
❊ �سنع�ء / �سب�أ:
عب��رت هيئ��ة رئاس��ة 
مجل��س الش��ورى، ع��ن 
أح��ر تهانيها لفخامة الأخ 
الرئي��س عل��ي عب��دالله 
صالح رئيس الجمهورية، 
بنجاح مس��اعيه لتطوير 
العمل العربي المشترك، 
من خلال المب��ادرة التي 
تقدم بها فخامته باس��م 
الجمهوري��ة اليمنية، إلى 
مؤتم��ر القم��ة العربي��ة 
الثانية والعش��رين التي 
اختتمت أعمالها أمس في 

مدينة سرت الليبية.
ج��اء ذل��ك ف��ي بي��ان 
أصدرت��ه هيئ��ة رئاس��ة 

مجل��س الش��ورى عق��ب اجتماعه��ا 
الدوري أمس برئاسة رئيس مجلس 

الشورى عبد العزيز عبد الغني.
مجل��س  باس��م  الهيئ��ة،  وحي��ت 
الش��ورى، الموقف الق��وي الذي عبر 

عنه فخام��ة الأخ الرئيس، في كلمته 
التاريخية أمام إخوانه

❊ زنجب�ر/ عبد الله بن كدة:
أكد محافظ أبين المهندس/ أحمد بن أحمد الميسري  ضرورة 
رفع وتي��رة العمل وتس��خير كل الإمكانيات المتاحة للتس��ريع 
بانجاز المش��اريع والأعمال التي تدخل في إطار الاس��تعدادات 

لخليجي “20” في المحافظة.
 جاء ذلك في الاجتماع الموسع الذي ترأسه الميسري يوم أمس 
بحضور الوكيلين المس��اعدين المهندس/ ناصر أحمد اليافعي 
وعلي صالح جبران وأعضاء الهيئتين الإداريتين للمجلس المحلي 
بالمحافظة ومديرية زنجبار ومديري عموم الأشغال والطرقات 
والكهرباء وصندوق التحسين والنظافة، والذي كرس لمناقشة 

وتقييم مستوى تنفيذ المشاريع

❊ �سنع�ء /  �سب�أ :
تب��دأ الي��وم بالعاصم��ة الإماراتية أبو 
ظبي اجتماعات الفريق الفني المشترك 
بين الحكومة اليمنية والمانحين والمنبثق 
عن مجموعة » أصدقاء اليمن « المكون 
من الدول الصناعية الكبرى ودول مجلس 
التعاون الخليجي بمش��اركة ممثلين من 
20 دولة بما في ذلك اليمن التي تشارك 
بوف��د برئاس��ة نائ��ب وزي��ر التخطيط 
والتعاون الدولي المهندس هشام شرف 

عبدالله.

وأك��د نائب وزي��ر التخطي��ط والتعاون 
الدولي رئيس الجانب اليمني في المكتب 
الفني المهندس هش��ام ش��رف عبدالله 
لوكالة الأنباء اليمنية /س��بأ/ أن الاجتماع 
س��يناقش جملة م��ن القضاي��ا المتصلة 
بالتنمية وتعزيز الحكم الرشيد في اليمن.. 
منوها إلى أن الاجتماعات تستهدف بلورة 
التص��ور النهائي الذي س��يتم إحالته إلى 
الاجتم��اع ال��وزاري لمجموع��ة » أصدقاء 
اليم��ن « ال��ذي س��ينعقد في ش��هر مايو 

القادم .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
اس��تقبل الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس 
الجمهورية يوم أمس الأحد وفد مجلسي الكونغرس 

والنواب الأمريكي برئاسة السيناتور جون كابل.
وبع��د أن رح��ب نائ��ب رئي��س الجمهوري��ة بالوفد 
الأمريكي أشاد بالعلاقات اليمنية الأمريكية ووصفها 
بالعلاقات الممتازة وتناول الكثير من القضايا المتصلة 
بالوضع على الساحة الوطنية خصوصا منذ قيام وطن 
الثاني والعشرين من مايو وقيام الجمهورية اليمنية 

الفتية في مطلع العقد الأخير من القرن العشرين.
وأش��ار إلى أن اليمن بهذا الميلاد الجديد كان أول 
من استفاد من نهاية الحرب الباردة في إعادة وحدته 
ولحمته الوطنية .. منوها إلى أن النهج الديمقراطي 
والتعددي��ة السياس��ية كان الخي��ار الوطن��ي لدولة 
الوحدة وهو ما أدى بالتالي إلى الكثير من الإعتمالات 

بكل السلبيات والايجابيات .
كما أش��ار إلى أن الإرادة الوطنية قد انتصرت للوحدة 

والديمقراطية وأسقطت المشاريع الصغيرة

❊ �سرت / �سب�أ:
التق��ى فخام��ة الرئي��س عل��ي 
عب��دالله صالح رئي��س الجمهورية 
ف��ي مدين��ة س��رت الليبي��ة عل��ى 
هامش مشاركته في أعمال القمة 
العربية ال� 22 بفخامة الرئيس زين 
العابدين بن علي رئيس الجمهورية 
التونس��ية وفخامة الرئيس محمد 
ولد عبد العزي��ز رئيس الجمهورية 
الإس��لامية الموريتاني��ة والرئيس 
شريف شيخ أحمد رئيس جمهورية 

الصوم��ال ورئي��س وف��د مملك��ة 
البحرين - سمو الشيخ عبدالله بن 
حم��د آل خليفة الممثل الش��خصي 

لملك البحرين. 
وج��رى خلال هذه اللق��اءات بحث 
علاقات التع��اون الأخوي بين اليمن 
وبل��د كل منهم وآف��اق تعزيزها .. 
بالإضافة إلى مناقشة الموضوعات 
المدرجة ف��ي جدول أعم��ال القمة 
العربية، وتنس��يق المواقف إزاءها 
بما يكفل الخروج من القمة بنتائج 

مثم��رة تع��زز م��ن مس��يرة العمل 
العربي المشترك. 

وكان فخامة الرئيس حضر حفل 
العشاء الذي أقامه قائد ثورة الفاتح 
من س��بتمبر الليبي��ة العقيد معمر 
القذافي رئيس الدورة الحالية للقمة 
العربية على شرف الوفود المشاركة 

في قمة سرت.
وتخلل حفل العش��اء فقرات فنية 
وع��روض فلكلوري��ة م��ن مختلف 

أقطار الوطن العربي. 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أتخذ مجلس الوزراء في اجتماعه الاستثنائي يوم 
أمس الأحد برئاس��ة رئيس المجل��س الدكتور علي 
محمد مج��ور مجموعة من الإج��راءات للتخفيف من 
الأضرار التي يتعرض لها الاقتصاد الوطني من خلال 

ميزان المدفوعات والميزان التجاري.
وأقر المجلس منع اس��تيراد أية سلعة من غير بلد 
المنش��أ وش��دد على الجهات المعنية وفي المقدمة 
وزارة المالي��ة التطبيق الصارم للق��رار ومنع دخول 
أي س��لعة من غير بلد المنش��أ والعمل على إعادتها 
أو إتلافه��ا في ح��ال دخوله��ا البلاد وفرض رس��وم 
إضافية على 71 سلعة غير أساسية من بينها السلع 
ذات الطابع الترفيهي،بنس��ب تتراوح ما بين 5 - 15 

بالمائة.

وناق��ش المجل��س التوصي��ات المرفوع��ة م��ن 
المجلس الاقتصادي الأعلى بشأن تخفيض فاتورة 
شراء المش��تقات النفطية مؤكدا استمرار المجلس 
العمل بقراره رقم 23 لعام 2010م الخاص بإيقاف 
التس��هيلات الممنوح��ة للقطاعين الع��ام والخاص 
فيما يتعلق بالمشتريات من المشتقات النفطية من 
ش��ركة النفط اليمنية على أن يمتد هذا الإجراء إلى 
مش��تريات كل من ش��ركة مصافي عدن و الشركة 

اليمنية للغاز.
وأق��ر المجلس إلغاء ق��رار اللجنة العليا لتس��ويق 
النفط الخ��ام الخاص ببيع الكمي��ات المعروضة من 
حصة الحكومة من نفط مأرب الخام البالغة 600 ألف 
برميل ش��هريا في السوق الخارجية وإعادة تحويلها 

إلى مصافي عدن.

م. أحمد الميسريم. هشام شرف

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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الفجر  4:47

العصر  3:21

الشروق  5:58

المغرب  6:11

الظهر  12:06

العشاء  7:14

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

❊ �سعدة / �سب�أ:

ق��ال محافظ صعدة طه هاجر “إن صندوق إعادة إعمار صعدة بدأ بإعداد الدراس��ات 
والتصورات الخاصة بإعادة إعمار مدينة صعدة القديمة بما يكفل الحفاظ على تراثها 

الحضاري وفنها المعماري الفريد”.
ووج��ه المحافظ خلال لقائه عددا م��ن أبناء مديرية صعدة بس��رعة إعادة الخدمات 
إلى مدينة صعدة وتش��غيل كافة المرافق الخدمية، كما وجه بصرف 800 كيس قمح 
للمتضررين، مشيدا بجهود أبناء مديرية صعدة والتضحيات التي قدموها للقضاء على 

فتنة التخريب والتمرد والحفاظ على الأمن والاستقرار بالمديرية.
وأكد هاجر أن عملية البناء والتنمية الشاملة التي ستشهدها كافة مديريات المحافظة 
تأتي في إطار حرص القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية الذي سبق أن وجه باعتماد 20 مليار ريال لإعادة إعمار صعدة وإعادة 

الحياة بشكل كامل في كافة مديرياتها.
وشدد على أهمية التزام العناصر الحوثية بتطبيق الشروط الستة المعلنة من قبل 
الدولة والتي تكفل تحقيق الأمن والاستقرار وتنفيذ مشاريع البناء والمشاريع التنموية 
في المحافظة، لافتا إلى أن اللجان المكلفة بالإشراف على تنفيذ البنود تمارس أعمالها 
الميدانية إلا أنه��ا تواجه بعض الصعوبات بس��بب تلكؤ العناص��ر الحوثية عن تنفيذ 

بعض النقاط.
حضر اللقاء أمين عام المجلس المحلي للمحافظة محمد العماد و مدير مديرية صعدة 

إسماعيل عبدالمغني والمدير التنفيذي لصندوق إعمار صعدة محمد ثابت.

نائب الرئيس يشيد بموقف أمريكا البناء والإيجابي تجاه اليمن ووحدته

سوريا والبحرين ومصر يؤكدون تأييدهم لمبادرة اليمن لتفعيل العمل العربي المشترك
مجلس الشورى يشيد بنجاح مساعي رئيس الجمهورية لتطوير العمل العربي المشترك

مناقشة وتقييم مستوى تنفيذ المشاريع الخاصة بخليجي “20” في أبين اليوم.. تدشين اجتماعات » مجموعة أصدقاء اليمن « في أبو ظبي

الحكومة تفرض رسوما إضافية على )71( سلعة غير أساسية ذات طابع ترفيهي

رئيس الجمهورية يوجه باعتماد)20( مليار ريال لإعادة إعمار صعدة

.. ويلتقي عددا من القادة العرب ورؤساء 
الوفود المشاركة في قمة )سرت(

استقبل وفد مجلسي الكونغرس والنواب الأمريكي

توصلت دراسة حديثة إلى أن الليمون 
يعتب��ر من أهم الفواك��ه المفيدة لصحة 
الإنس��ان، ومن أبرز تل��ك الفوائد قدرته 
عل��ى إيقاف ع��دوى الأنفلون��زا وتطهير 
المع��دة، كما أنه يس��تخدم كمنقٍ للدم، 
بالإضافة إلى أنه يس��اعد الجس��م على 

التخل��ص م��ن الس��موم 
ومحاربة الأمراض.

ال��دم  الليم��ون ينق��ي 
ويفتت الحصوات ثلاث��ة مراك��ز 

الم��رأة  لدع��م 
وفتح مساقات 

جديدة

ق��ال نادي برش��لونة بط��ل اوروبا 
واسبانيا يوم امس  الاحد ان اندريس 
انيس��تا لاعب وس��ط الفريق تعرض 
لاصابة في عضلة الفخذ أمس الأول  
الس��بت وس��يغيب عن مباراة ذهاب 
دور الثماني��ة ل��دوري ابط��ال اوروبا 
لكرة القدم في ضيافة ارس��نال يوم 

الاربعاء المقبل.

مدير عام مكتب التعليم الفني والتدريب المهني بعدن:

>>11 >>9

انيستا يغيب عن لقاء أرسنال في دوري الأبطال

>>14

المش��اريع العملاقة كانت  
مج��رد أحلام تحقق��ت ما أن 
وضعت أولى لبنات التنفيذ...

أصبحت الأحلام والطموحات 
حقيقة ملموسة عندما وجدنا 
لها أرضاً خصبة وهامات قادرة 
على الإبداع والإنتاج.. حكايات 
المشاريع الكبيرة والعملاقة 

»فأول��ى   غريب��ة  ليس��ت 
8<<خطوات المشروع الناجح هي التصميم على النجاح « .

نائب الرئيس لدى استقباله وفد مجلسي الكونغرس والنواب الأمريكي أمس

اجتماع مجلس الوزراء برئاسة د. مجور أمس

هيئة رئاسة مجلس الشورى

الصوفي في الاحتفال أمس

القادة العرب في قمة )سرت(

فيما شكلت لجنة من اليمن وقطر وليبيا لبحث أفكار تطويرها

أقرت تحويل 600 ألف برميل شهرياً من نفط مأرب إلى مصافي عدن

❊ �سرت / �سب�أ:

أعلن الرئيس الس��وري بش��ار الأس��د تأييد 
الجمهورية العربية الس��ورية لمب��ادرة اليمن 

الخاصة بتفعيل العمل العربي المشترك .
وقال في تصريح : “إن المبادرة اليمنية كمبدأ 
جيدة ونحن مع أي مبادرة تهدف تفعيل العمل 

العربي المشترك “.
وأضاف :” ولكن المب��ادرة تحتاج كأي مبادرة 
أخرى إلى دراسة والى تفاصيل أكثر ومن هنا 

جاء تشكيل لجنة خاصة لدراستها “.
كما أش��اد وزي��ر خارجي��ة مملك��ة البحرين 
سمو الشيخ خالد بن احمد بن محمد آل خليفة 
بالمب��ادرة اليمنية الرامية إل��ى تفعيل العمل 

العربي المشترك.

محافظ تعز: قواتنا المسلحة والأمن ستتصدى لأي مخاطر قد يتعرض لها الوطن
❊ تعز / حلمي محفوظ :

أكد محافظ تعز حمود خالد الصوفي أن رجال قواتنا المس��لحة الأمن يمتلكون خلفية تمكنهم من   
التصدي لأي مخاطر قد يتعرض لها الوطن.

وأضاف الصوفي في الاحتفال الذي أقيم أمس لقيادة محور محافظة تعز والخاص بتدشين مشروع 
القيادة والأركان على الخارطة أن التباهي أو الاهتمام  بقواتنا المسلحة والأمن يعد أمراً شرعياً وثورياً.. 

كما يأتي الهدف الأساسي من ذلك لبناء جيش وطني قوي.
وقال: إننا نفتخر أن نجد جيشنا يمتلك القوة والرؤية العظيمة وان ما تحققه قواتنا المسلحة والأمن 
من انتصارات ونجاحات في التصدي لأعداء الوطن إنما تأتي لحنكة القيادة السياسية ممثلة بفخامة 
الأخ القائد الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ولوجود رجال مخلصين قادرين على إيضاح 
الرؤي��ة والتصدي لأي مخاطر قد تضر بالوطن خصوصا أننا نتعرض لتحديات كبيرة، معتبرا الجيش 

هو الدرع الواقي والحامي لوحدة اليمن .
من جانبه أوضح العميد الركن حسين المقداد قائد المحور أن فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح القائد الأعلى للقوات المسلحة يولي المؤسستين العسكرية 
والأمنية كل الرعاية والاهتمام إيمانا منه بأهمية دور أبطال القوات المس��لحة 
والأمن البواس��ل في الدفاع عن س��يادة الوطن ومنجزاته العظيمة وتضحياتهم 

الجسيمة ومواقفهم الوطنية الشجاعة  .
كما استعرض قائد المحور خارطة مشروع قيادة الأركان في المحافظة.

 حضر التدشين وكيل المحافظة علي عبد اللطيف راجح.

التفاصيل ص3

>>2

>>2>>2 >>2

>>2>>2

البن��وك الحكومي��ة تفت��ح نوافذ لبي��ع العملة 
الأجنبية للحد من التلاعب بأسعار الصرف

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
كشف مصدر مسئول في البنك المركزي اليمني أن البنك 
يقوم حاليا بالتحقيق في تجاوزات بعض ضعفاء النفوس 
الذين يقومون باس��تغلال الطلب عل��ى الدولار الأمريكي 
وفرض أسعار عالية عليه ليس لها علاقة بالسعر العادل 
للريال مقابل الدولار والامتناع عن بيع الدولار إلا بأسعار 

مغالىِ فيها وغير عادلة للمشترين.
وأكد المصدر ف��ي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية)س��بأ( 
أن البنك المركزي س��يقوم بإحالة كل من يثبت تورطهم 
في عملي��ة المضاربة غير القانونية إل��ى النيابة العامة..

مش��يرا إلى أن تلك التج��اوزات اتضحت للبن��ك من خلال 
عملية المتابعة التي يقوم بها لعمليات البيع والشراء في 

سوق الصرافة.
ولفت المصدر إلى أن البنوك الحكومية قد فتحت حاليا نوافذ 
لعمليات بيع العملة الأجنبية في كل من بنك التسليف التعاوني 

الزراعي والبنك اليمني للإنشاء والتعمير

تصوير/ نعائم خالد

مشاريع بدأت صغيرة .. وأصبحت عملاقة

إع���لان
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تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
استقبل وفد..

الت��ي ذهب إليه��ا المرت��دون عن 
الوحدة.

وبين الأخ نائب رئيس الجمهورية 
في اس��تعراضه المش��اكل الناجمة 
عن محدودية الم��وارد الاقتصادية 
خصوصاً إذا م��ا قارنا أن 60 بالمائة 
من السكان هم في عمر الشباب ما 
دون العقد الثالث من العمر وأن نسبة 
ما يلتحق من التلاميذ في المدارس 
سنويا أكثر من نصف مليون تلميذ 
وما يكلفه ذلك من أعباء كبيرة في 
تلبية الاحتياجات الملحة مثل العمل 
والتخفيف من الفقر وإيجاد المنافذ 
التشغيلية لمختلف المؤهلات وعلى 

مختلف المستويات.
رئي��س  نائ��ب  الأخ  وتط��رق 
الجمهوري��ة إلى أهمية المس��اعدة 
في الجوان��ب الاقتصادي��ة والفنية 
والأمني��ة.. معتب��را أن التنمي��ة في 
اليمن تمضي بخطط مدروسة ولكن 
مع محدودية الق��درات الاقتصادية 

والإنتاجية.
وأشاد الأخ نائب رئيس الجمهورية 
بموقف الولايات المتحدة الأمريكية 
البناء والإيجابي تج��اه اليمن وحقه 
في النمو والتطور والوحدة وترسيخ 
الأمن والاستقرار وبصفة خاصة منذ 
زيارة فخام��ة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية لواشنطن 
عام 2001م على إثر أحداث الحادي 
عش��ر م��ن س��بتمبر الإرهابية من 
ذلك العام وقيام الش��راكة اليمنية 
الأمريكي��ة ف��ي محارب��ة الإره��اب 
العاب��ر للح��دود والق��ارات من قبل 
تنظيم القاعدة الإرهابي وفي هذا 
الصدد أش��ار الأخ عبدرب��ه منصور 
هادي إلى أن اليمن كانت من أوائل 
الدول التي اكتوت بنار إرهاب تنظيم 

القاعدة الإجرامي.
وقال : إن خس��ائر اليمن في هذا 
الجانب كبيرة جدا بعد أن كانت قبلة 
للس��ياحة العالمية وه��ي من أهم 
الركائ��ز الاقتصادية وهي خس��ائر 
متعددة الجوانب وصلت إلى العامل 
البسيط وسائق الس��يارة والحافلة 

والفنادق السياحية وغيرها.
وأكد نائب الرئيس تصميم اليمن 
على ملاحقة الإرهابيين إلى مختلف 

أوكارهم ومخابئهم.
من جانب��ه أبلغ وف��د الكونغرس 

والنواب الأمريكي تحي��ات الرئيس 
أوبام��ا والش��عب الأمريك��ي إل��ى 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
والحكوم��ة  ونائب��ه  الجمهوري��ة 
والش��عب اليمني وذلك لما يتم من 
تعاون حيوي وايجاب��ي في مختلف 
المج��الات وبصفة خاصة الش��راكة 
الفاعل��ة ف��ي محارب��ة الإره��اب .. 
مؤكدين استمرار التعاون المشترك 
ودعم اليم��ن في مج��الات مختلفة 
ومنها دع��م موقف اليمن وحقه في 

الوحدة والأمن والاستقرار .
هذا وق��د أج��اب الأخ نائب رئيس 
الجمهوري��ة ع��ن عدد من الأس��ئلة 
المتعلقة بمختلف الجوانب والمتصلة 
بتع��اون اليم��ن والولاي��ات المتحدة 

الأمريكية في مختلف الميادين.
حضر اللق��اء الس��فير الأمريكي 
بصنع��اء س��تيفن س��يش وملحق 

السفارة ولتد مكاي.

فيما شكلت..
وقال الوزير البحريني في تصريح 
لموفد وكالة الأنباء اليمنية إلى سرت 
“نؤكد تأييد مملكة البحرين للمبادرة 
اليمنية التي طرحت من قبل فخامة 
الرئيس عل��ي عب��د الله صالح في 
خطاب��ه المهم ف��ي افتت��اح الدورة 
الثانية والعش��رين للقم��ة العربية 
بمدينة س��رت الليبية أم��س الأول 

السبت”.
وأضاف “إن مملكة البحرين تؤيد 
كاف��ة المب��ادرات العربي��ة وكاف��ة 
الأف��كار الرامية إلى تعزي��ز العمل 
العربي المشترك، ومن هذا المنطلق 
نحن نؤيد المبادرة اليمنية ونؤيد ما 
أتخذ في شأنها من قرارات من قبل 
القادة العرب في خت��ام أعمال قمة 

سرت”.
وعلى صعي��د متصل أوضح وزير 
الخارجي��ة المصري أحمد أبو الغيط 
إن��ه ت��م التواف��ق خ��لال الجلس��ة 
المغلقة للقمة العربية مساء أمس 
الأول برئاس��ة قائد ثورة الفاتح من 
سبتمبر الليبية معمر القذافي على 
عقد قمة عربية استثنائية في العام 
الجاري لمناقش��ة الأف��كار الخاصة 
بتطوي��ر الجامع��ة العربي��ة وآليات 

العمل العربي المشترك.
وكش��ف أب��و الغيط ف��ي تصريح 
للصحفيين أن العقيد القذافي طرح 

فكرة إعادة هيكلة الجامعة العربية، 
وتم الاتفاق على تشكيل لجنة من 
ق��ادة ث��لاث دول هي اليم��ن وقطر 
وليبي��ا، تس��اعدها الأمان��ة العامة 
لجامع��ة ال��دول العربي��ة، على أن 
تعرض التقارير التي تعدها الأمانة 
عل��ى اجتماع��ات وزراء الخارجي��ة 
الع��رب الذي��ن يدرس��ون الأمر ثم 
يعودون لنقاشه مع اللجنة الثلاثية 
من القادة ثم تع��رض الأفكار على 
قم��ة اس��تثنائية تعقد خ��لال العام 

الجاري 2010.
وأوضح أن هناك كثيرا من الأفكار 
المطروح��ة من ال��دول العربية في 
هذا الشأن، ودار نقاش مستفيض 
حولها وهناك من رأى إن الأمر يحتاج 

إلى كثير من الدراسة.
وفي حين أثن��ى الوزير المصري 
عل��ى المقترح��ات الت��ي تضمنه��ا 
المش��روع اليمن��ي لتفعي��ل العمل 
العرب��ي .. أكد في الوق��ت ذاته أنها 
تحت��اج إل��ى الكثي��ر من الدراس��ة، 
وتبادل الرأي حولها، لأنها تستهدف 
تحويل الجامعة العربي��ة إلى اتحاد 
عربي، والاتحادات عندما تنشأ يجب 
أن تكون بعد دراسات معمقة وبحث 
كافة عناصر الموقف، بما يكفل أن 
لا يكون هذا الاتحاد مجرد استبدال 
للجامعة العربي��ة، ويحقق الأهداف 
المنش��ودة منه ف��ي تطوي��ر آليات 
العم��ل العرب��ي وضم��ان فاعليتها 
وقدرته��ا ف��ي الدفاع ع��ن مصالح 

الدول العربية.

البنوك الحكومية..
والبنك الأهلي اليمني وس��تقوم 
العم��لات  بتوفي��ر  البن��وك  ه��ذه 
الأجنبية المطلوبة للأفراد لحاجتهم 
المس��تعجلة خ��لال فت��رة الصب��اح 
والمس��اء وبس��عر نش��رة البن��ك 

المركزي اليمني الصادرة يوميا.
وأش��ار المص��در إل��ى أن البن��ك 
المرك��زي مس��تمر ف��ي تغطي��ة 
الاعتم��ادات المس��تندية لاس��تيراد 
المواد الغذائية الأساسية والتي يتم 
فتحها عبر البنوك التجارية المحلية 
وفقا للآلية المق��رة لذلك والمبلغة 

للبنوك منذ العام 1999م.

مجلس الشورى..
أصحاب الجلالة والفخامة والسمو 

ملوك ورؤساء وأمراء الدول العربية 
في افتت��اح قمة س��رت أمس الأول 
السبت والتي ش��دد من خلالها على 
الصل��ة القوية بين انتظ��ام العرب 
ف��ي إط��ار الاتح��اد العرب��ي، الذي 
اقترحته المبادرة اليمنية، وقدرتهم 
على مواجه��ة الصل��ف الصهيوني 
وممارس��اته العدواني��ة على أرض 
فلسطين،وتأكيد حضورهم الفاعل 
والمؤثر والأكثر ق��درة على التعبير 
عن مصالح الأمة الحيوية، في هذا 

العالم، الذي يموج بالتحديات.
وخاطبت الهيئة في بيانها فخامة 
الأخ الرئيس:»إن مجلس الشورى، 
يعبر عن اعت��زازه بالنه��ج الحكيم 
الذي مي��ز على الدوام، سياس��تكم 
ومواقفك��م الوطني��ة والقومي��ة، 
التي كان لها ف��ي الماضي، كما في 
الحاضر، الأثر البالغ في بث الحياة في 
منظومة العمل العربي المشترك«.

وتابعت قائل��ة :» وليس أدل على 
ذلك من آلي��ة انعقاد القمم العربية 
التي تقدمتم بها _ يافخامة الرئيس 
_ باس��م اليمن؛ قبل نح��و عقد من 
الزم��ن، وضمن من خلاله��ا العربُ 
دوري��ةَ انعقاد القمم ف��ي موعدها 
الس��نوي المحدد بأواخر مارس من 

كل عام«. 
ومضت قائلة:» إن أجيالًا من أمتكم 
العربي��ة في الحاضر والمس��تقبل، 
سيحفظون لفخامتكم، هذا الإنجاز 
التاريخي، وسيسجلون لإخوانكم من 
قادة الأمة، الذين عبروا عن إيمانهم 

بأهمية هذه المبادرة«.
وعبَّ��رتْ هيئ��ة رئاس��ة مجلس 
الشورى في ختام بيانها، عن ثقتها 
ب��أن المب��ادرة اليمني��ة، س��تحدث 
أهَ��مَّ تح��ولٍ ف��ي بني��ة النظ��ام 
العربي الإقليمي، و س��تنقل الُأمَّةَ 
العربيةَ، إلى طورٍ جديدٍ من العمل 
المشترك، يستوعب تطلعات الأمة 
إل��ى مس��توياتٍ متقدم��ةٍ وأكث��رَ 
فاعليةٍ، من التنسيق بين دولها على 

المستويات السياسية والاقتصادية 
والأمنية والثقافية.

اليوم.. تدشين..
وأش��ار نائ��ب وزي��ر التخطيط 
والتع��اون الدولي إلى أنه س��يتم 
تشكيل مجموعتي عمل تناقشان 
ثلاثة محاور حيث يتضمن المحور 

الأول القضايا المتصلة بالاقتصاد 
والتنمي��ة والخدم��ات الأساس��ية 
وسبل تعزيز دعم البنية التحتية 
والخدمي��ة ف��ي اليمن م��ن خلال 
تكريس الموارد المحلية المتاحة 
والدع��م المق��دم م��ن المانحين 
لإحداث تنمية مستدامة إلى جانب 
خلق مناخات جاذبة للاستثمارات 

المحلية والأجنبية في اليمن.
كما يتضم��ن أيضا خلق فرص 
عمل داخلي��ة وخارجية من خلال 
دع��م الجهود الحكومي��ة اليمنية 
الهادفة تأهيل وتدري��ب العمالة 
اليمنية لتسهيل اس��تقدامها في 
الأس��واق الخارجي��ة كما س��يتم 
ع��رض خارط��ة الإنج��ازات التي 
حققتها اليمن على صعيد تحفيز 
البيئ��ة  وتطوي��ر  الاس��تثمارات 
التشريعية المحفزة للاستثمارات 
المحلي��ة والأجنبي��ة والتصورات 
المتعلقة بس��بل دع��م المانحين 
للجهود الهادفة تحسين مقومات 
البنية التحتية والخدمية وبخاصة 
م��ا يتعل��ق بزي��ادة طاق��ة توليد 

الكهرباء .
ويتضمن المحور الثاني عرضا 
تفصيليا لما أنجز في اليمن على 
صعي��د تطبيق الأجن��دة الوطنية 
الت��ي  والعوائ��ق  للإصلاح��ات 
تواجهه��ا الجه��ود الحكومية في 
ه��ذا الص��دد والنتائ��ج الايجابية 
التي أثمره��ا تطبيق الإصلاحات 
خلال السنوات الماضية إلى جانب 
بلورة رؤية موحدة بين الحكومة 
اليمنية والمانحين لتحقيق نتائج 

مستدامة في مجال الإصلاحات. 
ولف��ت نائ��ب وزي��ر التخطيط 
والتعاون الدولي إل��ى أن المحور 
الثالث سيتضمن القضايا المتصلة 
بتثبي��ت دعائ��م الدول��ة والأم��ن 
والاس��تقرار في اليم��ن وأهمية 
حش��د الدع��م الدولي لمس��اعدة 
اليم��ن عل��ى تج��اوز التحدي��ات 
الأمنية التي يواجهها س��واء فيما 
يتعل��ق بمكافحة إره��اب تنظيم 
القاع��دة أو جرائ��م القرصنة في 
منطقت��ي البحر العرب��ي وخليج 
عدن أو مناهضة جرائم التهريب 

عبر الحدود .
ون��وه نائ��ب وزي��ر التخطي��ط 
والتعاون الدولي بأن اليمن ستقدم 

رؤيته��ا الخاص��ة بأهمي��ة النظر 
إلى أمن واس��تقرار المنطقة من 
واقع النظر إلى أهمية تعزيز أمن 
واستقرار كل دولة على حدة كون 
أمن واس��تقرار اليمن سينعكس 
إيجابا على أمن واستقرار المنطقة 
وهو ما يس��تدعي تقديم الدعم 
اللازم لليمن لتمكينه من مواجهة 
التحدي��ات الأمني��ة والاقتصادية 

الكبرى التي تواجهه.

مناقشة وتقييم..
الخاصة بفعاليات خليجي “20” 
وف��ي الاجتم��اع ش��دد المحافظ 
على الدخول في سباق مع الزمن 
ورفع مس��توى الجاهزية في كل 
القطاعات لاس��تكمال المهام في 
الموعد المحدد م��ع التركيز على 
تحس��ين وضع مدينة زنجبار من 
حيث النظافة ورص الشوارع وحل 
مسألة الصرف الصحي والسفلتة 
وصيان��ة  والإن��ارة  والتش��جير 
ش��بكات وخطوط الكهرباء وكل 
ما يظهر المدينة بمنظر يليق بها 
كعاصم��ة للمحافظ��ة وللحدث.. 
ونوه الميسري إلى ضرورة العمل 
بفريق واحد يرتبط  بغرفة عمليات 
موحدة للإشراف والمتابعة لتنفيذ 
الأعم��ال المتبقي��ة والعمل على 
إشراك المجتمع في الاستعدادات 
من خ��لال مس��اهماتهم العملية 
والاستفادة من الخبرات السابقة 
ف��ي مج��ال النظافة والتحس��ين 
ومن كل الأفكار التي تخدم العمل 

والتسريع بالإنجاز.
وكان الاجتماع قد شهد مناقشة 
العديد من الأف��كار المقدمة من 
عدد من المختصين في القطاعات 
المش��تركة في تنفيذ المش��اريع 
والتي من شأنها أن تسرع بالتنفيذ 
والاستفادة من بعض الإمكانيات 
المتوفرة في إطار العمل التكاملي 

بين القطاعات في المحافظة.
بالق��رارات  الاجتم��اع  وخ��رج 
الصارم��ة الت��ي تل��زم الجه��ات 
المعني��ة ف��ي المحافظ��ة بإنجاز 
المه��ام المكلفة بها ف��ي الموعد 
المواصف��ات  ووف��ق  المح��دد 
والمقاييس المحددة وكلف الجهات 
المتابع��ة  باس��تمرار  الرقابي��ة 

والتقييم.

الأرحبي : “الإيفاد” شريك مهم في عملية التنمية باليمن
الصوفي يؤكد دعم المشاريع التي تهتم بالشباب وذوي الاحتياجات الخاصة والفئات الأشد فقراً

ألبان ترحب بالشراكة مع جميع منظمات 
المجتمع المدني في الجمهورية 

)الأنظمة الحديثة في التخطيط والتنمية( في 
دورتين بفرع شركة النفط اليمنية في عدن

وفاة مسافرة ماليزية في مطار صنعاء

❊ �صنعاء/ �صباأ:
التق��ى نائ��ب رئي��س ال��وزراء 
وزي��ر  الاقتصادي��ة  للش��ئون 
الدول��ي  والتع��اون  التخطي��ط 
عبدالكري��م إس��ماعيل الأرحب��ي 
يوم أمس الأح��د المدير الإقليمي 
لمنطقة الش��رق الأدنى وش��مال 
إفريقيا بالصندوق الدولي للتنمية 

الزراعية “الإيفاد” نديم خوري.
بح��ث  اللق��اء  خ��لال  وج��رى 
واس��تعراض مج��الات التع��اون 
القائ��م بي��ن اليم��ن والصندوق 
الدولي للتنمية الزراعية “الإيفاد” 
وس��بل تعزيزه��ا وتطويرها بما 

يخدم الأهداف المشتركة.
وفي اللقاء أش��اد نائ��ب رئيس 
الاقتصادي��ة  للش��ئون  ال��وزراء 
بمب��ادرة الصن��دوق إل��ى اعتماد 
تقديم المساعدات التنموية لليمن 
بش��كل هبات بدلا ع��ن القروض 
من��ذ مطلع ع��ام 2009م.. مؤكدا 
أن ه��ذه المبادرة حظي��ت بتقدير 
الحكومة اليمنية وعكست التطور 
المضطرد في علاقات التعاون بين 

اليمن و”الإيفاد”.
واعتب��ر الارحب��ي أن الصندوق 

الدول��ي للتنمي��ة الزراعي��ة يع��د 
ش��ريكا مهما في عملي��ة التنمية 
باليم��ن.. مش��يرا إل��ى ح��رص 
الحكوم��ة اليمني��ة عل��ى تعزي��ز 
وتوس��يع مجالات التع��اون القائم 

والمستقبلي مع الصندوق.
من جهته أك��د المدير الإقليمي 
لمنطقة الش��رق الأدنى وش��مال 
إفريقي��ا ح��رص الصن��دوق على 
تقديم كافة أوج��ه الدعم المتاح 
لليمن..مشيدا بمس��توى التعاون 

القائم بين الصن��دوق والحكومة 
اليمنية.

وزارة  وكي��ل  اللق��اء  حض��ر 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع 
المهن��دس  المش��اريع  برمج��ة 
وممثل��ة  الش��اطر  عب��دالله 
صندوق”الإيفاد” بصنعاء الدكتورة 
فتحية بهران ومدير عام الزراعة 
وال��ري والثروة الس��مكية بوزارة 
التخطيط والتع��اون الدولي خالد 

احمد سعيد.

❊  تعز/ نعائم خالد: 
عقدت بمحافظة تعز أمس ورش��ة 
عمل تعريفية ببرنامج دعم منظمات 
المجتم��ع المدني والس��لطة المحلية 
والدعم الخ��اص للجمهورية اليمنية 
للعامي��ن 2009م – 2010م نظمتها 
وزارة الإدارة المحلي��ة بالتع��اون م��ع 
الاتحاد الأوروبي والسفارة الفرنسية 

بصنعاء. 
واس��تعرضت الورش��ة بمش��اركة 
ممثلي الس��لطة المحلي��ة ومنظمات 
المجتمع المدني برنامج دعم منظمات 
المجتم��ع المدني والس��لطة المحلية 

وأهدافه ومحاوره الأربعة والكيفية التي 
يتم بها تقديم المش��اريع من قبل منظمات المجتمع 

المدني والسلطة المحلية بالمحافظة. 
وفي الافتتاح أك��د محافظ تعز حمود خالد الصوفي 
أهمية ه��ذا البرنامج لدعم أنش��طة التنمية المحلية 
وبن��اء ق��درات الس��لطة المحلية ومنظم��ات المجتمع 

المدني. 
وأشار إلى ضرورة دعم المشاريع التي تهتم بالشباب 
وذوي الاحتياج��ات الخاصة والفئات الأش��د فقراً وبناء 
ق��درات الك��وادر المحلية فض��لًا عن تنفيذ مش��اريع 
صغيرة مدرة للدخل لتحس��ين المس��توى المعيش��ي 
للمجتمعات المحلية، مضيفاً أن الورشة تعد المحطة 
الجديدة للأصدقاء لطرح المحاور والاشتراطات الواجب 
توافرها لمس��ح الدعم وهي احتياجات أساسية لبناء 
المشاريع ومعرفة السلطة المحلية والمجتمع المدني 

على الكثير من الأولويات والمقترحات للسير في عملية 
التنمية .

من جانبه أش��ار وكي��ل وزارة الإدارة المحلية أكرم 
الشيخ إلى أن الوزارة شكلت فرق عمل من موظفيها 
لمساعدة المجالس المحلية في إعداد مشاريعها التي 
س��تقدم للاتح��اد الأوروب��ي، مؤكداً ض��رورة تقديم 
برامج ومش��اريع تلبي احتياجات الفئات المس��تهدفة 

في المناطق والمديريات. 
فيم��ا أس��تعرض مس��ؤول برنام��ج تعزي��ز الحكم 
الديمقراط��ي والأمن بالس��فارة الفرنس��ية بصنعاء 
حسين دهمان أهداف برنامج دعم منظمات المجتمع 
المدني والسلطة المحلية وآليات تقديم المشاريع، لافتاً 
إلى ضرورة التع��اون من قبل الجميع لإنجاح البرنامج 
وتعزيز قدرات الس��لطة المحلي��ة ومنظمات المجتمع 
المدن��ي، مؤك��دا أن الدعم الأوربي يعتم��د على عدة 

❊  عدن/ �صباأ:
ت�صوير/ محمد عو�ص:

 ناقش المكتب التنفيذي بمحافظة عدن في اجتماعه أمس برئاس��ة 
المحاف��ظ الدكتور عدن��ان الجفري الخطة الاقتصادي��ة الموحدة لعدن 
للعامي��ن 2010 و2011 والأولوي��ة الس��ابعة ضمن الأولويات العش��ر 

للحكومة بحسب توجيهات رئيس الجمهورية .
وفي الاجتماع أكد الجف��ري الأهمية القصوى للعمل على تنفيذ هذه 
الخطة باعتبارها ضمن أولويات الحكومة الهادفة إلى الاهتمام بمدينة 
عدن وإعطائها عناية خاصة من قبل القيادة السياس��ية ممثلة بفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، لافتا إلى ما تتضمنه 
الخطة من مح��اور مهمة على صعيد إيجاد بنية حيوية لمحافظة عدن، 
وأنه قد تم تش��كيل لجنة برئاسة وكيل أول محافظة عدن وعملت في 
عدة قطاعات اقتصادية، موضحا أن المكتب التنفيذي للأولويات العشر 

بمجلس الوزراء سيعقد الأسبوع القادم اجتماعا له في عدن.
وأشار محافظ عدن إلى أن إيجاد خطة اقتصادية متكاملة والاستفادة 
من هذه الأولوية تس��تهدف رفع اقتصاديات التنمية بما من شأنه خلق 

فرص عمل جديدة.
م��ن جانبه أش��ار الأمي��ن الع��ام للمجل��س المحل��ي بمحافظة عدن 
عبدالكريم ش��ائف إل��ى ضرورة التركي��ز على القطاع��ات الاقتصادية 
المهمة وبالذات قضية إنشاء الجسور في مدينة عدن وخاصة في المواقع 

الحيوية بالمدينة إلى جانب التركيز على تشغيل البطالة وحل مشكلة 
الفقر في المحافظة خصوصا ما يتعلق بحل قضايا الشباب.

وقد استندت الخطة التنموية إلى وثيقة إستراتيجية التنمية الاقتصادية 
المحلية 2003م والمخطط العام التوجيهي للمحافظة 2005م ثم إقرار 
المادتين )أ ، ب( لقرار مجلس الوزراء رقم )403( لعام 2005م وتوصيات 
مؤتمر الس��لطة المحلية لع��ام 2009م وتوصية المؤتمر الاس��تثماري 
لمحافظة عدن لعام 2009م والخطة الخمسية والخطط التنموية للدولة. 
حيث من المؤمل ان تحقق هذه الخط��ة المخرجات المرجوة منها خلال 
العامين 2010 � 2011م والمتمثلة في احتضان أكبر شريحة ممكنة من 
سكان المجتمع المحلي والاستفادة من المنافع المرجوة وخلق أكبر عدد 
من فرص العمل ورفع مدخولات الأفراد والأس��ر ف��ي المجتمع المحلي 
وتموي��ل الأعمدة الأساس��ية للاقتصاد في المدينة وتطوير أساس��يات 
الحياة المعيش��ية للسكان ونش��اطهم الاقتصادي وتعزيز الشراكة مع 
القطاع الخاص والمرأة في التنمية الاقتصادية.وشملت الخطة عناصر 
التنمية ف��ي المحافظة انطلاقا م��ن البرنامج الانتخاب��ي لفخامة  الأخ 
الرئيس علي عب��دالله صالح رئيس الجمهورية وإس��تراتيجية التنمية 

الاقتصادية المحلية والمخطط التوجيهي العام للمدينة.
حضر الاجتماع الإخوة وكيل أول محافظة عدن المهندس وحيد رشيد 
ووكيل محافظة عدن سلطان الشعيبي وعدد من المسؤولين في الجهات 

ذات العلاقة بالمحافظة.

❊  �صنعاء / عادل خد�صي:
التقت وزيرة حقوق الإنسان الدكتورة / هدى البان يوم أمس وفد مشروع 
الأم��م المتحدة لحقوق الإنس��ان برئاس��ة جوريت��ي مادزونج��و ومنظمات 
المجتم��ع المدني التي ف��ازت بتمويل من قبل المش��روع وذلك لتنفيذ عدد 

من الأنشطة.
وفي الاجتماع أكدت البان س��رعة تنفيذ المشاريع المتفق عليها والسعي 
لتنفيذ الأهداف وأوضحت في لقائها أمس مع الوفد أن هذه المشاريع ستعمل 

على تطوير وتأهيل المنظمات الخمس المختارة.
وأضاف��ت أن الاختي��ار تم على أس��اس احتياجات المنظم��ات إلى التأهيل 
والتدري��ب إداري��اً وهي بحاجة إلى أي دعم مؤسس��ي، مش��يرة إلى أن تلك 
المنظمات ستعمل على تنفيذ 125 توصية من الاستعراض الدوري الشامل 

من خلال التعاون والشراكة مع الوزارة.
وأش��ارت البان إلى ال��دور الذي تلعبه الأم��م المتحدة في دعمه��ا للوزارة 
ومنظمات المجتمع المدني وخاصة كبيرة خبراء المش��روع السيدة جوريتي 
مادزونجو ورحبت الدكتورة البان بهذه الش��راكة م��ع كل منظمات المجتمع 

المدني في كل محافظات الجمهورية.
إلى ذلك رجعت جوريتي مادزونجو كبير خبراء مشروع حقوق الإنسان في 
اليمن بالمنظمات المختارة ودعت المنظمات إلى التعاون الجاد والفعال من 
أجل تحقيق الأهداف المرسومة وأوضحت أن الدعم يأتي من الأمم المتحدة 
والتعاون مع الوزارة وذلك لتعزيز البنية المؤسس��ية لدعم وتعميم حقوق 

الإنسان في اليمن.
يش��ار إلى أن المنظمات التي فازت بدعم مش��روع الأمم المتحدة لحقوق 

الإنسان من خمس محافظات هي:
1 - الاتحاد الوطني للفئات الأشد فقراً على مستوى الجمهورية.

2 - جمعية الزهراء – ذمار.
3 - جمعية النشء الحديث – شبوة.

4 - جمعية الشباب الديمقراطي – حضرموت.
5 - جمعية البيئة والتنمية الاجتماعية – إب.

❊  عدن/ اأديب الجيلاني:
ب��دأت أم��س بفرع ش��ركة 
النف��ط اليمنية بع��دن أعمال 
وفعاليات الدورتين التدريبيتين 
الخاصتين بالأنظمة الحديثة 
في تخطيط الموارد البشرية 
وتنمي��ة مه��ارات التواص��ل 
التي تنظمها الشركة ل�«31« 
م��ن العاملي��ن والعاملات في 

مختلف فروعها.
وتهدف ال��دورة الأولى التي 
يش��ارك فيه��ا » 16 » متدرباً 
ومتدربة على مدى أسبوعين 
إلى التعرف على فنون ومهارات 
الإتصال والتواصل والمعوقات 
وعوامل نجاح عملية الاتصال 
وأس��اليبها والمهارات المتبعة 

في الاتصال الفعال.

ام��ا ال��دورة الثاني��ة الت��ي 
يش��ارك فيه��ا »15 » متدرباً 
عل��ى  وتس��تمر  ومتدرب��ة 
مدى أس��بوعين فته��دف إلى 
الحال��ي  بالوض��ع  التعري��ف 
للموارد البش��رية بالش��ركة 
وتحدي��د مص��ادر اس��تقطاب 
والمش��اكل  م��وارد جدي��دة 
التي تواج��ه عمليات تخطيط 
الموارد البشرية والمقترحات 
والحلول العملي��ة لها وكيفية 
إع��داد هي��اكل ومس��تويات 
خاص��ة بالم��وارد البش��رية 
اللازم��ة للأنش��طة المختلفة 
وبرام��ج  سياس��ات  ووض��ع 
بالاختي��ار والتعيي��ن وتنمية 
الم��وارد البش��رية لمواكب��ة 

عملية التخطيط.

❊  �صنعاء/ متابعات:
توفي��ت مس��افرة ماليزية تدعى رحم��ة عبداللطي��ف - 31 عاماً - إثر 

تعرضها لأزمة ربو حادة في مطار صنعاء الدولي أمس الأول.
وقال��ت الأجه��زة الأمنية ف��ي المطار لمرك��ز » الإعلام الأمن��ي «: إن 
المس��افرة الماليزية قدمت ضم��ن رحلة جوية أقلعت م��ن مدينة جدة 
السعودية إلى صنعاء لتواصل رحلتها بعد ساعات من التوقف » ترانزيت » 
إلى ماليزيا، موضحة أن المسافرة تدهورت صحتها أثناء ساعات الانتظار 
بالمطار في إثر تعرضها لنوبة ربو حادة عجزت معها جهود المسعفين 

في إعادة نبض الحياة إلى جسدها.
وأش��ارت إلى أنها قامت بنق��ل جثة المرأة إلى المستش��فى إلى حين 
إستكمال الإجراءات القانونية في الحادثة التي كان مطار صنعاء الدولي 

مسرحاً لها.

قمة )سرت( ترحب بالمبادرة اليمنية
كعادته فخامة الرئيس / علي عبدالله صالح – حفظه الله يضع 
أهمية كب��رى في قضية التضام��ن العربي .. إل��ى جانب هموم 
وقضايا الوطن عند حضوره اجتماعات قادة الدول العربية .. وسبق 
لفخامته أن طالب بأهمية انتظام القمم العربية س��نوياً وهو ما 
حظي بموافق��ة القادة العرب وأصبحت تعقد كل عام في ش��هر 

مارس على مدى الأعوام الماضية بعد غياب طويل لعقدها.
وفي بداية أعمال القمة العربية التي افتتحت صباح أمس الأول 
في مدينة )س��رت( بالجماهيري��ة العربية الليبي��ة تحدث فخامة 
الرئيس / علي عب��دالله صالح للقادة العرب وللش��عوب العربية 
وج��دد مطالبته بتعزيز التكام��ل العربي المش��ترك من منظور 
اقتصادي بتقديمه للمب��ادرة اليمنية التاريخية التي من ش��أنها 
خدمة الأمة العربية من خلال مشروع إنشاء اتحاد الدول العربية 
وفق��اً لرؤية فخامة الرئي��س الموضوعية الت��ي تبناها البرلمان 
العرب��ي خلال اجتماعاته الس��ابقة والتي أصبحت مطلباً ش��عبياً 
عربياً وتضمنت الأس��س الكفيلة بمواجه��ة التحديات والمخاطر 

التي تجابه الأمة العربية.
لقد م��رت مبادرة فخامة الرئي��س لقيام اتحاد لل��دول العربية 
بع��دة مراحل من ع��ام 2003 – 2010م كهيئة تش��ريعية تمثل 
الشعوب العربية ما اكسبها ش��رعية قانونية وأصبحت مشروعاً 
عربياً اس��تحق الترحيب وحظيت بموافقة القمة العربية بمدينة 
)س��رت( بحس��ب ما أكده العقيد / معمر القذافي الرئيس الحالي 
للقمة العربية الذي أوضح أن الترحيب والتصفيق الكبير الذي دوى 
من قبل جميع القادة العرب والمشاركين في القمة العربية لكلمة 
فخامة الرئي��س / علي عبدالله صالح )حفظه الله( عندما تطرق 
إلى مبادرته التاريخية في إنشاء اتحاد الدول العربية عن إجماعهم 
على إقرارهم لهذا المشروع الهادف إلى إصلاح الوضع العربي من 
الداخل أولًا لكي تحذو الدول العربية حذو الاتحاد الأوروبي الذي 
قطع شوطاً كبيراً في التكامل والش��راكة رغم عوامل الاختلاف 

الكبير بين بلدان الدول الأوروبية.
لقد أكد الرئيس القائ��د أن العوامل الموضوعية متاحة لإنجاح 
التكامل العربي بحكم التقارب الجغرافي بين الدول العربية كوننا 

أمة عربية تجمعها اللغة الواحدة والدين الإسلامي الحنيف.
وهنيئاً لدولنا وشعوبنا العربية الاجماع العربي لإنشاء التكامل 
العرب��ي )اتح��اد الدول العربي��ة( والذي ج��اء في ض��وء المبادرة 
التاريخية من فخامة الرئيس القائد / علي عبدالله صالح )حفظه 

الله(.

حدث وحديث

يحيى الملي

التقى المدير الإقليمي لمنطقة الشرق الأدنى وشمال أفريقيا

الارحبي خلال لقائه أمس المدير الاقليمي ل� )الإيفاد( 

من ورشة برنامج دعم منظمات المجتمع المدني في تعز

الجفري يؤكد أهمية تنفيذ الخطة باعتبارها ضمن أولويات الحكومة الهادفة الاهتمام بمدينة عدن
خلال مناقشة تنفيذي عدن الخطة الاقتصادية للعامين 2010 و2011م

 تنفيذي عدن في اجتماعه أمس

❊  بانكوك / �صباأ:
تتواصل ف��ي بانك��وك أعمال 
المؤتمر الثاني و العش��رين بعد 
المائة للاتحاد البرلماني الدولي، 
بمش��اركة أكثر من مائة و واحد 
وثلاثين دولة منه��ا اليمن بوفد 
برئاس��ة س��لطان البركاني و 6 
منظم��ات دولي��ة و 40 منظم��ة 

بصفة مراقب. 
وق��د ألقيت ف��ي حف��ل افتتاح 
المؤتمر كلمات بهذه المناسبة من 
قبل رئيس البرلمان التايلاندي 
شاي شيد شوب و رئيس مجلس 
الشيوخ برأسوب سوك بونديش 
و نائب رئيس ال��وزراء تايرونج 
الأمي��ن  وممث��ل  س��وانخيري 
الع��ام للجمعي��ة العام��ة للأمم 
المتحدة بان كي مون سوباشاي 

بانيش��اباش و رئي��س الاتح��اد 
البرلماني الدولي.

و عب��رت الكلم��ات ع��ن أهمية 
هذا المؤتم��ر و دور البرلمانيين 
في دع��م القوى الخي��رة المحبة 
للس��لام ف��ي العال��م و محاربة 
الجريمة بأشكالها المختلفة، و في 
مقدمتها مناهضة جرائم الإرهاب 

المنظمة و غير المنظمة.
ودع��ت الكلم��ات إل��ى تعزي��ز 
دور البرلمانيي��ن ف��ي تمتي��ن 
ع��رى الأخ��وة و الصداق��ة بي��ن 
الش��عوب والحفاظ عل��ى الأمن 
الدولي و الاستقرار الداعم الذي 
يخلق البيئ��ة المناس��بة لعملية 
التنمية الاقتصادية والاجتماعية 
والثقافية الشاملة و تعزيز الحوار 

بين الحضارات.

اليمن تشارك في مؤتمر الاتحاد البرلماني الدولي 

المشاركون في دورتي الأنظمة الحديثة
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كما أشار المشروع إلى أنه لا يقبل طلب الرد ممن سبق له 
تقديم طلب برد المحكم نفسه في ذات التحكيم ، ويترتب 
على تقديم طلب الرد وقف إجراءات التحكيم، وإذا حكم برد 
المحكم اعتبرت إجراءات التحكيم التي تمت قبل تقديم طلب 
الرد كأن لم تكن، وإذا تعذر على المحكم أداء مهمته أو لم 
يباشرها أو انقطع عن أدائها بما يؤدي إلى تأخير لا مبرر له 
في إجراءات التحكيم أو لم يتنح ولم يتفق الطرفان على عزله 
، جاز للمحكمة المشار إليها في المادة )5( من هذا القانون 
الأمر بإنهاء مهمته بناءً على طلب أحد الطرفين ويكون حكمها 

غير قابل للطعن فيه بأي طريقة.
واستمع المجلس في جلسة يوم أمس الأحد إلى الردود 
المقدمة من وزيري النقل والصحة العامة والسكان على 
وزير  أشار  حيث  المجلس..  أعضاء  من  عدد  استفسارات 
النقل خالد إبراهيم الوزير في معرض رده على الأسئلة 
التي  اليمنية  الطائرة  إليه حول  الموجهة  والاستفسارات 
سقطت في جزر القمر والأسباب المؤدية لسقوطها وتأخر 
نتائج التحقيقات .. أنه تم تشكيل لجنة عن الجانب اليمني 
وأرسلت في رحلة خاصة خلال ساعات من تلقي خبر سقوط 
البحرية  والسلطات  القمرية  السلطات  لمتابعة  الطائرة 

الفرنسية عقب الحادث ومتابعة جهود الإنقاذ .
وبين الوزير أنه تم أيضا إرسال فرق من غواصي القوات 
اليمنية مع  الموانئ  اليمنية وغواصي مؤسسات  الخاصة 
آلياتهم ومعداتهم للمشاركة في جهود الإنقاذ والإغاثة ، مبدياً 

أسفه أنه لم يكن هناك سوى ناجية واحدة في الحادث.
وحول ما إذا كان لهذا الحادث علاقة بالصيانة الدورية 
لطائرات أسطول اليمنية .. أجاب وزير النقل أن هناك لجنة 
تحقيق برئاسة ممثلين من جمهورية جزر القمر وعضوية 
ممثلين عن بلادنا وعن جمهورية فرنسا على اعتبار أن 
معاهدة الطيران المدني الدولية تحدد مسؤولية الدولة التي 
يقع الحادث في أراضيها بحقها السيادي في التحقيق ، كما 
يمكن لدولة تسجيل ومشغل ومصنع الطائرة المشاركة في 
التحقيق .. منوهاً إلى أن اللجنة لم تنته من عملها بعد ولم 
تصدر تقريرها ولا تزال أعمال التحقيق جارية، وأنه من 

الصعب الرد على هذا السؤال قبل أوانه. 
وأكد أن صيانة طائرات اليمنية على مستوى ممتاز ومؤهل 
وتحت رقابة من الجهات المختصة في اليمن، والجهات الدولية 

المعنية.
وقد كلف مجلس النواب وزير النقل بمتابعة الموضوع 

وموافاة المجلس بنتائج  التحقيقات أولًا فأول.
كما استمع المجلس إلى رد وزير الصحة العامة والسكان 
الدكتور / عبدالكريم يحيى راصع حول استفسارات أحد 
أعضاء المجلس بشأن ما أثير عن المركز الوطني لمختبرات 
الصحة العامة، وفيما يتعلق بالمخالفة لقانون المناقصات 
أولًا  البنك  إلى  الشعبي  الدعم  توريد  وع��دم  والمزايدات 
فأول، وصرف مكافآت لمن لا يستحق وعدم إرفاق الوثائق 

والمستندات المؤيدة للصرف في معظم العمليات.
وأجاب الوزير أن تقارير الجهاز المركزي للرقابة الدورية 
واللجنة الوزارية المشكلة من قبل الوزارة لفحص أعمال 
أي  المركز وبينت عدم وجود  أعمال  أثبتت صحة  المركز 
مخالفة لذلك ، مشيراً إلى أنه في بعض الحالات قد يتم 
التجاوز لظروف طارئة تتطلب تنفيذ بعض الأعمال العاجلة 

لرفع جاهزية المركز لمجابهة أي طارئ .
أما بخصوص عدم توريد الدعم الشعبي فأجاب الوزير بأن 
المركز يقوم بشكل يومي بالتوريد للدعم الشعبي ، وأن 
إيرادات المركز تخضع لمتابعة رقابة إدارة الإيرادات بالمركز 
وإشراف ومتابعة ممثلي وزارة المالية، وكذا الإدارة العامة 
لمساهمة المجتمع بالوزارة والتي تقوم بمراجعة وفحص 
الإي��رادات سنوياً ، وأنه لم ترد أي ملاحظة خلال الأعوام 

السابقة بهذا الخصوص.
وحول الاستفسار عن صرف مكافآت لمن لا يستحق 
والإنفاق في غير مصلحة العمل .. أشار الوزير إلى أنه يتم 
صرف المكافآت العامة للعاملين بالمركز الوطني بحسب 
اللائحة المنظمة لذلك بقرار رئيس مجلس الوزراء .. حيث 
يتم صرف )40 %( من الدعم الشعبي بشكل شهري لجميع 
العاملين بالمركز وبحسب التقارير والتقييم الشهري لأداء 
العاملين، كما يتم توجيه نسبة )8 %( لتغطية بقية الأوجه 
كمكافآت وبدل إضافي للعاملين مقابل الأعمال الإضافية 

والإستلامات .
وطالب الوزير المجلس بأن يوصي بضرورة الاهتمام 
بموازنة المركز ومراعاة طبيعة المرفق التي لا تتحمل 
تلكم الإجراءات التي اتخذت مؤخراً من قبل وزارة المالية 

في تخفيض موازنته إلى أكثر من النصف.
أو توفير  وفيما يخص ش��راء أجهزة دون استخدامها 
المحاليل لها .. أكد الوزير راصع أن جميع التجهيزات تعمل 
بشكل سليم ولم تتوقف ليوم واحد إلا أن جهاز الكيمياء 

بسبب  تشغيله  تعذر  قد  الفروع  بعض  لدى  الموجود 
اعتذار وزارة المالية عن تنفيذ المناقصة الخاصة بتلك 
الأجهزة وعددها ثلاثة أجهزة، مضيفاً أنه تعذر حتى يومنا 
هذا تركيب المحرقة الخاصة بالمركز نظراً لاعتراض 
المواطنين على تركيب المحرقة وتوجيه لجنة الصحة 
العامة بالمجلس بتأجيل تركيب المحرقة ، موضحا أنه تم 
الاتفاق مؤخراً على تركيب المحرقة بالأزرقين للاستفادة 

منها بالتخلص من المخلفات الطبية بالعاصمة. 
وفي معرض رده على استخدام محاليل غير صالحة أدت 
إلى نتائج خاطئة انعكست على صحة المرضى الفاحصين 
.. أجاب بعدم معرفته بنتائج ذلك ، وأن الوزارة على استعداد 
في حالة ثبوتها التحقيق فيها ومحاسبة المتسببين ، كما 
أنه في حالة وجود أي خطأ يمكن أن يحصل وفي أي وقت 
يمكن مناقشته مع الإخوة في المركز وتلافيه لما فيه 

المصلحة العامة ومصلحة المواطن، وأن يكون تقييم 
المركز بشكل علمي وسليم.

وعن توقف بنك الدم بمحافظة عدن بسبب عدم وجود 
المحاليل الطبية اللازمة والموازنة المخصصة لذلك ما 
حرم المرضى في هذه المحافظة من الحصول على الدم 
الذي يحتاجونه.. أجاب الوزير أنه بالفعل كان هناك خلل 
في إدارة المركز الوطني لنقل الدم وأبحاثه نتيجة فشل 

مديره العام ولذلك فقد تم تغييره.
حضر الجلسة وزير شئون مجلسي النواب والشورى 
احمد محمد الكحلاني ووزير العدل الدكتور غازي شائف 

الاغبري.
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض محضره 
السابق ووافق عليه وسيواصل أعماله صباح اليوم الاثنين 

بمشيئة الله تعالى .

وكان في استقباله وزيرة الشئون الاجتماعية والعمل الدكتورة امة 
الرزاق علي حمد ووكيل الوزارة عبده الحكيمي والمدير التنفيذي 

للصندوق منصور الفياضي. 
الرعاية  الرئيس في مستهل زيارته لمقر صندوق  نائب  وزار 

الاجتماعية المكتبة الخاصة بمحتويات البحث والصور الميدانية 
للعمل ،وتعرف على طبيعة المشاريع المنفذة من قبل الصندوق 

على مستوى المحافظات والمديريات.
وزار الأخ نائب رئيس الجمهورية بعد ذلك كبينة النظام الشبكي 

)آي بي( الذي يمثل الربط الشبكي الخاص بالصندوق والذي تبلغ 
كلفته ما يزيد على أربعمائة مليون ريال و يربط المركز الرئيسي 

بالمحافظات والمناطق كافة.
إلى ذلك افتتح الأخ عبدربه منصور هادي الإدارة العامة لتقنية 
المعلومات وبعد أن قص الشريط إيذانا بهذا الافتتاح تفقد محتويات 

الإدارة من الأجهزة و الحاسبات والآلات المتطورة.
الأجهزة في مختلف  تخزنها هذه  التي  المعلومات  واطلع على 
المجالات والمهام التي يضطلع بها صندوق الرعاية الاجتماعية 
من خلال مشروع الربط الشبكي الخاص بين المركز الرئيسي 
وفروعه في كافة المحافظات والمناطق والذي تم تمويله من قبل 
الصندوق الاجتماعي للتنمية بمساعدة من البنك الدولي والمفوضية 

الأوروبية.
وفي مكتب المدير التنفيذي للصندوق استمع الأخ نائب رئيس 
الجمهورية من وزيرة الشئون الاجتماعية والمدير التنفيذي للصندوق 
منصور الفياضي إلى إيضاحات شاملة حول النشاطات المتزايدة 

التي يقوم بها الصندوق من خلال خرائط المسح وتقديم القروض 
للتخفيف من الفقر في مجالات تربية النحل والمواشي وصناعات 

سعف النخيل بمختلف الأشكال وبصورة ميسرة ومدروسة بدقة.
وفي صالة الاجتماعات أيضا تم استعراض نماذج مصورة للكيفية 
التي يتم بها المسح الميداني وتقديم تلك المشاريع على مستوى 

كل المحافظات والمناطق.
وقد أكد الأخ نائب رئيس الجمهورية أن صندوق الرعاية الاجتماعية 
يمثل أهمية استثنائية في تقديم المساعدات وشبكات الضمان 
الاجتماعي من أجل التخفيف من الفقر وخلق المزيد من فرص العمل 

من خلال النوافذ التي يفتحها الصندوق أمام المحتاجين.
وأشار إلى الدور الحيوي والبناء الذي قام ويقوم به الصندوق مؤكدا 
أن القيادة السياسية ممثلة بفخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية تؤكد باستمرار ضرورة تطوير أداء الصندوق الذي تبلغ 
موازنته السنوية أكثر من أربعين مليار ريال ..متمنيا للكادر العامل 

في الصندوق المزيد من التوفيق والنجاح.

زار صندوق الرعاية الاجتماعية وافتتح الإدارة العامة لتقنية المعلومات .. نائب الرئيس :

واصل مناقشته للتقرير المقدم من لجنة العدل والأوقاف
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الصندوق يسهم في التخفيف من الفقر وخلق فرص عمل للمحتاجين

مجلس النواب يستمع إلى ردود وزيري النقل والصحة العامة

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

قام الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية يوم أمس الأحد بزيارة 
التي  الأنشطة  طبيعة  على  للاطلاع  وذلك  الاجتماعية  الرعاية  لصندوق  تفقدية 

يقوم بها في مجالات الرعاية الاجتماعية والأمان الاجتماعي.

لدى افتتاحه الإدارة العامة لتقنية المعلومات نائب الرئيس مع قيادة صندوق الرعاية الاجتماعية 

نائب رئيس الجمهورية لدى تفقده ادارة المعلومات

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

رئيس  برئاسة  الأحد  أمس  يوم  المنعقدة  جلسته  في  النواب  مجلس  واصل 
والأوقاف  العدل  لجنة  المقدم من  للتقرير  مناقشته  الراعي  علي  يحيى  المجلس 
حول مشروع قانون بشأن التحكيم .. وتضمن التقرير أن يقدم طلب الرد كتابةً 
إلى هيئة التحكيم مبيناً فيه أسباب الرد خلال 15 يوماً من تاريخ علم طالب الرد 
لتشكيل هذه الهيئة أو بالظروف المبررة للرد .. فإذا لم يتنح المحكم المطلوب 
المادة  في  إليها  المشار  المحكمة  إلى  التحكيم  التحكيم طلب  هيئة  أحالت  رده 
)5( من هذا القانون خلال عشرة أيام من تاريخ تسلم الهيئة للطلب للفصل فيه 

بحكم غير قابل للطعن فيه.

من جلسة البرلمان )أمس(
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من فعاليات الاحتفال باليوم المدرسي في مدرسة 7 يوليو

حفل توديع رسمي لبعثة أطباء بلاحدود في أحور
❊ اأحور / �سعيد العمودي :

أقيم صباح أمس بمستشفى أحور 
العام حفل توديع رسمي لبعثة منظمة 
أطباء بلاحدود الإسبانية العاملة في 
مديرية أحور منذ صيف عام 2007م 

في مجال خدمة اللاجئين الأفارقة.
وقد عبر مدير عام مديرية أحور الأخ 
السلطة  اعتزاز  / يسلم بوست عن 
المحلية بالدور الإيجابي الذي قامت 
عملها،  ف��ت��رة  ط���وال  المنظمة  ب��ه 
معتبراً إياها “منظمة خلاقة”نبادلها 
مشاعر الصداقة من القلب إلى القلب 
مثمناً خدماتها التي قدمتها للاجئين 
مجال  في  العام  أح��ور  ولمستشفى 
الإسعافات الأولية لمدارس أحور، وقدم 
بوست شكره نيابة عن أبناء أحور لكل 

العاملين في المنظمة.
/ هبروش  الأخ  أك��د  كلمته  وف��ي 
الجبانة مدير مستشفى أحور أهمية 
الخدمات التي قدمتها المنظمة ومنها 
وترميمات  ال��ط��وارئ  غرفة  تجهيز 
لقسم الأطفال وأع��رب عن امتنانه 
لتقديم شحنة أدوية جديدة تسلمها 

المستشفى أمس.

من جانبه أشار المنسق الميداني 
ستيفن  السيد  أح��ور  في  للمنظمة 
هاوسر إلى التحسن الملحوظ الذي 
شهده وضع اللاجئين خلال فترة عمل 
المنظمة، مشيراً إلى إن إغلاق مشروع 
المنظمة لا يعني إغلاق باب المساعدة 
التي ستظل المنظمة تقدمها وستبقى 
تراقب عن بعد عمل قسم الطوارئ 
بالمستشفى شاكراً السلطة المحلية 
وأهل أحور على تفاعلهم لإنجاح عمل 

المنظمة.
وفي الحفل أوضح الأخ / ناصر محمد 
إن مغادرة البعثة ستترك فراغاً كبيراً 
في مديرية أحور وفي نفوس أبنائها.

الحفل كرم مدير عام  وفي ختام 
هاوسر  ستيفن   : من  كلًا  المديرية 
المنسق الميداني، وفيليب بورتزلاف 
المدير الإداري واللوجستي والطبيب 
شهادات  ومنحهم  أجناشيو  خوسيه 

تقديرية.
حضر الحفل الهيئة الإدارية بمحلي 
التنفيذية  المكاتب  وم��دي��رو  أح��ور 
والعاملون في القطاع الصحي وجمع 

من المواطنين.

❊ ذمار / عبدالكريم �سالح ال�سغير :
تجرى في محافظة ذمار الاستعدادات والتحضيرات للاحتفال بالعيد 
اليمنية المباركة الذي ستشتمل فعالياته  الـ )20( للوحدة  الوطني 
على إقامة العديد من المهرجانات الطلابية والاستعراضات الشبابية 
واللوحات الشعبية والفقرات الخطابية والفنية والثقافية المعبرة عن 

عظمة المناسبة.
وأوضح مدير عام مكتب الثقافة في ذمار / محمد علي العومري أن 
الاستعدادات تجرى على قدم وساق منذ وقت مبكر لإقامة الفعاليات 
الخاصة باحتفال أبناء محافظة ذمار بالعيد الوطني الـ )20( للوحدة 
المباركة الذي يصاحبه عدد من الفقرات الفنية والثقافية المتنوعة 
المعبرة عن فرحة أبناء محافظة ذمار وابتهاجهم بهذه المناسبة الوطنية 

العظيمة.
وأشار العومري في تصريح لـ )14 أكتوبر( إلى أن الاحتفال بعيد الوحدة 
الـ )20( لهذا العام يحمل دلالات ومعاني عظيمة ومهمة أبرزها ما حققه 
المواطن اليمني من مكاسب وانتصارات في مسيرة كفاحه ونضاله 
بفضل تحقيق الوحدة المباركة في 22 مايو 1990م وفي الوقت نفسه 
الاستمرار ومواصلة مسيرة النضال للنهوض الشامل بأوضاع البلد في 

كافة مجالات الحياة.

محافظة ذمار تستعد للاحتفال بالعيد الوطني الـ )20( للوحدة

❊ عدن / داليا عدنان ال�سادق -
 ت�صوير  / مي�صون عدنان ال�صادق:

أقيم يوم أمس الأول في مدرسة 7  
يوليو بمديرية الشيخ عثمان احتفال 

كبير بمناسبة اليوم المدرسي.
وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر 
الحكيم ألقت المربية / راقية عائض 
أحمد مديرة المدرسة كلمة أشارت 
فيها إلى أهم النشاطات التي تقوم 

بها المدرسة والإنجازات التي حققتها 
في مختلف المجالات التربوية.

على  تحصلت  المدرسة  إن  وقالت 
وعلى  الجمهورية  في  الأول  المركز 
أل��ع��اب الساحة  الرئيس ف��ي  ك��أس 
الأول  المركز  احتلت  كما  والميدان 
الفكرية  المسابقات  في  بالمديرية 
الفعاليات الذهنية كالشطرنج  وكذا 

والدمنة.

وقدمت التلميذات عدداً من الفقرات 
أمتعت  ال��ت��ي  الجميلة  والأن��اش��ي��د 

الحاضرين.
ع���دداً من  أي��ض��اً  الحفل  وتضمن 
“القدس  معرض  أبرزها  المعارض 
لنا” الذي شمل كافة مراحل القضية 
الجهود  تكثيف  بهدف  الفلسطينية، 

لنصرة القضية الفلسطينية.
وخلال الحفل تم تكريم نخبة من 

المعلمين والمعلمات وبعض الموجهين 
التربويين.

حسن  أحمد   / الأخ  الحفل  حضر 
الشيخ  مديرية  ع��ام  مدير  الشيري 
عثمان والأخ / علي عبدالمجيد أمين 
عام المديرية والأخت / كريمة مرشد 
مديرة مكتب التربية والتعليم م/الشيخ 
المجلس  أعضاء  من  وع��دد  عثمان 

المحلي ولفيف من أولياء الأمور.

مدرسة 7  يوليو في الشيخ عثمان تحتفل باليوم المدرسي

❊ جهران/ عبد الفتاح البنو�س:
برعاية مدير عام مديرية جهران 
وكذا  المحلي  المجلس  رئيس 
مكتب التربية والتعليم بالمديرية 
لدعم  التنسيقي  المجلس  يقيم 
تعليم الفتاة والمشاركة المجتمعية 
بتدريب  الخاصة  الثانية  الورشة 
المتطوعات  المعلمات  وتأهيل 
في عموم مدارس المديرية التي 
م��ارس   27 م��ن  للفترة  تستمر 
بمشاركة  إبريل  الأول من  حتى 

“75”معلمة.
الأخ/  أشار  الافتتاح  وفي حفل 
أحمد علي عباد المصقري مدير 
عام مديرية جهران إلى الأهمية 
ال��ورش��ة  ه���ذه  تكتسبها  ال��ت��ي 
والتي تأتي مكملة لورشة سابقة 
بالمعارف  الارت��ق��اء  تستهدف 
والمهارات التدريسية للمعلمات بما 
يمكنهن من أداء المهام المنوطة 

بهن على أكمل وجه.
كلمته  ف��ي  المصقري  ودع���ا 
المعلمات المشاركات إلى تطبيق 
ما سيتم رفدهن به من معلومات 
ومعارف ومهارات في المدارس التي 
يعملن فيها من أجل أن تؤتي هذه 
الورشة ثمارها وتحقق أهدافها، 
مشيراً إلى الدعم اللامحدود الذي 
تعليم  لقطاع  الحكومة  تقدمه 
أساسياً  شريكاً  باعتبارها  الفتاة 
في عملية التنمية، معتبراً تعليم 
الفتاة مسؤولية جماعية وقبل ذلك 

واجباً دينياً.

التي  الورشة  أن  الجدير ذك��ره 
المدربين  م��ن  ف��ري��ق  ينفذها 
المتخصصين في مجال التدريب 
والتأهيل ستكرس لرفد وإكساب 
المهارات  المتطوعات  المعلمات 
والمعارف والخبرات الجديدة في 
مجال التدريس حيث ستركز على 
طرق وأساليب التدريس الحديثة 
حل  وكيفية  التقويم  وأساليب 
المشكلات الصفية وكيفية إعداد 
الخطة الدراسية وصياغة الهدف 
السلوكي وستسلط الضوء على 
المهام المنوطة بالمعلم وواجباته 
في  خاصة  دروس  وستتخللها 
قواعد الإملاء واستخدام علامات 

الترقيم.

ورشة عمل لتدريب وتأهيل المعلمات المتطوعات في جهران

❊ عدن/ نوال مكي�س:
افتتحت صباح أمس الأول السبت 
في مركز التدريب والتعليم المستمر 
بجامعة عدن الدورة التدريبية عن 
لموظفي  وال��م��خ��ازن  المشتريات 
متدرباً   20 بٍمشاركة  عدن  جامعة 
إدارات  في  العاملين  من  ومتدربة 
المخازن للفترة 27 مارس � 4 ابريل 

2010م.
وفي حفل الافتتاح أشار د. سالم 
علي الباني مدير عام مركز التدريب 

أهمية  إل��ى  المستمر  والتعليم 
الدورات التي ينظمها مركز التدريب 
والاستفادة القصوى من المعلومات 
والمعارف والمهارات التي يتعلمونها 
في تطوير الأداء  المهني واستخدام 

أساليب التقنيات الحديثة.
ولفت إلى أن الدورة ستتناول عدداً 
من المحاضرات العلمية عن تخطيط 
وأهمية  المؤسسة  وخطة  الشراء 
المتكامل  التخطيط  في  الشراء 
للمؤسسة ومفهوم وأهداف وظيفة 
الشراء والمركزية واللامركزية في 
الشراء ومصادر التوريد والعوامل 
المؤثرة في اختيار المصادر وترتيب 
المفاضلة بين الموردين بالإضافة 
إلى أهمية وظيفة التخزين وأنواع 
التخزين وكيفية تنظيم التخزين 
والتبعية التنظيمية الإدارية وعلاقة 
وظيفة التخزين بوظائف المنظمة 
الأخرى والهيكل التنظيمي لوظيفة 
المخازن  في  والعاملين  التخزين 
وتحديد مستوى المخزون وإجراءات 

العمل في مجال التخزين.
د.  الافتتاح  حضر فعاليات حفل 
كلية  باسردة محاضر من  توفيق 
العلوم الإدارية والاخ هاشم الزاهر 
مدير ع��ام ال��ش��ؤون الإداري���ة في 
الجامعة والاخت رجاء درويش مديرة 

إدارة التأهيل والتدريب بالجامعة.

دورة تدريبية في المشتريات والمخازن بجامعة عدن

❊ اأحور/... العمودي:
عقدت الهيئة العمومية لجمعية البندر السمكية م/ أحور اجتماعاً استثنائياً صباح 
أمس الأول برئاسة الأخ/ رشاد باصر رئيس الجمعية لمناقشة أوضاع الصيادين بعد 

انبثاق جمعيتين سمكيتين عنها مطلع العام الجاري.
وفي الاجتماع تقرر إلزام المشترين بطريقة غير شرعية بالتواجد في المواقع 
الرسمية للحراج ومواقع الإنزال وإرغامهم على دفع ما عليهم من متخلفات ضريبية 

للسلطة المحلية والوزارة.
كما  اتخذ الاجتماع قراراً بتجميد دفع 3 %  الضريبة المستحقة للوزارة و 1 % الضريبة 
المستحقة للمجلس المحلي بالمديرية حتى يتم البدء بتنفيذ المشاريع التنموية 
لمناطق الصيادين منها طريق أحور البندر بطول 11 كم والكهرباء وكاسر الأمواج.

وفي ختام الاجتماع تم انتخاب هيئة للرقابة والتفتيش برئاسة الأخ/ عبيد الصوري 
وعضوية فضل حسين وناصر عبيد.

صيادو جمعية البندر يطالبون محلي أحور بتنفيذ مشاريع لمنطقتهم 

اإعلان
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واقر المجلس فرض رسوم إضافية على 71 سلعة 
الطابع  السلع ذات  مستوردة غير أساسية من بينها 
بالمائة   15  -  5 بين  ما  ت��ت��راوح  بنسب  الترفيهي، 
وتشمل قائمة السلع المشمولة بهذا الإجراء السيارات 
التبغ  وإبدال  والسجائر  والهوائية  النارية  والدراجات 
والكماليات من عطور ومواد التجميل وحلي الغواية 
وأصناف الزينة والعاب الأطفال والأثاث ومواد البناء: 
والصابون  والرخام  والبلاط  والطوب  الاسمنت  من 
وفواكه  وخ��ض��روات  ومطهرات،  ومبيدات  وغواسل 
طازجة ومعلبة وحبوب ومكسرات وبن ومحضراته، 
وأجهزة كهربائية والكترونية ومواد غذائية من ألبان 
وقشطة وعسل وزيوت طبخ واسماك معلبة وحلويات 
وبسكويت ومشروبات باستثناء الألبان البودرة ومدخلات 

الإنتاج الصناعي.
ووجه المجلس وزير المالية بإصدار القرارات والأوامر 

التنفيذية اللازمة بهذا الشأن.
وأكد المجلس على اللجنة العليا لمكافحة التهريب 
برئاسة نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن وزير 
الإدارة المحلية سرعة تقديم آلية مكافحة التهريب 
مشفوعة بتحديد المسؤوليات بين الجهات المختصة إلى 
المجلس خلال أسبوع من تاريخه ومراعاة الاستفادة من 
نتائج تطبيق اللجنة السابقة لمكافحة التهريب لتلافي 
أي قصور أو إختلالات في عملية مكافحة مختلف أنشطة 

التهريب.
وناقش المجلس التوصيات المرفوعة من المجلس 
شراء  ف��ات��ورة  تخفيض  بشأن  الأعلى  الاقتصادي 

في  القائم  الاختلال  ومعالجة  النفطية  المشتقات 
عملية التسويق الداخلي لهذه المشتقات وآلية تعزيز 
دور مصفاة عدن في تلبية احتياجات السوق المحلية 

من هذه المواد .
واكد المجلس في هذا الشأن استمرار العمل بقراره 
التسهيلات  بإيقاف  الخاص  2010م  لعام   23 رق��م 
يتعلق  فيما  والخاص  العام  للقطاعين  الممنوحة 
بالمشتريات من المشتقات النفطية من شركة النفط 
اليمنية على أن يمتد هذا الإجراء إلى مشتريات كل من 

شركة مصافي عدن والشركة اليمنية للغاز.
واقر المجلس إلغاء قرار اللجنة العليا لتسويق النفط« 
حصة  من  المعروضة  الكميات  ببيع  الخاص  الخام 
الحكومة من نفط خام مأرب البالغة 600الف برميل 
شهريا في السوق الخارجية وإعادة تحويلها إلى مصافي 

عدن .
بدراسة  والمعادن  النفط  وزارة  المجلس  وكلف 
إمكانية شراء النفط الخام من الشركات العاملة في 
القطاعات المنتجة لخليط خام مأرب » حصة الشركات 
من النفط  لأغراض تكريره في شركة مصافي عدن 
لتلبية احتياجات السوق المحلية المتنامية من المشتقات 

وكذا خفض الكمية المستوردة منها .
المالية  المجلس لجنة من كل من وزارات  وشكل 
والنفط والمعادن والكهرباء والطاقة والدفاع ، لمراجعة 
مخصصات هذه الجهات من المشتقات النفطية والرفع 

إلى المجلس بالنتائج لإقرار مايلزم.
ووقف المجلس أمام قرار مجلس الدفاع بشأن ترشيد 

الحكومية  القيادات  ومخصصات  الحكومي  الإنفاق 
والإدارية, واتخذ المجلس بهذا الخصوص الإجراءات 

اللازمة لتنفيذ هذا القرار .

وفيما يلي قائمة تفصيلية بالسلع ال� 71 المستوردة 
التي سيتم فرض رسوم إضافية عليها :� 

1� سيارات نقل البضائع والأشخاص .
2� خضر وفواكه معلبة

3 - أسمنت .
4� مياه معدنية ومياه غازية ومشروب الطاقة 

5� البان وقشطة منكهة .
6 - أجهزة هاتف بأنواعها .

7� زيوت طبخ .
8� محركات ومولدات .

9� بسكويت وكيك وكنافة وحلويات شرقية 
10 - ترابيع وبلاط.

11� عطور ومواد تجميل .
12� صابون وغواسل بأنواعه.

13� محضرات غذائية ماعدا ماهو للصناعة
14� أثاث .

15� حلويات .
16� البان وقشطة .

17� شكولاتة جاهزة .
18� تلفزيونات وكاميرات .

19� اسماك معلبة.
20� لبان.

21� ثوم
22� دراجات نارية 

23� زنجبيل 
24� ترابيع وبلاط ومرمر وترافين 

25� دخن
26� تفاح 

27� صلصات محضرة مثل الكتشاب والشطة ... الخ 
28� مبيدات ومطهرات 

29� تبغ للتدخين 
30� حساء ومرق 

31� الواح ومصنوعات جبسية 
32� دراجات هوائية

33� تمر.
34� بطاطا 

35� عسل طبيعي
36� برتقال 
37� سجائر

38� اناناس 
39� مصنوعات خشبية جاهزة

40� كمثرى 
41� العاب اطفال

42� حلي الغواية » فالصو« مقلدة
43� لوز 

44� ايسكريم ومحضرات بوضة
45� خلاصات وارواح ومركزات » البن والشاي « 

46� آجر طوب بناء

47� الزبادي 
48� زهور صناعية للزينة 

49� تماثيل واصناف الزينة 
50� زبيب 

51� فستق 
52� افاكادو

53� جوز الكاجو
54� بن

55� مجففات شعر وايدي » كهربائية «
56� كيوي

57� مصنوعات الحصر والسلال
58� فراولة 

59� خوخ 
60� ملح 

61� مشمش 
62� ليمون 

63� كرز
64� بصل

65� جوز عادي
66� بندق

67� الواح ومصنوعات من خزف 
68� تماثيل واصناف للزينة 

69� طماطم طازج 
70� جوافة

71� عنب طازج .

اتخذ إجراءات للتخفيف من الأضرار على الاقتصاد الوطني .. مجلس الوزراء في اجتماعه الاستثنائي :

5 متابعات إخباريةالإثنين  29 مارس 2010 م - العدد )14773 ( السنة الثانية و الأربعون

إقرار منع استيراد أية سلعة من غير بلد المنشأ
فرض رسوم إضافية على )71( سلعة غير أساسية ذات طابع ترفيهي

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

رئيس  برئاسة  أمس  الاستثنائي  اجتماعه  في  ال��وزراء  مجلس  اتخذ 
المجلس الدكتور علي محمد مجور مجموعة من الإجراءات للتخفيف من 
الإضرار التي يتعرض لها الاقتصاد الوطني من خلال ميزان المدفوعات 

والميزان التجاري.
وأقر المجلس منع استيراد أية سلعة من غير بلد المنشأ، وشدد على 
الجهات المعنية وفي المقدمة وزارة المالية التطبيق الصارم للقرار ومنع 
دخول أي سلعة من غير بلد المنشأ والعمل على إعادتها أو إتلافها في 

حال دخولها البلاد .

في الحفل التكريمي بكلية الاقتصاد والعلوم الإدارية

مجلس الوزراء في اجتماعه أمس

جانب من الحضور في الحفل التكريميد. بن حبتور يلقي كلمته في الحفل التكريمي

التأكيد على الاستمرار بإيقاف التسهيلات الممنوحة للقطاعين العام والخاص المتعلقة بمشتريات المشتقات النفطية
إلغاء القرار الخاص ببيع حصة الحكومة من نفط مأرب للأسواق الخارجية وتحويلها إلى مصافي عدن

ندوة في ذمار عن دور الإعلام في تنمية ثقافة الوسطية والاعتدال

غداً..المكلا تحتضن ندوة توعوية عن مرض السكري

الإشادة بدور الخدمة المدنية في حل قضايا وتظلمات العاملين في لحج

بن حبتور: الوحدة أوجدت نقلة كبيرة في عدد الطلاب والإمكانيات 

❊ عدن/ اأثم�ر الوالي 

ت�سوير/ عبد الواحد �سيف

أقيم صباح أمس في كلية العلوم الإدارية بعدن الحفل التكريمي 
والفني للجمعية العلمية لخريجي ومنتسبي كليتي الاقتصاد والعلوم 
الإدارية احتفاءً بالذكرى الثالثة لتأسيسها والذكرى السابعة والثلاثين 

لتأسيس كلية الاقتصاد والعلوم الإدارية.
وفي بداية حفل التكريم الذي جاء متزامناً مع احتفالات  جامعة عدن 
بالذكرى الأربعين للتأسيس ألقى د. عبد العزيز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن كلمة هنأ من خلالها الأساتذة وعمادة الكليتين والطلاب.. 
ودعا في كلمته الطلاب إلى الاعتراف بالتحول الحقيقي الذي شهدته 

جامعة عدن بعد تحقيق الوحدة اليمنية.
وأوضح أن جامعة عدن كانت تعاني قبل قيام الوحدة ضعفا في 
الإمكانيات وضعفا في بنيتها التحتية والمكتبات، مشيراً إلى أن الوحدة 

اليمنية أوجدت نقلة كبيرة من حيث عدد الطلاب وتوفير الإمكانيات.
وقال ابن حبتور ان عدد الطلاب قبل الوحدة كان لا يتجاوز المئات 
فيما تخطى عدد الطلاب حالياً الثلاثين ألف طالب وطالبة وبالمقابل 
ازداد عدد الكليات إلى “19” كلية و”15” مركزاً علمياً، بالإضافة إلى 
ميزانية الجامعة التي بلغت “11” مليار ريال بعد أن كانت “11” مليون 

ريال.
من جانبه ألقى الدكتور/ أحمد مهدي فضيل عميد كلية العلوم 

الإدارية كلمة اشار فيها الى التطورات الملموسة التي شهدتها كليتا 
العلوم الادارية والاقتصاد في ظل القيادة السياسية الحكيمة، مؤكداً 
تحقيق الكثير من النجاحات خلال الأعوام القادمة، وأشار إلى أن ما 
يميز الحفل التكريمي لأوائل الخريجين من كليتي الاقتصاد والعلوم 
الإدارية هذا العام 2010م هو تزامنه مع احتفالات الجامعة بذكرى 
تأسيسها الأربعين وبذكرى تأسيس كلية الاقتصاد والإدارة ال� “37” 

والذكرى الثالثة لتأسيس الجمعية العلمية.
وأوض��ح قائلًا: لا يسعنا في هذه المناسبة إلا أن نقف إجلالًا 
الجامعة  تأسيس هذه  عناء  تحملوا  الذين  الأوائ��ل  للمؤسسين 
وقطعوا شوطاً كبيراً في إطار التوسع بالكليات والمراكز العلمية 
لاستيعاب الطلاب والإدارات الأكاديمية محققين نجاحات كبيرة في 

هذا المضمار.
كما القى الدكتور احمد سيف البتول الامين العام للجمعية العلمية 
لخريجي ومنتسبي كليتي الاقتصاد والعلوم الادارية كلمة اشار فيها 
الى ان هذا الاحتفال يأتي في ظل تطورات كمية تشهدها جامعة 
عدن.. متعهداً بالمحافظة على تقليد اقامة الاحتفال التكريمي 
لأوائل الخريجين القدماء بكليتي الاقتصاد والعلوم الادارية سنويا 

لتوثيق الروابط بين الخريجين.
كما ألقى الدكتور/ فيصل صالح الجعدني كلمة نيابة عن المكرمين 
شكر فيها الدكتور/ عبد العزيز بن حبتور والهيئة الإدارية للجمعية 

الاهتمام  يدل على  الذي  التكريمي  الحفل  تنظيمهم هذا  على 
بالطلاب المتميزين والمتفوقين، مشيراً إلى أن هذا التكريم يمثل 
لفتة كريمة لأوائل الخريجين للدفع التاسعة والعاشرة والحادية 
عشرة كما شكل حافزاً كبيراً للمكرمين يدفعهم لتقديم الأفضل 
وبذل أقصى الجهود في عصر المنافسة على المعرفة وفي ظل 
اهتمام الدولة ورئيس جامعة عدن بتحفيز الأداء المتميز وبتوفير 
التجهيزات الحديثة والربط الحالي للكليات بشبكة الانترنت وإصدار 
المتعلقة  الأنشطة  بالعديد من  والقيام  بالجمعية  مجلة خاصة 

باكتساب المعرفة.
بعد ذلك قام الدكتور/ عبد العزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن 
رئيس الجمعية العلمية بتكريم أوائل الدفع التاسعة والعاشرة 
والحادية عشرة للأعوام 85 � 87م بدروع الجامعة والجمعية العلمية 

لخريجي  كليتي الاقتصاد والعلوم لإدارية.
وفي ختام الحفل قدمت عدد من الأغاني أداها الفنان/ فضل سعود 

حيث أتحف الحاضرين بأغنيات من التراث اللحجي الأصيل .
الأمين  محمد  إبراهيم  خليل  الدكتور/  التكريم  حفل  حضر 
العام للجامعة والدكتور/ أحمد محمد مقبل عميد كلية الاقتصاد 
والأستاذ/ عبد القادر الكاف عميد كلية المجتمع بسيئون محافظة 
حضرموت وعدد من نواب العمداء ومدراء المراكز العلمية ومسؤولي 

الجامعة.

❊ ذم�ر / عبدالكريم �س�لح ال�سغير :
نظم مكتب الإعلام في محافظة ذمار ندوة ثقافية 
عن دور الإعلام في تنمية ثقافة الاعتدال والوسطية 
في أوساط المجتمع بمشاركة نخبة من ممثلي السلطة 
المحلية والتنفيذية والأكاديمية والمفكرين ورجال 

الإعلام والصحافة في المحافظة.
وأوض��ح مدير عام مكتب الإع��لام في ذم��ار ماجد 
السياغي أن الندوة ناقشت عدداً من المحاور الرئيسية 
حول كيفية تفعيل دور المؤسسات الإعلامية المرئية 
والمسموعة في توعية أفراد المجتمع بأهمية الاعتدال 
والوسطية ونبذ كل أشكال التطرف والغلو والأفكار 
الضالة والهدامة والدخيلة على مجتمعنا اليمني المسلم 

إلى جانب اضطلاع الوسائل الإعلامية بواجبها الوطني 
في معالجة قضايا الناس على أسس صحيحة وسليمة 
وغرس مبادئ الولاء الوطني وحب الوطن في أوساط 
الشباب باعتبارهم جيل المستقبل وأمل الأمة في البناء 

والتنمية وخدمة قضايا الوطن المصيرية.
التوصيات  الندوة خرجت بعدد من  أن  إلى  وأش��ار 
الهادفة إلى إيجاد نوع من الشراكة بين  والقرارات 
وسائل الإعلام المختلفة ومنظمات المجتمع المدني 
وتفعيل دورهما في ترسيخ مبادئ الاعتدال والوسطية 
في أوساط المجتمع ومحاربة الظواهر التي تسيء إلى 
عقيدتنا الإسلامية السمحة وتستهدف النيل من ثوابتنا 

الوطنية المتمثلة في الثورة والجمهورية والوحدة.

❊  الحوطة /ع�دل ق�ئد :
أوضحت الأخت / عيشة فرج رئيسة دائرة المرأة 
في الاتحاد العام لنقابات عمال اليمن فرع لحج أن 
الدائرة تعتزم خلال الأيام القادمة تنفيذ العديد 
الوطني  العيد  بمناسبة  النسوية  الفعاليات  من 

للجمهورية اليمنية المباركة.
وأشارت في سياق تصريح خصت به )14 أكتوبر( 
إلى أن الإخ��وة رئيس وأعضاء المكتب التنفيذي 
للاتحاد ورئيسة دائرة المرأة في المحافظة يتقدمون 
بالشكر للأخ مدير عام الخدمة المدنية في المحافظة 
/ محمد ثابت الحدي لتجاوبه في حل قضايا التظلمات 
في  للعاملين  المدنية  الخدمة  ب��وزارة  المتعلقة 

المحافظة.
لفتت إلى أن الاتحاد يسعى إلى الحد من تظلمات  
العمال في مرافق العمل ولهذا نطالب مديري عموم 

المحافظة بمساعدة اللجنة المكلفة من قبل الاتحاد 
والمجلس المحلي في المحافظة في قضايا الخدمة 

المدنية.
ونطالبهم بإشعار شؤون الموظفين في دوائرهم 
لمتابعة التظلمات التي تخص موظفيهم مع حقوق 
العاملين المحالين للمعاش ليتمكنوا من الحصول 
على استحقاقاتهم المالية وإشعارنا بأي صعوبات 

تواجههم في الخدمة المدنية.
ودعت الأخت / عيشة فرج رئيسة دائرة المرأة في 
الاتحاد الخدمة المدنية إلى استخراج العلاوة السنوية 
ولموظفي وموظفات الدوائر الحكومية بالتنسيق مع 

وزارة الخدمة المدنية.
وأعربت عن ارتياحها لدور قيادة السلطة المحلية 
تجاوبها وتعاونها مع فرع الاتحاد في المحافظة بحل 

تظلمات الموظفين.

❊ المكلا/ وجدي ب�زي�د: 

تبدأ يوم غد الثلاثاء الندوة 
السكري  داء  عن  التوعوية 
ت��ح��ت ش��ع��ار )ال��وق��اي��ة .. 
تنظمها  التي  الغاية(  ه��ي 
للعلوم  حضرموت  جامعة 
مع  بالتعاون  والتكنولوجيا 
بقشان  خيلة  تطوير  هيئة 

وجمعية السكري السعودية 
الخيرية.

بامخلاه  د. رش��ي��د  واف���اد 
المنسق العام للندوة انه سيتم 
خلال الندوة اعطاء المعلومات 
عن مرض السكري واعراضه 
ومضاعفاته وإمكانية الوقاية 
منه مع اعطاء محاضرات عنها، 

كما سيتم اجراء الفحوصات 
الطبية للسكري وضغط الدم 
للمواطنين مجاناً مع تقديم 
الاستشارات الطبية ومناقشة 
المواطنين فيما يتعلق بهذا 
ال��داء وطرق علاجه وتوزيع 
التوعوية  والكتب  النشرات 

لهم.
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شذوذ وانحراف نفسي 
يجري هذه الأيام تداول مشروع قانون زواج الصغيرات 
بحذر وعلى استحياء مخز من قبل أعضاء مجلس النواب الذين 
يفترض بهم انهم رعاة حقوق الانسان في اليمن ، وبالتوازي 
وبصوت مرتفع يجري ضخ اكوام هائلة من الغثاء ترى في 
الدعوة لسن قانون يحظر زواج القاصرات )) دعوة للعهر المبكر 
(( ، وبأن الرافضين لهذا الزواج ومن يساندهم من العلماء 
والمشتغلين بالدعوة والفكر الاسلامي ذو حظوظ متدنية من 

الروحانية والالتزام!  
غير أن ماتقوله نظريات الطب النفسي هو أن هواة الزواج 
بالطفلة والرضيعة ومن يسيل لعابهم بحاملات مصاصات 
الحليب يعانون من شذوذ جنسي خطير وانحراف نفسي مدمر 
ومن الحمق أن يصغي اليهم أحد أو أن يأخذ احد احكام دينه 
وتعاليمه منهم !! ، وبالمقابل هل من المعقول أن نقبل بمثل 
هذا الافتراض الموبوء بأن من تجاوزن سن الثامنة عشرة ، 

هن الاقرب الى أن يفقدن العفة والشرف !! 
ترى بأي الامثلة ستزودنا الوقائع الحياتية حول من هن 
الاكثر عرضة للانحراف ، أهن من تزوجن بعد الرشد أم من 

لم تزل في المهد صبية !! 
واذا كانت الاحصاءات تشير إلى أن حوالي خمسين في المائة 
من البنات في اليمن يتزوجن في سن الثامنة عشرة والرقم 
يرتفع تلقائيا مع كل مسحة تقدم قادمة والسؤال هل كل 

اولئك الفتيات قد فقدن العفة والطهارة ؟ 

 إنها صغيـــــرة 
يروى أنه عليه الصلاة والسلام رفض طلبا لكلا صاحبيه 
أبي بكر وعمر أبديا فيه رغبتهما في الزواج بابنته “فاطمة” 
محتجاً بـ )) إنها صغيرة (( ،  لاحقا وبعد ان غدت سيدتنا فاطمة 
كبيرة وافق عليه الصلاة والسلام على طلب ابن عمها “علي” 

بالزواج بها!  
 لم يكن ذلك كافيا لديهم كدليل على عدم جواز زواج 
الصغيرات  والمؤسف أننا كنا على موعد مع تأويل متهافت 
للغاية لعبارته صلى الله عليه وسلم “ إنها صغيرة “ ، تأويلًا 
غريباً يظهر الرسول العظيم عنصرياً يحن للعرق والنسب ، 
يقولون : ان السبب الحقيقي أضمره الرسول عليه الصلاة 
والسلام وإن سبب رفضه لطلبي أبي بكر وعمر ،؛ هو أن 
صاحبيه ليسا كفؤين لابنته فاطمة على غرار ابن عمها على 

ابن ابي طالب الذي يفوقهم عرقا ونسبا !! 
مثل هذا الجنون يتجلى في مواطن أخرى حين يتم تجاهل 
المدلول العظيم في أنه صلى الله عليه وسلم تزوج بنساء 
ناضجات في جميع حالات زواجه ، وقسرا يؤذوننا بتكرار الزعم 
في أن عليه الصلاة والسلام استساغ أن يتزوج من ابنة صاحبه 

حين كانت ذات سبعة أعوام !!  
يعصمني من الوقوع ضحية لتلك الفتاوى والاقوال المسيئة 
إلى ذاته السامية .. حزمة من القيم أؤمن واعتقد انه عليه 
الصلاة والسلام يدور معها حيث دارت وأنه الكمال والسمو 

الانساني والعظمة تمشي على الأرض .  

علاقة راشدة .. 
وأسرة مستقرة 

ــف  ــوظــي ســـيـــجـــري ت
العلم لخدمة اللامعقول 
يسرد  من  وستسمعون 
اكــتــشــافــاتــه فـــي علم 
للقول  الأعضاء  وظائف 
إن المرأة القاصرة جاهزة 
للحياة الاسرية المتكافئة 
مــع الـــزوج الــراشــد، إن 
لهذا  العمياء  الاستجابة 
المعقول  غير  الــهــوس 
كلها  حــيــاتــنــا  سيجعل 
تــدور في حلقة مفرغة 

لاتغادرها ابدا. 
العفاف لا يكفله مجرد الــزواج هكذا كيفما اتفق ، ازعم 
ان العلاقة الزوجية إن لم تكن قائمة على أساس راسخ من 
المعرفة والالتزام بحقوق الآخر ، وبحيث تتسع لتشبع كل ماله 
علاقة بالاستقرار والتفاهم الأسري وفي جو من التشارك والود 
والرحمة المتبادلة ، إن لم تكن كذلك فان الحياة الزوجية ستنقلب 

الى جحيم تكون العفة اول ضحاياه. 
 أزعم ثانيا أن الراغبين في الزواج المبكر والمدافعين عن زواج 
القاصرات محرومون معرفيا على الاقل من كل تلك المعاني ولا 

سبيل لان تعد إحدى مكونات أدمغتهم الجامدة..! 

 نحو مجتمع مفتـــوح 
الخوف على العفة غدا فقط وسيلة ناجعة لحرمان المرأة من 
المشاركة في الحياة العامة ، والملاحظ انه في كل الثقافات 
والامم يجري توظيف الدين لتعميم هذا الحرمان ودوما تلعب 
الفتاوى الدور الابرز للفوز بالمعركة اللا أخلاقية ، مثلما يجري 
تسليط الاضواء على الخطيئة التي ترتكبها امرأة في حين 
ينسى الغيورون على الفضيلة ان للخطيئة طرفاً آخر يسامحونه 
ببساطة ، تقول العادات ان “منتهكي العفة” من الذكور تتم 
مسامحتهم بسهولة وفي كثير من الاحوال تغدو بالنسبة للذكور 
جناية دون جسيمة اجتماعياً ودينيا ، واقول دينيا لدى المتصدرين 

للفتوى والمشتغلين في تديين التراث واسلمة التقاليد ! 
سأتحدث عن مجتمع مفتوح تلقائيا للرجل والمرأة كحل نهائي 
للتعايش بعيداً عن العقد وكضامن لاحترام الذوق العام والاعلاء 
من العفة والكرامة الانسانية وفي المقابل فان ذلك لن يحدث 
أبدا في ظل القسر والاكراه والارهاب الفكري والوصاية على 

العقل والروح . 
لماذا نجد انفسنا في الدول ذات المجتمعات المفتوحة أقل 
عرضة ومطاردة من آكلي اللحوم البيضاء .. ؟! ،  في المحافظات 
الجنوبية مثلا لماذا نجد انفسنا اكثر حرية نسبياً ، نعيش هناك 
وقد أمنا لبعض الوقت الملاحقات ونظرات الذهول والفضول 
الراغبة في سحق الفضيلة ؟!، لماذا بإمكاننا أن نأكل في مطعم 
شعبي مثلا دون تكلف او غواية او اغواء ودون ان نشعر اننا لسنا 
كائنات فضائية هبطت للتو ؟! هل استطيع ان أزعم ان الواحدة 
منا تشعر هناك أنها ليست نعجة وكل من هم في الجوار ذئاب 

وآكلو لحوم النساء !! 
فما الفرق .. ؟ الأكيد ان السر لا يكمن في وفرة المفتين ومنابر 
الافتاء ، بل يعود إلى وفرة الحرية ومساحة المألوف  التي كانت 

اكثر وفرة هناك يوما . 

دعوة إلى الإصلاح والتجديد الديني 
اختزال  على  للوعظ  والمتصدرين  الدعاة  بعض  يحرص 
المعروف الى شعائر ومظاهر هامشية ، مثلما يصرون على 
وراء  المرأة  بتواري  علاقة  له  ما  كل  الى  الفضيلة  اختزال 

الأسوار.
مخرجات الفتاوي الدينية تدور حول المراة بكثافة تختزل 
تقريبا الاغلبية الساحقة للمجهود الفقهي لاسيما في القرن 
العشرين وهو القرن المنوط به انجاز الاصلاح والتجديد الديني، 
وبدل جهود الاصلاح دار الجميع حول كل ماله علاقة بفتنة المراة 
والنقاب والسفر والاختلاط وزواج الصغيرة بالفاظ وعبارات 

تتكرر معيدة ذات الضحالة والعهن !! 
 وهي بالمجمل اجتهادات لا تقوم على اساس من نصوص 
الكتاب وسيرة الرسول القويم، وبالامكان القول انها محاولات 
بائسة لأسلمة أساطير أبي لهب واضفاء صبغة القداسة على 

إرث الآباء وتقاليد الاجداد . 
يخيل الي ان هناك اتفاقاً غير مقدس بين كثير من الخطباء 
مع الحاكم تعهدوا بموجبه بأن يجعلوا الدين بعيدا عن حياة 
الناس ومصالحهم و “ ترك ما لقيصر لقيصر” مقابل البقاء في 

منابر الخطابة ..! 
وفي اليمن المنكوب بكل شيء يغيب الكثير من العقلاء من 
رجال الدين لصالح أصحاب الفتاوى الفارغة ممن هم الاعلى 
صوتا والاقل فقهاً ، وحين تذهب لجرد الشخصيات فكرا واسهاما 
فبالمجمل ستجد نفسك امام فكر ضحل يدور في الهامش 
واسهام رديء لم يلامس تخوم المنكر الكبير والمعروف الواسع 
الذي عليه أن ينظم تفاصيل الحياة العامة المعقدة والمتشابكة 
والممتدة الى ميادين الاقتصاد والسياسة والادارة والاعلام 

والتجارة. 
وفي الغالب يجري تسويق الدين اعتمادا على القسر والاكراه 
بعيدا عن القناعة وحرية الاختيار في اتباع أعمى لسنن الكنيسة 

ومقولاتها التي سادت ابان عصور الظلام.  
لو لم يكن الدين في واد آخر بعيدا عن مصالح الناس الحياتية 
زواج  معركة  في  والفتوى  للدعوة  المتصدرون  انشغل  لما 
الصغيرة بزعم ان مقاصد الدين وغاياته مرهونة بهذا الزواج 
المنحرف، في ظل انتهاك كبير يتعرض له عامة الناس يطال 
حقهم في الحياة والكرامة الانسانية وغياب العدالة و الإنصاف 
، وهي مقاصد الدين الكبرى غير ان بعض المتصدرين للفتوى 
يهيمون على هوامش حياة الناس مسجلين غيابا كبيرا للدين 
بعد أن نجحوا في اقناع الناس بأن الدين ليس سوى تلك الشعائر 

والمظاهر الثانوية . 
 دعوني اقول اننا بحاجة ماسة إلى قدر من التنوير الثقافي 
الشامل اذا أردنا التمتع بالحد الادنى من الكرامة الانسانية ، 
تنوير يحرر العقل من الأوهام ، والدين من القساوسة والرهبان 

، والمجتمع من ويلات الفكر الكنسي وعبدة التقاليد والتراث . 

ڑ رئيسة منظمة صحفيين بلا قيود
 

قضايا وآراء

وانا أتابع الحملة الشعواء ضد الأستاذ / 
احمد محمد الحبيشي وكتاباته المخلصة 
للوطن ووحدته التي أعتبرها الدم الذي 
يجري في شريان الصحافة اليمنية بدوت 
مستغرباً لهذه الحملة ، خاصة أن الحبيشي 
ــزرع في الأعــمــاق الإخــلاص   بكتاباته ي
والحب للوطن والوحدة ويكشف بالفعل 
أولئك القلة الذين انحرفوا بسلوكهم هذا 
والوطني  الديني  واجبهم  عن  العدائي 
تجاه الوطن برمته وليس تجاه الحبيشي 
لوحده ..ثمة تساؤلات تجول في ذهني 
وربما في ذهن  العديد من القراء حول 
كتابات  الرهط من  أولئك  انزعاج  سبب 
الأستاذ / احمد الحبيشي في الوقت الذي 
تلاقي هذه الكتابات استحسان الكثير من 
القراء ، الذين قد تطالهم تهمة التكفير من 
هؤلاء المتطرفين ونحن لا نخشى ذلك ، 
فبعد تصرفاتهم العدائية الداعية الى زرع 
الحقد والكراهية ماعاد يهمنا أولئك القلة 

الذين أصبح التكفير ردة فعل عندهم لكل 
عمل لا يروق لهم حتى وإن كان في إطار 

المباح .

ويتبادر الى الذهن ايضا ما هو الدور 
ــاف ضد من  الــذي ستنتهجه وزارة الاوق
يتزعم هكذا سلوك عدائي من على منابر 
المساجد ، وما هو موقف الوزارة من هذه 
القلة التي اختارت لنفسها هذا التوجه ولن 
تخجل في المطالبة بإقالة ومحاكمة العديد 
من الكتاب الذين لا تروق لهم كتاباتهم  .

ياللهول كيف يطلقون عليهم رجال دين 
؟ .. أين الدين منهم وأين هم من الدين 
ــاء والتسامح  المحبة والإخ .؟ دين  اصلا 
والوسطية والاعتدال . أتمنى من خلال 
شاركت  قد  أكــون  أن  المتواضع  مقالي 
بدوري كقارئ وأتمنى من الجميع الوقوف 
على درب الحق في إرشاد الأفكار الضالة 
والدفاع عن الكتاب والمفكرين المتنورين 
وخــصــوصــا مــن يــســطــرون بأقلامهم 
ويزرعون الوعي والولاء الوطني الوطن 
الذي يباع بين الحين والآخــر في نوادي 
لندن على جلسة كأس من دون أي خوف 

من ضمير .
ادعو أولئك القوم إلى التفرغ للقيام 
بواجبهم كما يجب عليهم الدفاع عن الوطن 
ووحدته وأمنه عليهم ان يجعلونا نبادلهم 
كل الاحترام  حتى سنسمع اصواتهم التي 
تدحض الأفكار المصدرة الينا من الخارج 
من أفراد يتسكعون بالبارات ويتراقصون 
على زرع الفتن بين ابناء الوطن الواحد  
متى سيحصنون الشباب حتى لايستسلموا 
لتلك الافكار ام ان دورهم غير؟ فيجب إعادة 

تأهيلهم او إعادة النظر في مواقعهم...
عزيزي الأستاذ احمد الحبيشي: لاعليك 
ستظل في نظرنا ذلك الإعلامي الرائد 
وستظل يدك الطاهرة التي ترسم أروع 
الكتابات تهذب العقل وترشد الضال وتزرع 
الحب لهذا الوطن الذي يستحق منا كل 

الحب والوفاء.

ڑ نائب مدير عام هيئة الاتصالات فرع محافظة ريمة

سنظل )نلت ونعجن( في القضايا نفسها التي أرجعتنا 
مليون سنة ضوئية إلى الخلف، العالم مشغول بنهضته 
الأقتصادية والعلمية والتكنولوجية، ونحن مازلنا عند 
مشاكل الــزواج، وزيدي وشافعي وإسماعيلي وإثنى 
عشري ، وأخونجي ، وشمالي وجنوبي ، وقبيلي وقاضي 

، وسيد وعبد .
ويتم اللعب بكل هذه القضايا القابلة للاشتعال، 
لأهداف الكل يعرفها . حتى حياة ومستقبل أطفالنا لم 
تنج من أيدي من يصطادون في الماء العكر، فأصبحت 
زهراتنا البريئات يُستخدمن كسلاح، لمن سيفرض 
رأيه؟ ويفرض إيديولوجيته. ويبدو أن كفة الحزمي 
ورفاقه بكافة تشكيلاتهم وأصنافهم ، الذين يرون 
في عدم تزويج الصغيرات فتنة كبرى ، وتحديد سن 
زواجهن ب)17(عاماً من معاول هدم أركان المجتمع 
يتزعمها من   ، أمبريالية صهيوينة  المسلم، وخطة 

يحملون أفكار الغرب !!.
ــد أعــدائــه يقاتلون  ولــكــي يــحــمــوا الإســــلام ض
باستماتةويجيزون زواج الصغيرة ، متناسين مايترتب 
عليه من مضار صحية ونفسية وجسمية الجميع يعرفها 
، ،ودليلهم في ذلك زواج النبي صلى الله عليه وسلم 
الثامنة،  سن  في  عنها  الله  رضــي  عائشة  بالسيدة 
ويظهرون للعالم بأنه لم يبق للمسلمين من شمائل 

وصفات رسولنا الكريم يقتدون بها ويقاتلون لإحيائها 
سوى الزواج. ويتجاهلون بأنه صلى الله عليه وسلم 
قبل عائشة تزوج السيدة خديجة رضي الله عنها في 

سن الأربعين.
للأسف أصبح لايذكر اليمن إلا والمآسي والمصائب 
والكوارث تسبقه ، ولايرى العالم ومن نقابلهم في 
البلدان التى نقيم فيها، إلا وتذكر نجود ، والقاعدة 
،وألإنفصال ، والحوثية ، وتهريب الأطفال ، والزواج 
السياحي ،وملحقاتها من فساد وتخلف وفقر وجهل. 
ولاتحسن الصور التي نهديها والإيميلات الني نرسلها عن 
مناظر بلدنا الخلابة و الكتب التي تحكي تاريخنا العريق 

وحضارتنا الضاربة بأعماقها في جذور التاريخ.
فلاصوت يعلو فوق صوت المعركة فالمسموع أصوات 
من يجمهرون الآلاف خلفهم لتقطيع اليمن الى دويلات، 
والغلبة لمن يحملون أفكار التطرف المذهبي والقبلي 
والمناطقي، والقوة لمن بيدهم تقرير حياة البشر، 

ومصادرة حقوقهم وحرياتهم والتحكم بمصائرهم .
للأسف يتم تفسير تحديد سن الزواج من قبل بعض 
المشايخ بأنه تطبيق )لاتفاقية السيدوا (، ويتغاضون عن 

المآسي التى تتعرض لها من سيتم تزويجهن في سن 
الطفولة ، وتعلو الأصوات على المنابر ، وتكتب المقالات، 
وتوقع العرائض. ومن يهمهن الأمر لاهيات بألعابهن 
مستمتعات بأغانيهن الطفولية “بكرة الشمس حتطلع 
بكرة ،،وتغني العصافير على الشجرة “، ولايعلمن أن 
ضوء الشمس سيُحجب عنهن ، والشجرة التي يلعبن 
تحتها ستقطع ، والعصافير سيطلق عليهن الرصاص 
العصرالحجري  رجــال  قبل  وسيتم جرجرتهن من   ،

إلى”مذبح الزوجية” .
دعائي إلى  رب العالمين بأن ينير العقول المظلمة، 
ويهديهم إلى الاهتمام بالقضايا الحقيقية فتكون لهم 
وقفة ضد الزواج السياحي, وتهريب الأطفال والمتاجرة 
بهم للدول المجاورة ، وأعادة الفتيات اللاتي خرجن 
للشوارع للشحاتة ولبيع الأشياء البسيطة الي بيوتهن ، 
وسد حاجة أسرهن من لقمة العيش ، لإنقاذهن وإنقاذ 
المجتمع من الإنحلال الفعلي ، والوقوف بجانب ضحايا 
الزواج السياحي من الفتيات ، وإعادة توجيه الحرب ضد 
سماسرة الزواج السياحي، وراغبي المتعة من الأثرياء 
من داخل الوطن و القادمين من خارجه خلال رحلاتهم 

الصيفية.

ڑ كاتبة صحفية

يعيش بعض أعضاء مجلس النواب 
والفقهاء حالة من الهستيريا الجنسية 
جعلت هؤلاء يتفرغون بصورة مطلقة 
من اجل استصدار قانون يبيح الزواج 
مرحلة  في  وهــن  حتى  بالصغيرات 

الرضاعة ..
حاليا يوجد لدينا نص قانوني يحظر 
زواج الفتيات قبل سن الخامسة عشرة 
لكنه لا يرتب على مخالفة هذا الامر 
أي عقوبة , ولهذا كان غالبية عظمى 
إلى صدور قانون  الناس تطمح  من 
يجعل انتهاء المرحلة الثانوية اساساً 
لزواج الولد او البنت على اساس ان هذا 
السن قد يكون الأنسب للشروع في 
بناء أسرة رغم المتغيرات الاقتصادية 

والاجتماعية التي تحول دون ذلك ...
وقبل ما يزيد على عام كان هؤلاء قد 
نصبوا أنفسهم حماة للفضيلة ووكلاء 
الله في ارضه وافترضوا ان المجتمع  
عليهم وملاحقتهم في الشوارع للتأكد 
تجمع  التي  العلاقات  مشروعية  من 
بين الذكور والاناث , هذه الخطوة كنا 
اعتقدنا انها دفنت تحت انقاض الغضب 
الواسع من احتكار العفة والفضيلة في 
مجموعة من الاشخاص , غير ان ما 

حدث غير ذلك تماما .
فبعد القبح الذي ظهر في خطاب 
مساعيهم,  انتقد  مــن  تجاه  ــؤلاء  ه
وجدنا انهم يعملون كجماعة منظمة 
الحكومية  الاجهزة  بمساندة  تحظى 
في ملاحقة الفنادق والمطاعم , وفي 
تحريك دعوى الحسبة كما حصل مع 
الــذي يقضي  الكاتب معاذ الاشهبي 
السجن  فــي  حاليا  الحبس  عقوبة 
لما  المركزي بجريرة تفسير خاطئ 

كتبه في احدى المقالات ..
هذه الجماعة تمكنت وبرضى رسمي 
من اعادة المداولة في مشروع قانون 
الاحـــوال الشخصية والــخــاص بسن 
الــزواج الــذي رفــع من خمس عشرة 
الى سبع عشرة سنة , وبمثابرة غير 
القضايا  من  أي قضية  في  معهودة 
التي تدمر البلاد استصدروا الفتوى 
وجيروا كل تأويلات الأحاديث النبوية 
لإشباع غرائزهم الجنسية في الزواج 
من طالبات الصف الرابع والخامس , 
ولم يقفوا عند هذا الحد وسط نفاق 
مختلف الاحزاب اليسياسة، بل خرجوا 
لمن  التكفير  سيف  شاهرين  علينا 
يطالب بتحديد سن للزواج وقالوا ان 
الاسلام لايحدد سنا للزواج  وان الفقهاء 
الغابرة اجازوا  الاسلاف في العصور 
لولي الطفلة الصغيرة أن يعقد عليها 

دون رضاها ،أي ان بوسع أي طفلة ولو 
كانت رضيعة أن تصبح زوجة ،والعياذ 

بالله !!!!
نعلم جميعا ان )المؤتمر الشعبي( 
يمتلك اغلبية كاسحة تحسم أي قضية 
في البرلمان حتى وان عارضها نواب 
اللقاء المشترك والمستقلون , وندرك 
جيدا ان احزاب المعارضة تتحاشى ان 
تصطدم بهؤلاء المهووسين بالزواج 
حزب  لايــجــرؤ  ولــهــذا   , بالصغيرات 
)الاصــلاح( على اعلان موقف صريح 
ــع ان  وواضــح من هــذه القضية ,وم
المنطق يفترض ان الحزب الاشتراكي 
والتنظيم الناصري يقفان الى جانب 
رفع سن الزواج الى 18 سنة ومعهم 
حزب الحق واتحاد القوى الشعبية الا 

ان ذلك لم يحدث..
كل يوم يسرح ويمرح هــؤلاء في 
تحريض البسطاء والجهلة من الناس 
يحرضونهم من على منابر المساجد 
ويحشدون النساء المتشحات بالسواد 
من القرى المجاورة للعاصمة صنعاء 
إلى امام البرلمان للمطالبة بفتح باب 
الزواج من الصغيرات ، ولم يصدر عن 
اللقاء المشترك موقف واضح من هذا 
الهوس ولم يتحرك قادته او نشطاؤه 
الذي  الجنون  لهذا  رفضا  للتظاهر 
يقصر الحياة الزوجية على ممارسة 
ــن خـــلال الـــعـــدوان على  الــجــنــس م
اللحوم  واستباحة  البريئة  الطفولة 
الطرية لأجساد الصغيرات تحت مسمى 

) الزواج الشرعي ( !!

ڑ رئيس تحرير مجلة )محطات (

تزوجوا بنت الثمان.. وعلى الحزمي ورفاقه الضمان!

لماذا ينزعجون من كتابات الأستاذ أحمد الحبيشي؟

الهوس الجنسي 

حول زواج الصغيرة وغياب التجديد والإصلاح الديني
في تراثنا الفقهي هناك متسع للانسجام والتوافق مع مطالبات حظر زواج الصغيرات وتحديد سن 
الثامنة عش��رة كحد أدنى لزواج الفتاة ، هذا هو بالضبط مايراه المذهب المالكي .. وهو عينه مانقل 

عن ابن عباس ،ومنهم من قال 23 سنة ، وآخرون 25 ومن يدري ربما هناك متسع لما هو أعلى . 
 المؤلم أنه في ظل المطالبات الواسعة بالاشتغال بضرورة إنجاز عملية الإصلاح والتجديد الديني 
نجد أن الأفق أضيق من خرم إبرة ؛ إذ أن من يفترض بهم إنجاز العديد من الاجتهادات الملحة بمايفي 
بمتطلب��ات العصر .. وتقديم دليل على أن الإس��لام صالح لكل زمان ومكان ، يتس��مرون في أعماق 
التراث ويفتشون عن الفتاوى التي هي أقرب إلى الأغلال والقيود وفي أحسن حالاتها لم تعد صالحة 

منذ مئات السنين . 
في اليوم التالي لمظاه��رة جامعة الإيمان أمام البرلمان اليمني الرافضة لس��ن قانون يمنع زواج 
الصغيرات ، نقلت الأخبار أن )) معاقة تعرضت للاغتصاب من قبل عدة أشخاص (( ، مالم ولن نسمعه 
مس��تقبلًا أن هناك مظاهرة مماثلة س��تخرج للمطالبة بتطبيق حدود الله ف��ي الجناة ، وعليه فإنني 
سأجزم من الآن أن شرع الله لا دخل له في كل ذلك الهراء ، وان المطلوب هو استعراض للقوة والحضور 

السياسي ، وهو أقرب إلى الاستغلال السيئ للدين خدمة لأهداف سياسية آنية . 

توكل عبد ال�سلام كرمان ڑ

محمد الغباري ڑ

ن�سوان ال�ساو�ش ڑ
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كوكب الوادعي ڑ
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التجارة تريد إنساناً صبوراً 

علي عبد الله – صاحب محل بهارات قال :
البداية في عملي كانت متعبة كوني أول فرد في الأسرة يمتهن بيع 
البهارات ، بدأت بمحل صغير في زاوية من السوق , وفقني الله وفتح 
ب��اب الرزق ،  و كنت في بداية حياتي أس��تعجل ال��رزق ، لكن الصبر 
والتوفيق من الله والأمانة في التعام��ل مع الناس هي ما أهلني أ ن 

أصبح ذا مكانة طيبة في قلوب الناس .
 وأضاف : أنتقلت من محلي القديم إلى محل أكبر وفي منطقة جيدة 
..نع��م كنت اعاني وأتعب وأجد وأس��تيقظ مبكراً وأع��ود إلى منزلي 
متاخراً حتى أصبح للمحل س��معته الجيدة ، وكنت في مرحلة الشباب 
وهذه المرحلة هي محطة لتأس��يس حياة جدي��دة ، فبمقدار ما كان 
الشباب مجتهداً في عمله ويسعى نحو تحسين دخله ويتقي الله فأنه 

يوفقه ، لقد تعبت وكنت أتعب وأبذل جهداً كبيراً.
 وقال ناصحاً الش��باب – يجب على الش��باب أن يس��تفيدوا من هذه 
المرحلة وأن يعملوا أي ش��يء لأن العمل عبادة أولًا ويعلم الإنس��ان 
طعم الحياة ثانياً ..الش��باب عليهم أن يجعلوا لأنفسهم هدفاً واضحاً 
في الحياة بعي��داً عن الأحلام البعي��دة وأحلاماً يمك��ن أن تتحقق إذا 
وج��دت الإرادة القوية ..كم��ا أن أي طريق طويلة تب��دأ بخطوات وأذا 
تعثر الشخص عليه الا  ييأس بل يستمر حتى يصل الى  غايته وكما 
أن أهم شيء في العمل التجاري هو الصبر فأنصح أي شاب بالصبر 
ليعمل المش��روع الذي يجد فيه نفس��ه وذاته ويمكن أن يتوس��ع مع 

الأيام والله الموفق ،،

 تعبت كثيراًفي أول حياتي 
 

 عبد الله جابر – صاحب محل أثاث منزل��ي – رجل في العقد الرابع من 
العمر قال للصحيفة :

 التع��ب والجه��د والصبر والتوفيق م��ن الله س��بحانه وتعالى أهم 
خطوات لأي عمل ، فمنذ عملت في بيع الأث��اث المنزلي وانا لم أفكر 
أن أغير مج��ال عملي لأني أحبه ، وقد بدأت قبل س��نوات طويلة في 
محل لبي��ع الأثاث يملكه احد أقاربي ، وأس��تمريت ف��ي العمل لفترة 
طويلة ، خلال تلك الفترة حصلت على الشهادة الإعدادية ولم أستطع 
ان اكمل الدراس��ة ، ثم أنتقلت للعمل في الس��عودية في محل لبيع 
الأثاث المنزلي كذلك تعلمت من هذا العمل الصبر والمثابرة وكيفية 

التعامل مع الناس  .
واضاف: لقد تعبت في بداية حياتي وخاصةً عندما تزوجت وتحملت 
المسئولية مبكراً ، لكن اليوم الحمد لله أصبح دخلي جيداً جداً ,أصبحت 
أهتم بتعليم أبنائي وتربيتهم ،لقد جمعت بعض )الفلوس( وعملت 
ه��ذا المحل لقد كان صغي��را ودخله قليلًا مع هذا ل��م أيأس او يحتل 
قلبي الملل ب��ل صبرت والله وفقني في عمل��ي ، الآن أصبح لمحلي 

أسم في السوق ..

ان تكون نفسك برأس مال كبير فليس أغلب التجار لهم بداية كبيرة بل 
بدؤوا حياته��م بجهد كبير  وعمل وصبر ومهنة التجارة هي اولًا واخيراً 
صبر والذي ينجح في عمله عليه ان يثبت نفسه في أي عمل المهم ان 
يكون شريفاً ، ونصح الش��باب قائلًا » عليهم أن يعملوا لهم المشاريع 
التي تكون بدايتها صغيرة أحس��ن من انتظار الوظائ��ف او الكنز الذي 
يحلمون به والمش��اريع الصغي��رة بالجهد والعمل الدؤوب س��وف تكبر 
وتصبح مش��اريع كبيرة وعملاقة والشباب يجب ان يسعوا خلف رزقهم 

بعيداً عن الأحلام «.

على الشباب الاعتماد على أنفسهم
 

شاب في مقتبل العمر شق حياته بصبر وثبات وتحد أيضاً ..تحمل أعباء 
الحياة مبكراً ..أصبح في أيام معدودة يتحمل مسئولية أسرة يجب أن يفي 
بمتطلباتها التي لا تنتهي ..رمته الأقدار إلى طريق المصاعب ليخوض 
الامتح��ان بتيقن على الظف��ر والنجاح هذ ا هو )ر.ع.أ.ك( الش��اب الذي 
وصف نفسه بأنه إنسان عادي بينما يصر صديقه على وصفه بالشاب 
المميز دائماً ...فقد بدأ حياته عاملًا بسيطاً في محل لبيع الملابس ثم 
أستقل بمحل صغير جداً وفي شارع لا يكاد يوصف يبيع فيه إكسسوارات 
بسيطة ومع هذا كله لم يهمل دراسته بل بذل جهداً كبيراً حتى يحصل 
على الشهادة الثانوية ..أس��تدان وباع ما امكن بيعه من )ذهب الوالدة( 
حتى يؤسس محلًا آخر وفي شارع جيد ..بدأت الحياة تبتسم له بعد أن 
كشرت كثيراً قال للصحيفة » لقد تعبت وعملت وسهرت والآن أصبح لدي 
مح��ل دخله جيد وليس لديه ديون كثيرة كما ان المحل اصبح له زبائن 
عددهم هائل وإسم المحل كبير ويكبر يوما بعد يوم وإذن الله تعالى 
سوف يكون محلًا كبيراً او مركزاً تجارياً أستعد هذه الايام لأن افتح فرعاً 
جديداً «وأضاف : التجارة في الإكسسوارات والهدايا والعطور دخلها جيد 

وخاصة إذا كا ن الانسان يحب هذا العمل ويحاول ان يطوره .
 

 العمل إثبات للذات  
وعلى ذات السياق قال )عبد الرقيب الوصابي( وهو شاب يعمل في تجارة 

مواد البناء :
 كانت معي فرش��ة صغيرة »بس��طة« كنت أظل تحت الش��مس من 
الشروق إلى الغروب .ليضيف بشيء من الألم شارحا تفاصيل حياته : 
أنا يتيم الأب وقد تزوجت أمي بعد موت والدي بعدة سنوات ,,بقيت عند 
عمي وقد كان يعاملني مثل اولاده لم اهتم بالدراسة لذلك كنت اهرب 
من المدرس��ة لكي اعمل لم اك��ن احب ان اظل عالة  عل��ى احد عملت 
واسس��ت نفس��ي بدون أن يعطيني أحد ريالًا واح��داً تعلمت كيف أقنع 
الزبون وكيف اتعامل مع الناس عملت لنفس��ي محلًا صغيراً كنت اتعب 
احيانا وان��ام في المحل احيانا حتى بدأ المح��ل يعمل واصبح له زبائن 
, والضرائب والزكاة والعس��كر , كانوا »يشغلوني كل ساعة-« والحمد 
لله تغلبت على هذه المشكلة وصلحت اموري مع الناس وقطعت بطاقة 

العضوية في الغرفة التجارية وهذا كله بفضل الله سبحانه وتعالى. 

وتاب��ع الوصابي قائلًا : أي ش��اب علي��ه ان يعمل حتى يثبت لنفس��ه 
وللآخري��ن أنه يمك��ن ان يتحمل المس��ئولية حت��ى وان كان��ت كبيرة 
والمحلات وان كانت صغيرة فانها س��وف تكبر وتصبح مش��اريع جيدة 
مادامت الثقة بالله موجودة ، وقد نصح الشباب بقوله :عليهم ان يعملوا 
بجد وعليهم ان )يبكروا ويغلس��وا( واي شاب لديه قدرة على فتح محل 
علي��ه ان يفتح مح��ل اتصالات او ملاب��س او محلَا للحلاق��ة او بقالة او 

غيرها من المشاريع .

على  الانسان أن يكون طموحاً
 

يقول الكاتب- عبده الحودي – رئيس اتحاد الادباء والكتاب فرع ذمار, متحدثا 
عن طموحاً الإنسان نحو تحقيق الأحلام حتى وإن كانت شبه مستحيلة :  

على الإنس��ان ان يكون طموح جداً حد الجنون ولكن بش��رط أن يوازي 
الطموح الس��عي نحو تحقيق الطموح ، على الشباب ان يكونوا طموحين 
وأصح��اب توجه ومبدأ في آن واحد لأنهم هم م��ن يمكن لهم ان يحققوا 

طموحاتهم .
 ويضيف الكاتب: الطموح في كس��ب الش��يء أو الطم��وح في الحصول 
على الشيء مهم لكن المهم ان يكون طموحاً يصحبه إرادة قوية وسعي 
حثيث نحو بلوغ الهدف وليس من السهل تحقيق أي هدف بنفسية ضعيفة 
او ش��خصية مهزوزة وكيان متحطم ..الأحلام دائماً شيء جميل في حياة 
أي ش��خص ولكن من يحاولون تحقيق أحلامهم هم من يستفيدون من 
تجاربهم وتجارب الأخرين ..ليس الفش��ل ش��يئاَ جديداً في حياتنا ولكن 
الفشل الحقيقي هو ما يجعلك غير قادر على تحقيق أحلامك وطموحاتك 

الكبيرة او حتى الصغيرة قريبة كانت او بعيدة .

 ....وأخيراً 
بداية أي ش��جرة كبيرة كانت بذرة عندما غرسناها واعتنينا بها جيداً 
وكذلك المشاريع الصغيرة والمحلات الصغيرة والتي يمتلكها شباب ،إذا 
كان��ت لديك »قليل« من الفلوس لا تصرفه��ا فيما لا يفيد بل حاول أن 
تعمل بها مشروعاً حتى وان كان صغيراً ، حاول ان تعمل مع اصدقائك 
مش��روعاً صغيراً لايهم ك��م الدخل بل المهم كي��ف يتطور على الأقل 
تمضي فيه وقت فراغك إذا اكملت الجامعة لاتنتظر الدولة في توظيفك 
بل إجعل مش��روعك ينمو وفي هذه الاثناء لن تشعر بطول فترة بقا ء 
ملفك في إدارة الخدمة المدنية أما إذا كنت لم تس��تطع إكمال تعليمك 
فتوجه إلى سوق العمل دون الاكتراث بما يجري من حولك إهتم بنفسك 
وحاول ان تثق بذاتك ، سوق العمل تريد الكثير من الأيادي العاملة التي 
تعمل بثقة واتقان والمشاريع الصغيرة قد تلف جموعاً هائلة من الشباب 
تحت عباءتها بيسر وسهولة أو كما كان يردد صديقي )رجائي( )اليد التي 
لاتعمل في كسب رزقها الأجدر بها أن تقطع( ، نعم كان صديقي على 
حق فأغلب الجرائم أتت من البطالة وخصوصاً بطالة الشباب ، لن أتوجه 
بنصحي إلى الشباب لأقول لهم كم هي فوائد المشاريع الصغيرة ولكن 

سوف أقول لهم » فقط جربوا« .

البحث عن لقمة عيش نظيفة لا توسخها لعنات البسطاء

 قصص وحكايات النضال ضد معترك الحياة ، ولأجل الحياة !! ولكن بنكهة 
ذات معان خاصة ..ليس النضال السياسي أوالصراع الحزبي ما أعنيه ...بل 
أعني النضال في ميدان آخر هو ميدان البحث عن لقمة عيش كريمة نظيفة لا 
»توسخها« لعنات البسطاء أو تصبغ بعرق ودماء الضعفاء .. لقمة عيش صغيرة 
وبجهد كبير ..أحلام وطموحات وأيضاً آمال عريضة وتقف إلى جوارها إرادة 
قوية وتصميم فريد وعزيمة شديدة تبقى خلف هذا النجاح كله ولاتطلب سوى 

النجاح بمفرداته الجميلة . 
المشاريع العملاقة كانت  مجرد أحلام تحققت ما أن وضعت أولى لبنات التنفيذ...
أصبحت الأحلام والطموحات حقيقة ملموسة عندما وجدنا لها أرضاً خصبة 
وهامات قادرة على الإبداع والإنتاج ... حكايات المشاريع الكبيرة والعملاقة 

ليست غريبة »فأولى  خطوات المشروع الناجح هي التصميم على النجاح « .
 هذا ما استوعبته من كتاب يتحدث عن المشروعات العملاقة – وقد يكون البحث 

عن البدايات الأولى لتاجر أو صاحب شركة سهلًا جداً خاصة في اليمن !!
 فأي مشروع تجاري أو صناعي عملاق كانت له بدايات وتعثرات ..فرجال المال 
والأعمال والتجارة وأصحاب رؤوس الأموال لم تأت نجاحاتهم هذه مجرد صدفة 
أو على طبق من ذهب ..بل أتت من خلال الجهد المتواصل والمثابرة الكبيرة ، 
وأقرب مثال على ذلك هو المرحوم / هائل سعيد أنعم ، رجل التجارة وعملاق 
الأعمال، فقد بدأ حياته حمالًا في أحد الموانئ ثم صاحب محل صغير ، ثم 
تتابعت نجاحاته إلى أن أصبح أشهر رجل أعمال في اليمن ، رحمه الله تعالى، 
بذل جهداً كبيراً حتى حقق جزءاً من أحلامه.. والمشاريع الصغيرة حتى وإن 
كان دخلها قليلًا لا تستبعد ذلك اليوم الذي تصبح فيه هذه المشاريع كبيرة 

وذات شهرة واسعة .
)صحيفة 14 أكتوبر ( في هذا التقرير تحاول أن تبحث عن البدايات وتسرد 

المشاهد وتنقل تجارب الشباب للاستفادة منها .

                        تروي قصص بعض أصحاب المشاريع الصغيرة:

 البداية دائماً صعبة 
رجل في العقد الخامس من العمر رفض أن ينش��ر إس��مه لكن وافق أن 

ننشر قصته قال:
لقد تعبت في شبابي كثيراً حتى أني عملت في رعي الأغنام وعملت 
نجاراً وسافرت إلى السعودية وعملت في محل تغيير الزيوت للسيارات 
حتى قدرت أن اجمع قليلًا من المال لكي أؤسس حياتي  ، وأضاف الرجل 
الخمس��يني : أولًا عملت في مجال تجارة الحبوب ،وج��دت هذه التجارة 
صعب��ة وتريد) زلطاً (كثيراً ثم عملت في مجال بيع الثياب المس��تعملة 
كذلك تركتها حتى أس��تقريت في مجال بيع قطع غيار الس��يارات وقد 
بقيت على هذا الحال حوالي س��بع أوثمان س��نوات ثم عملت في تجارة 
المواد الغذائية ، ودخلت مع أحدأصدقائي في هذه التجارة .والحمد لله 
وفقنا الله .. توس��عت التجارة وكبر رأس المال ، أنفصلت عن شريكي 
وعمل��ت في تجارة الم��واد الغذائية وحدي أما ش��ريكي فقد توجه نحو 
تجارة الخضروات ، لقد تعبت وشقيت لما شفت النجوم في عز الظهر.. 

والحمد لله جاء اليوم الذي أستريح فيه .
 وعن المشاريع الشبابية قال: على كل شاب يحب العمل أن يعمل بجهد 
كبير لأن العمر لا يستمر او يعود ابداً  ، وانصح الشباب ان يعملوا كل ما 
في وسعهم لكي يصنعوا لهم اسما في السوق ولا ننسى ان نذكرهم 
ان أي تجارة او اس��م تاجر في السوق كانت له بداية واعتقد ان البداية 

دائماً تكون صعبة .
 

المشاريع الصغيرة أحسن من الوظائف 
 

م��ا أن عرف الحاج محمد صال��ح أني بصدد إعداد تقرير حول المش��اريع 
الصغيرة والتي يقوم بها الشباب مستدلين بمن كانت لهم نفس التجارب 
وأصبحت المشاريع الصغيرة محلات يشار إليها بالبنان حتى بدأ يسرد قصته 

في تحقيق أهدافه حيث قال :
 أتيت من قريتي لا املك سوى الثوب الذي كان يستر جسدي و عملت 
في عدة مهن ومع اناس عدة ، عملت حمالًا وعملت سائق باص وعملت 
في محل حدادة وعملت في محل بيع الملابس الجاهزة وعملت في محل 
لبي��ع الأجهزة الكهربائية ..وعملت في مهن كثي��رة ، لقد ذقت المر في 
بداية حياتي و أستطعت أن أوفر بعضاَ من المال خلال تجارتي الخاصة 
في بيع قطع القماش للنساء في الريف ، حيث عملت في التجارة والتنقل 
بين القرى لعدة س��نوات وعندها وجدت نفس��ي ق��ادراً على فتح محل 
..ففتحت محلًا صغيراً أستدنت من التجار الذين كنت اتعامل معهم ، بدأ 
المحل يتوس��ع ..الزبائن تكثر والدخل يزداد ، ثم أنتقلت إلى محل آخر 
واصبح) الدكان (الصغير اليوم مح��لَا كبيراً بل وأصبح له فروع ..فعدد 
من أبنائي فتحوا لهم محلات خاصة بهم  والمهم في ذلك هو ان إس��م 

المحل أصبحت له ثقة في السوق وبين الزبائن والتجار .
 وأضاف الحاج محمد: المهم أن تكون نفسك بشيء يسير ليس المهم 

النضال في معترك الحياة.. آمال عريضة تقف إلى جوارها إرادة قوية

مشاريع بدأت صغيرة .. وأصبحت عملاقة

��ستطلاع/ �سقر �أبوح�سن

استطلاع
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❊ أستاذ عبدالله منصور بن سفاع 
في البدء نود أن توضحوا للقارئ 
ما هي إمكانيات المكتب وما هي 
المراكز والمعاهد التي يقع ضمن 
مهامكم الإش��راف عليها وما هو 

جديد مكتب الوزارة بعدن؟
صحيفة”14أكتوبر”  أشكر   -
جميعاً  قلوبنا  ع��ل��ى  ال��ع��زي��زة 
اللقاء  هذا  في  لنا  لاستضافتها 
التحقيقات لفتحها  إدارة  ونشكر 
والتدريب  الفني  التعليم  ملف 
العمالة  تأهيل  وإع��ادة  المهني 
اليمنية بوجه عام لما لهذا الجانب 
من أهمية في ظل الأوضاع التي 
اليمنية. الجمهورية  تعاني منها 
وعملية  السوق  لحاجة  ون��ظ��راً 
إلى مخرجات  بلادنا  التنمية في 
التعليم الفني والتدريب المهني 
استحداث  ال����وزارة  ب���دأت  فقد 
ت��خ��ص��ص��ات ت��ل��ب��ي اح��ت��ي��اج��ات 
الفنية  العمالة  من  العمل  سوق 
عملية  تحتاجها  والتي  المدربة 
الاقتصادية في م/عدن  التنمية 
الألمنيوم  قسم  استحداث  وت��م 
المهني-  الصناعي  المعهد  في 
المنصورة..وتم تجهيز هذا القسم 
والتجهيزات  بالمعدات  الجديد 
افتتاحه  يتم  الحديثة..وسوف 

قريباً.
تحسين  فلسفة  من  وانطلاقاً 
في  لاستيعابها  التدريب  مخرجات 
السوق المحلية..أو في دول الجوار 
“مجلس التعاون الخليجي” وتطوير 
والقطاع  العمل  س��وق  إدارة  أداء 
هذه  استقدمت  بالمكتب  الخاص 
الإدارة خبيرة ألمانية لتقوم بالمسح 
سوق  تحتاجها  التي  المهن  ع��ن 
التعليم  خريجي  ومتابعة  العمل 
ومدى  المهني  وال��ت��دري��ب  الفني 
حاجة السوق والتي نأمل أن يعمل 
وجودها على تطوير علاقة المكتب 

بسوق العمل.
وفي محافظة عدن لدينا 5 معاهد 
تقنية ومعهدان صناعيان مهنيان 
ومعاهدنا  التقنية تخصصية في 

المجالات التالية:-
الصناعي-  التقني  المعهد 
بالمجالات  متخصص  ال��م��ع��لا 
المختلفة  الهندسية  الصناعية 
“ك���ه���رب���اء ات���ص���الات ،ت��ب��ري��د 
في  وتكييف،كهروميكانيكية” 
المساق العالي بكلاريوس المعهد 
في  متخصص  التجاري  الفني 
المجالات التجارية “إدارة أعمال، 

محاسبة،سكرتارية”.الخ.
ال��م��ع��ه��د ال��ف��ن��ي ال��ب��ح��ري:-

م��ت��خ��ص��ص ف����ي ال���م���ج���الات 
ال��ب��ح��ري��ة:”م��لاح��ة،ه��ن��دس��ة 
سفن”  كهرباء  هندسة  تبريد 
للتقنيين  ال��وط��ن��ي  ال��م��ع��ه��د 
وال��م��درب��ي��ن:م��ت��خ��ص��ص في 
الصناعية  “الهندسة  م��ج��الات 
كهرباء،ميكانيكا،مركبات،نجارة 

وديكور،نفط وغاز،مساحة”
والسياحي:-  الفندقي  المعهد 
متخصص في المجالات الفندقية 
والسياحية”مكتب أمامي،خدمات 
أغ��ذي��ة،إرش��اد  إن��ت��اج  فندقية، 

سياحي”.
الصناعية  المعاهدالمهنية  أما 

فهي:-
الصناعي-  المهني  المعهد   -
المنصورة متخصص في المجالات 

الصناعية.

- المعهد المهني الصناعي- خور 
المجالات  في  متخصص  مكسر 
ال��ص��ن��اع��ي��ة.وخ��لال ال��ف��ت��رات 
المعاهد  لهذه  ك��ان  المنصرمة 
التخصصات  ك��ل  ف��ي  مخرجات 
وتم رفد السوق بهذه المخرجات 
السوق  أصبحت  التي  المختلفة 

بحاجة لها.
التنمية  ع��ن  نتحدث  كنا  وإن 
الشاملة فإننا في م/عدن تحديداً 
وتلبية  أساسياً  رك��ن��اً  نعتبرها 
للاحتياجات الإستراتيجية التنموية 
الاستثمارية في رفد سوق العمل 

بالمهارات المطلوبة.
ولم تغفل الوزارة أهمية المرأة 
ومساهمتها في بناء المجتمع..حيث 
تم استحداث مراكز نسوية في كل 
من مديرية خور مكسر،مديرية 
ال��م��ن��ص��ورة،م��دي��ري��ة دار سعد 
النسوية  المراكز  هذه  وستقوم 
التخصصية  ال������دورات  ب��ع��ق��د 
“التطريز  مجالات  في  القصيرة 
وال��خ��ي��اط��ة،وال��ك��واف��ي��ر،وإن��ت��اج 
تستطيع  حيث  الأغ��ذي��ة،..إل��خ” 
أو  عمل  على  الحصول  ال��م��رأة 
إن��ش��اء م��ش��روع متخصص في 
هذه المجالات  يوفر لها مقومات 

الحياة.
وقد بلغ إجمالي الخريجين في 
المعاهد من عام 2006م حتى عام 
2009م حوالي ثلاثة آلاف وثلاثة 
خريجين في مختلف التخصصات 

المهنية والتقنية.

❊ كيف يسير العمل على مستوى 
المرافق التي تتبع مكتب الوزارة 
بعدن كالمعاهد والمراكز وكلية 

المجتمع؟
- الأمور تسير بشكل جيد وإن 
الصعوبات،  بعض  هناك  كانت 
وكلية المجتمع هي جزء لا يتجزأ 
من التعليم الفني والتخصصات 
الموجودة فيها هي تكملة وبشكل 
التقنية  للمعاهد  تخصصاً  أكثر 
تمتاز  ولكن  عندنا،  والمهنية 
كلية المجتمع بأنها تعمل بنظام 
الدبلوم ثلاث سنوات بعد الثانوية 
العامة أي بزيادة عام دراسي عن 
المعاهد التقنية والعلاقات ممتازة 
بين مكتب الوزارة وكلية المجتمع 
وهم مستقلون مالياً وإدارياً في 
إش��راف  وتحت  أعمالهم  تسيير 
والتدريب  الفني  التعليم  وزارة 
المهني ومكتبها بالمحافظة ونحن 
نقف معهم في أية أمور تطويرية 
تخدم العملية التعليمية والتدريبية 

في المجتمع.

المدير  رش��اد شائع  الدكتور   ❊
السابق لمكتب الوزارة بعدن كان 
قد أعلن في لقاء صحفي سابق 
إنشاء ع��دد من  أن��ه سيتم  معه 
ضمن  الذكية  التقنية  المعاهد 
مشروع الصالح.. إلى أين وصل 
مشروع إنشاء هذه المعاهد وماذا 
عن المشاريع الجديدة التي سيتم 
الأساس  حجر  وضع  أو  افتتاحها 

لها؟
إنجاز  المشاريع قد تم  - هذه 
وص��ول  ننتظر  ون��ح��ن  بنائها 
معاهد  الآن  ولدينا  تجهيزاتها 
من أكبر المعاهد في الجمهورية 
اليمنية فالأول موجود في مديرية 
الشعب وهو معهد الأتمتة والثاني 

موجود في مديرية دار سعد وهو 
معهد الري الذي أنجز منه حوالي 
مديرية  في  يقع  والثالث   50%
البريقة بمنطقة فقم وأنجز منه 
حوالي %90 وسيتم افتتاحها في 
القريب العاجل إن شاء الله وهذه 
المعاهد هي بتمويل من الأشقاء 
بالمملكة العربية السعودية ماعدا 
المعهد المهني الموجود في فقم 
فهو بتمويل من الحكومة اليمنية 
كما أن لدينا مشروعاً جديداً هو 
إعادة تأهيل مبنى مكتب وزارة 
التعليم الفني والتدريب المهني 
بمحافظة عدن بكلفة )37( مليون 
ريال ويجري العمل فيه على قدم 
وساق وهو بتمويل من السلطة 
المحلية بمحافظة عدن وقد أنجز 
فيه ما يقارب %90 منه وإن شاء 
الله سيتم افتتاحه بمناسبة عيد 
تحقيق الوحدة اليمنية المباركة. 
العربية  بالمملكة  والأش��ق��اء 
الألمان  والأص��دق��اء  السعودية 
عليه  يشكرون  دعماً  لنا  قدموا 
المراكز وإرس��ال  ببناء عدد من 

المدربين.

❊ ماهي مساهمة القطاع الخاص 
وتحمله المسؤولية مع الدولة في 
مجال التدريب والتأهيل وماذا عن 

تجويد التعليم الفني والمهني؟
الخاص  القطاع  بصراحة     -
الامتحانات  ف��ي  معنا  ي��ش��ارك 
ال���وزاري���ة ح��ي��ث أن���ه لاب���د من 
لدينا  أن  إل��ى  إضافة  مشاركته 
الخاص  بالقطاع  خاصة  إدارة 
)سوق العمل ولدينا خبيرة ألمانية 
وصلت إلى العاصمة الاقتصادية 
مستشارة  وه��ي  شهرين  قبل 
في مجال سوق العمل وتتواصل 
ال��ك��ادر ومع  مع الخريجين وم��ع 
احتياجات سوق العمل في المصانع 
وفي المراكز التدريبية وهي تعمل 
على مساعدتنا في مسألة تجويد 
التعليم والتدريب والبوادر تبشر 

بخير في هذا المجال.

تنسيق  مجالات  هناك  هل    ❊
بين مختلف الأطراف في العملية 
وم��اذا عن  والتدريبية  التعليمية 

المجلس التشاوري؟
نعم توجد فالمجلس المحلي 
التشاوري قد تم تشكيله قبل 
بالقصيرة  ليست  زمنية  مدة 
فترة  منذ  عمله  توقف  ولكن 
والآن نحن نحاول بعد تسجيل 
الخريجين تفعيل نشاطه وقد 
الأطراف  مختلف  مع  تواصلنا 
ال��م��ع��ن��ي��ة وأن��ش��أن��ا م��رك��زاً 
استشارياً وهو مع الأخ محافظ 
موازنة  لاعتماد  المحافظة 
القطاع  فيه  ويشارك  خاصة 
الخاص والتعليم الفني وبقية 
الأطراف المعنية من المحافظة 
إلى وزارة الخدمة وغيرها من 

الأطراف المعنية.
أعود فأقول إن القطاع الخاص 
يشارك في إعداد الأسئلة وكذا 
الامتحانات  وسير  تنظيم  في 
ودوره فاعل ومؤثر ونشيط في 
هذا المجال ولدينا خبيرة ألمانية 
كما أشرنا تعمل على التنسيق 

بين المكتب والقطاع الخاص.

التدريب  صعيد  على  ه��ذا   ❊
والتأهيل ماذا عن توفير الوظائف 
تنسيق  يوجد  ه��ل  للمخرجات 
وت��ع��اون م��ع ش��رك��ات القطاع 

الخاص؟
� نعم فقد قمنا بعمل مسح شامل 
لسوق العمل ووجدنا أن أكبر عدد من 
خريجي الكلية والمعاهد موجودون 
في القطاع الخاص ووجدوا فرص 
سعيد  هائل  مجموعة  ف��ي  عمل 
بن  شركات  مجموعة  وف��ي  أنعم 
لادن وغيرها ويعملون من مختلف 
الشركات  ه��ذه  ف��ي  التخصصات 
ونسبة الخريجين من التعليم الفني 
الأكبر تعمل في الشركات الخاصة 
وفي الأعمال الحرة حسب المسح 

الأخير الذي أجريناه.

تشبع  م��دى  تعرفون  كيف   ❊
وحاجته  م��ا  بتخصص  ال��س��وق 

لتخصص آخر؟
- لدينا إدارة خاصة لهذا الموضوع 
وهي التي أشرنا إليها سابقاً ولكن 
لم نعطها حقها من التوضيح وهي 
إدارة سوق العمل وهي وتداوم 
لدى القطاع الخاص وفي سوق 
العمل وتزودنا بالمعلومات الدقيقة 
والواضحة عن حركة سوق العمل 
ومتطلباته وأود أن أشير إلى أن 
نسبة الإقبال التي نجدها هي في 
تخصص الات��ص��الات وتخصص 
المساحة والطرقات والتخصص 
الثالث هو النفط والغاز هذه هي 
طلبات  عليها  التي  التخصصات 
شديدة وكبيرة ونحن لم نستوعب 
من هذه التخصصات  أكثر من 25 
المتقدمين  من  بالمئة   30 إل��ى 
وذلك  فيها  القبول  لامتحانات 
لأسباب موضوعية منها أن هذه 
نتابع  ونحن  ن��ادرة  التخصصات 
السوق باستمرار ومن هنا يمكننا 
من  تلك  أو  لهذه  حاجته  معرفة 

المهن.

في  المتخصصة  المعاهد   ❊
المجالات الفنية والمهنية الجديدة 
في  للتطوير  خاضعة  هي  هل 

مساقات التدريس فيها؟
- الآن لدينا مساق البكالوريوس 
في قسم الاتصالات بمعهد المعلا 
بدرجة  تخصصاً  لدينا  أن  أي 
بكالوريوس في معهد الاتصالات 
النفط  لتخصصات  بالنسبة  أما 
فإنه  والطرق  والمساحة  والغاز 
يتم تدريسها في المعهد الوطني 
إقبال  التخصصين  وعلى هذين 
أن تتوسع  شديد ومكثف ونأمل 
هذه المعاهد مع جودة عالية في 

المخرجات.
إستراتيجية  أن  تعلمون  وكما 
التعليم الفني والتدريب المهني 
ال��وص��ول  تنص على ض���رورة 
إلى استيعاب ما نسبته %15 من 
مخرجات التعليم الأساسي وهذه 

الإستراتيجية تتبناها الوزارة.
للوصول  نعمل  أساسها  على 
النسبة من مخرجات  ال��ى ه��ذه 
التعليم  في  الأس��اس��ي  التعليم 
ال��ف��ن��ي وك����ذا إع�����ادة تأهيل 
في  الجامعات  م��ن  الخريجين 
 ت��خ��ص��ص��ات ن��وع��ي��ة ج��دي��د.

❊  أسهم مكتب الوزارة في توظيف 

الخريجين في المشاريع الصناعية 
وماهي  العمل  تواصل هذا  هل 

الصعوبات التي تواجهونها؟
� نعم حيث تم النزول في لجان 
مشكلة من قبل ال��وزارة ولجان 
من المكتب وعملنا المسح الذي 
قمنا  من  أن  ووجدنا  اليه  أشرنا 
من  أستيعابهم  عملية  بتنسيق 
الخريجين وف��ازوا في أمتحانات 
القبول في تلك المرافق وهم من 
وجدناهم  الممتازين  الخريجين 
لعملهم  أفضل حال محبين  في 
مواظبين عليه ووجدنا منهم من 
المرافق  في  قيادية  مواقع  تبوأ 
نسبة  وه��م  استوعبتهم  التي 
كبيرة من خريجي معاهد ومراكز 
التعليم الفني والتدريب المهني 
وهذا شيء يشرف الجميع وهناك 
فتحوا  من  الخريجين  من  ايضاً 
مشاريعهم الخاصة وابدعوا فيها 
وحرصوا على نجاحها لذلك كله 
فإننا نقول أن احتياجات السوق 
والتنمية والمجتمع هي في حالة 
ونحن  المستمر  ال��ت��واص��ل  م��ن 
نواكب كل جديد في السوق ونعمل 
بإستمرار  التعليم  تجويد  على 
لكي تكون مخرجاتنا دائماً على 
مستوى الثقة وعلى جدارة بتحمل 
مهامها على خير وجه أي امتلاكها 
للكفاءة العالية لذلك فإن سياسة 
التعليم الفني تقوم على التحديث 
والتطوير المستمر ونحن سنواصل 
ايضاً خلال المرحلة القادمة تعزيز 
ثقة المستوعبين للمخرجات بنا 
عملية  وسنواصل  وبمخرجاتنا 
الجميع  م��ن  ون��أم��ل  التنسيق 
التعاون معنا لما فيه خير هذا هذا 
البلد ومصلحته وخير المواطنين 
الخريجين  من  الشباب  وتحديداً 
ونجاح جهود التنمية ونجاح القطاع 
قيمة  يشكل  لأنه  ايضاًَ  الخاص 

مضافة للبلد.

ملتزمون بقبول عدد 
محدد

الكليات  من  المجتمع  كلية   ❊
الناجحة بمحافظة عدن ومن خلال 
جلوسنا مع عميدها استشفينا أن 
لديهم عدة قضايا تطويرية ونحن 
هنا لا نود أن نلعب دور الوسيط 
بينكم فأنتم إدارة  واحدة ولكن 
مستوى  ماهو  نعرف  أن  نريد 
الدعم الذي تقدمونه لهذا الصرح 
البكالوريوس  عن  وماذا  العلمي 

أربع سنوات؟
- المشروع المتعلق برفع مستوى 
التأهيل الى مساق البكالوريوس 
أربع سنوات موجود لدينا بين كلية 
المجتمع والمعهد التقني الصناعي 
بالمعلا وهذان الصرحان العلميان 
هما الجهتان الوحيدتان اللتان تم 
فتح مساق البكالوريوس فيهما، 
محددة  بشروط  مقيدون  ونحن 
فلابد أن يكون نسبة القبول فيهما 
من الأوائل ونحن لدينا الإمكانية 
أو  الكلية  ف��ي  الجميع  لقبول 
المعهد نحن ملتزمون بعدد محدد 
لأن شغلنا التدريب لسوق العمل 
ونحن منتظرون قرار الإنشاء لهذا 
المساق من الإخ��وة في ال��وزارة 
الهولندي  المشروع  يتبع  وه��ذا 
)مساق البكالوريوس( أضف الى 

الفني ليس كما هو  التعليم  أن 
أو  الأساسي  التعليم  في  الحال 
فالتعليم  الجامعة  في  التعليم 
الفني يستوعب أكبر عدد ممكن 
فنحن ملزمون بعدد لا يتجاوز 25 
يتجاوز  لا  والمهني  التقني،  في 
الفني  التعليم  أن  كما  عشرين 
مكلف وليس كأي تعليم ففيه مواد 

تدريس ومدرسون ومدربون .

❊ ما الذي يمنع أن يتم ذلك في 
إطار محدود؟

�    تواصلنا مع الأخوة في الوزارة 
الآن والأمور بدأت بالتحسن ونحن 

نشتغل على هذا الأساس.

برنامج وطني لإعادة 
التأهيل

القطري  المشروع  م��اذا عن   ❊
ال���ذي أع��ل��ن عنه وك��ي��ل وزارة 
بتدريب  القاضي  الفني  التعليم 
مائة ألف كادر وسطي يمني للعمل 
في السوق الخليجية وأنه قد تم 
التوقيع مع شركة بريطانية على 
إتفاقية  لإجراء مسح دراسة للسوق 

اليمنية بهذا الصدد؟
ذلك  على  نطلع  ل��م  نحن   �
أحدثك  أن  ممكن  ولكن  بعد 
لإع��ادة  الوطني  البرنامج  عن 
أن  ويمكن  الخريجين  تأهيل 
يدعمه ويتبناه فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح حفظه الله 
أن يكون ذلك مرتبطاً  ويمكن 
فقد  الوطني  البرنامج  بتنفيذ 
تم التنسيق مع الإخوة في قيادة 
البرنامج  وأق��ررن��ا  المحافظة 
المتعلق بإعادة تأهيل الخريجين 
أرقاماً  هناك  أن  تعلمون  فكما 
أنه  تؤكد  رسمية  وإحصائيات 
الف  اح��د عشر  اكثر من  يوجد 
خريج عاطل عن العمل مسجلين 
يتم  لكي  المدنية  الخدمة  في 
فإن  تعرفون  وكما  توظيفهم 
محافظة  في  محددة  الوظائف 
عدن وهي لا تتجاوز خمسمائة 
الى ستمائة درجة وظيفية في 
القطاع العام تتوزع على المكاتب 
سنوياً وهذه الوظائف لا تكفي 
لاستيعاب ولو جزء بسيط من 
هذه العمالة، والبرنامج يترأسه 
أحمد الضلاعي وكيل المحافظة 
لموارد التنمية وهو برنامج يحقق 
نجاحات في مجال إعادة تدريب 
وتأهيل الخريجين من الجامعات 
أما خريجي التعليم الفني فهم 
من  يتخرجون  ولا  ج��اه��زون 
المعاهد الا وقد تدربوا  تدريباً 
ج��ي��داً  وال��م��وا بكل متطلبات 
المشروع  وه��ذا  العمل  س��وق 
ناجح ونحن قد بدأنا ست أو سبع 
دورات ورفدنا بها سوق العمل. 
ومراكز  المعاهد  مختلف  ومن 
والعملية سائرة على  التدريب 
قدم وساق وفي تقديرنا انه إذا 
نجحت هذه التجربة التي يقوم 
بها البرنامج فإنها بلا شك سوف 
محافظات  مختلف  على  تعمم 
الجمهورية وجامعاتها وعملية 
الإقبال  على التسجيل في هذا 
البرنامج كبيرة والناس متفائلون 
خيراً بهذا البرنامج واود وهنا أن 
أشير الى أن تمويل هذا البرنامج 

لابد أن أن يكون محلياً من قبل 
المحافظة.

ممن  بعض  من  أستشفينا    ❊
أجرينا معهم الحوارات انه لا يوجد 
توجد  ولا  البرنامج  لهذا  تمويل 
ميزانية مرصودة لإعادة التأهيل 
وهناك شكوى من بعض المراكز 
التي تنفذ هذا البرنامج .. فماذا 

تقولون؟
�   لا ليس كذلك فهذا التدريب 
الخريجين  لصالح  هو  والتأهيل 
المحافظة  تموله  أن  ويفترض 
وهدفه التدريب والتأهيل والدفع 
بالخريجين الى سوق العمل وهم 
لديهم دراية بتخصصات  جديدة 
الداخل هذه  أن تعمل في  وام��ا 
الكوادر وأما في الخارج والمهم 
هو تكوين شخص مدرب مجهز 
يعرف كيف يتعامل مع الجديد في 

سوق العمل.

❊ ول��ك��ن لا ت��وج��د م��وازن��ة 
للبرنامج؟

- الموازنة محددة وهذا البرنامج 
هو في بدايته وهو مشروع جديد 
كما قلت لكم وق��د ب��دأ بست أو 
سبع دورات ونجحت والهدف منه 
هو تدريب الخريجين وتأهيلهم 
وإدخالهم في سوق العمل وبعد 
ذلك ممكن أن يختاروا هل يعملون 
يتجهون  أم  الخاص  القطاع  في 
الدولة  جهاز  في  أو  الخارج  إل��ى 
الدولة  ف��إن  تعملون  كما  ولكن 
الخريجين  استيعاب  تستطيع  لا 
ف��الأع��داد  مرافقها  ف��ي  كلهم 
كبيرة وتخصصاتها في الجغرافيا 
والتاريخ والفلسفة وكلها تشبع 
غير  وأصبحت  العمل  س��وق  بها 
مرغوبة وليس عليهم  طلب في 
وعموماً  والخاص  العام  القطاع 
التعليم  من  الخريج  لدى  تكون 
الفني حرفة أو مهنة بالإضافة إلى 
أن يعزز شهادته وممكن أن يعمل 
في الداخل أو في الخارج والناس 
في جميع أنحاء العالم اليوم اتجهوا 
ودول  وماليزيا  الفني،  للتعليم 
نمور آسيا نجحت في هذا الجانب 
أي بالتدريب والتأهيل ولكن إذا ما 
بقينا نراوح في أماكننا أي يدرس 
ويدخل  العامة  الثانوية  الطالب 
عالة  ويظل  ويتخرج  الجامعة 
على أهله فهذا هو الخطأ لذلك 
أدعو المجتمع في هذه المحافظة 
الأفكار  من  الخروج  إلى  الطيبة 
الجامدة التي تعتبر العمل المهني 
عيباً وأن يشجع أبناءه على العمل 
إل��ى السوق،  المهني وال��دخ��ول 
فعندنا الآن في عدن دخلت شركات 
الحركة  وأصبحت  كثيرة  خاصة 
بعد  ومتحركة  واسعة  عدن  في 
أن كانت نائمة وأنا هنا أشيد بما 
تقوم به جمعية الصالح الخيرية 
في عدن بدعمها لمشاريع الشباب 
ومشروع الصالح في هذا الجانب 
يهدف  وت��ن��م��وي  وكبير  ضخم 
بصدق إلى دعم الشباب في هذه 
المحافظة وفي مختلف محافظات 
لديه مشروع  الوطن فأي طالب 
بمبلغ  الصالح  جمعية  تدعمه 
حتى  بمشروعه  يشتغل  ويبدأ 
أنهم قدموا قروضاً بدون فوائد 
وهذا عمل ممتاز يعتمد فيه الشاب 

على نفسه ويبني نفسه بدلًا من 
أن يجلس عاطلًا عن العمل.

مشاكل  من  تواجهون  م��اذا   ❊
إلى  توجهونها  كلمة  من  وه��ل 

المجتمع؟
 �  الكلمة التي أوجهها للمجتمع في 
هذه المحافظة الطيبة وللمحافظات 
المحيطة بها أن عليهم أن يتخلصوا 
من الأفكار المحبطة لهم فالناس 
كانوا ينظرون الى التعليم الفني 
بأنه المستوى الأدنى من العمل 
ولا يلتحق به سوى الناس الأدنى 
الذين امكانياتهم ضعيفة ولكن 
الآن مع الإنفتاح الجديد ومع سوق 
العمل ومع متطلبات الحياة تغيرت 
الأمور ولدينا تجربة نمور آسيا التي 
نهضت من الصفر من خلال هذه 
الحرف الصغيرة والآن لم يعد هناك 
شركات ضخمة تصنع كل شيء بل 
هناك تقسيمات للصناعات فهذه 
قطعة  تصنع  الصغيرة  الشركة 
تأتي  وه��ك��ذا  غيرها  والأخ����رى 
إذا  أن��ك  أي  ذل��ك  لتجمع  شركات 
نظرت الى مصانع السيارات ستجد 
أن كل شركة تصنع جزءاً منها  وفي 
يجب  نحن  لذلك  مختلفة  مواقع 
الصناعات  خ��لال  من  ننهض  أن 
يتم  ولن  والمتوسطة  الصغيرة 
ذلك دون الإهتمام بالتعليم الفني 
والتدريب المهني ومع ذلك أنا أرى 
اليوم إقبالًا بدأ يظهر في عدن على 
هذا النوع من التعليم والناجحون 
في السوق اليوم هم خريجو هذا 
من  افضل  التعليم،  من  المجال 
الأطباء  من  وأفضل  الجامعيين 
انها لن  الدولة تفكر  والآن بدأت 
تعطي أحد فيزا للعمل في الخارج 
دون أن تكون لديه حرفة ولديه 
مهنة، لذلك أدعو أبناء عدن الى 
أن يهتموا بهذا النوع من التعليم 
بالوظائف  التفكير  ويبتعدوا عن 
والمكتب  وال��س��ي��ارة  الحكومية 
المكيف، بل عليهم الإعتماد على 
أنفسهم وأن يشقوا طريقهم وأن 
يستوعبوا هذه المرحلة وينخرطوا 

في مجال التعليم الفني .
أتوجه بدرجة رئيسية الى قطاع 
المرأة فنحن لدينا قسم خاص في 
معهد المعلا للتصوير الفوتوغرافي 
تخصص  وهو  المكتبي  والنشر 
المرأة  قطاع  على  وي��رك��ز  ن��ادر 
هولندي  بتمويل  مشروع  وه��و 
وله ثلاثة أعوام ويعمل على قدم 
وساق، وايضاً المراكز النسوية هي 
جديدة ويمكن أن تتخرج فيها الفتاة 
وهي مؤهلة وتحمل حرفة يمكن 

أن تفيدها.

هل هناك س��ؤال كنت تود   ❊
أن نضعه عليك ولم نفعل وتود 

الإجابة عنه؟
�    لا .. شكراً جزيلًا لكم والتعليم 
أن  ال��ى  بإستمرار  محتاج  الفني 
توجهوا لفتاتكم الطيبة  والجميلة 
دائماً  تتبع  أكتوبر   14 فصحيفة 
وتشجع  وج���دت  أينما  ال��ح��رك��ة 
وهذه  بإستمرار  الوطني  العمل 
الصحيفة هي منار وهي حامية 
نسق القيم المجتمعية الداعية الى 
العمل والإبداع والتفوق نشكركم 
ونتمى لكم كل خير وكل توفيق 

في أعمالكم الصحفية.

ندعو المجتمع إلى تغيير نظرته تجاه المهن الحرفية 
مدير عام مكتب التعليم الفني والتدريب المهني في لقاء مع             :

التعليم الفني والتدريب المهني وتنمية الموارد البشرية هما مكونان أساسيان من 
مكونات التنمية الاقتصادية لأي مجتمع،ولا يمكن إحداث أي تنمية في أي مجتمع دون 

الاهتمام بالتدريب والتعليم حيث أولت الدولة اهتماماً كبيراً لهذا النوع من التعليم.
وبفتح صحيفة “14أكتوبر” ملف هذا النوع من التعليم فإنها تكون قد أسهمت في 
توعية المجتمع بأهميته كأحد متطلبات هذا العصر الذي حققت فيه دول نمواً هائلًا 

بفضل اهتمامها بهذا النوع من التعليم.
صحيفة “14 أكتوبر” التقت مدير عام مكتب وزارة التعليم الفني والتدريب المهني 

بمحافظة عدن الاخ / عبدالله منصور بن سفاع ..فإليكم الحصيلة:
اأجرى اللقاء/محمد عبدالله اأبو راأ�س - ت�صوير/جان عبد الحميد

لقاءات

رفدنا سوق العمل بآلاف الخريجين ولدينا جهة تشرف على تجويد التعليم والتدريب

نتابع موازنة المجلس الاستشاري مع قيادة المحافظة

الأشقاء في السعودية والأصدقاء
الألمان قدموا دعماً للتعليم الفني
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❊   وا�شنطن / متابعات :
 توصلت دراسة حديثة إلى أن الليمون 
يعتبر من أهم الفواكه المفيدة لصحة 
الإنسان، ومن أبرز تلك الفوائد قدرته 
إيقاف عدوى الأنفلونزا وتطهير  على 
المعدة، كما أنه يستخدم كمنقٍ للدم، 
الجسم  أن��ه يساعد  إل��ى  ب��الإض��اف��ة 
ومحاربة  السموم  من  التخلص  على 

الأمراض.
كما يحتوي الليمون على البوتاسيوم 
الذي يفيد بشكل كبير مرضى القلب، 
المهدئات  أه��م  م��ن  يعتبر  أن��ه  كما 
الجروح  على  توضع  التي  الطبيعية 

وتوقف النزيف.
وأكدت الدراسة أن شرب عصير الليمون 
مضافاً إليه زيت الزيتون يساعد على 
تفتيت الحصوات المرارية، والغريب أيضاً 
طبيعي  حشري  كمبيد  استخدامه  هو 

للتخلص من البعوض والذباب.

الإثنين 29  مارس 2010 م - العدد )14773 ( السنة الثانية و الأربعون

     -       

❊ وا�شنطن / متابعات :

من أفضل السبل التي يمكن إتباعها لحماية البيانات 
والوثائق المهمة على ذاكرة الكمبيوتر هي تقسيم 

القرص الصلب إلى أكثر من قطاع. 
ويتعين تخصيص قطاع من القرص الصلب لتنزيل 
نظام تشغيل الكمبيوتر والتطبيقات الموجودة على 

الجهاز. 
أما باقي القطاعات على القرص الصلب ، فيمكن 
البيانات والوثائق على  الاستفادة منها في تخزين 

الكمبيوتر. كما ينصح بالاحتفاظ بنسخة 
احتياطية من الملفات المهمة على قطاع 

مستقل على القرص الصلب. 
بتنزيل  الطريقة  ه��ذه  وتسمح 

نظام تشغيل جديد على الكمبيوتر 
في حالة تعطل النظام الأصلي دون 
أن يؤدي ذلك إلى فقد أي بيانات أو 

على  موجودة  تكون  لأنها  مهمة  ملفات 
قطاع مختلف على القرص الصلب.

لل�شاعر العراقي ميثم العتابي

حل العدد الما�شيجنون الموضة في بكين

معالم وآثار
❊  كولونيا / متابعات :

 90 أكد تقرير صحفي أن نهر الراين أقصر بنحو 
كيلومترا عما كان يعتقد خلال العقود الماضية ،  وذكر 
تقرير صحيفة “زود دويتشه تسايتونج” أن الباحث 
الألماني في علم الأحياء برونو كريمر بجامعة كولونيا 
اكتشف عن طريق الصدفة خطأ قديما بشأن طول 
النهر حيث وجد أن كتبا تعود للنصف الأول من القرن 
العشرين ذكرت أن طول نهر الراين 1230 كيلومترا 
في حين أن الموسوعات الجديدة ذكرت أن طول النهر 

1320 كيلومترا. 
وأكد كريمر أن هذا الخطأ مطبعي بالدرجة الأولى 
رقما  ببساطة  اعتمدت  الجديدة  “المراجع  مضيفا: 

خاطئا”. 
ويرجح كريمر أن يكون هذا الخطأ قد بدأ في وقت ما 
في الستينات من القرن الماضي ليتحول رقم 1230 إلى 
1320 وأنه تم تناقل هذا الخطأ لأن المراجع كانت تنقل 

من بعضها البعض دون الرجوع للأصل. 
وأكد كريمر انزعاج السلطات المعنية ودور النشر 
بسبب اكتشاف هذا الخطأ وعزم بعضها المسارعة 

لتصحيحه.
يذكر أن نهر الراين هو نهر في أوروب��ا يمر عبر 
سويسرا، فرنسا، ألمانيا وهولندا. ويعتبر الراين أحد 
أهم وأطول الأنهار في القارة الأوروبية. واسم النهر 
تعني  والتي   Renos السيلتية  الكلمة  من  مشتق 

)الجاري(.
يحتل نهر الراين مكانة مهمة في التاريخ الأوروبي 
بوجه عام, والألماني بوجه خاص, حيث كان يشكل 

على مدى 400 عام الحدود الرئيسية بين بلاد الرومان 
والقبائل الجرمانية, كما نشأت على الجانب الغربي منه 
العديد من المدن الألمانية, والعديد من المدن الفرنسية 
على ضفافه, لذلك ظلت المناطق المحيطة به مكانا 
للنزاع والصراع بين ألمانيا وفرنسا, بغرض السيطرة 
على منافذ النهر. ظل الأمر بينهما إلى أن انتهت الحرب 
العالمية الثانية, واستقرت الأوضاع السياسية في العالم, 

وصار النهر من أهم الممرات المائية العالمية.
بالقرب  ومن جبال جليدية توجد شرقي سويسرا 
من الحدود الإيطالية ينبع مجريان هما الراين الأوسط 
والراين الخلفي, بمحاذاة الحدود الغربية للنمسا, وعند 
بحيرة كونستانس يتحد المجريان في مجرى واحد هو 
الراين الكبير, الذي يتخلص من الطين والحصى الذي 
حمله من الجبال, يخرج من البحيرة باتجاه الغرب بانحدار 
يبلغ ارتفاعه حوالي 21 مترا, ثم يواصل جريانه بين 

ألمانيا وسويسرا باتجاه مدينة بال السويسرية .
 ويرتبط الراين بأنهار أوروبية مهمة مثل الدانوب, 
وال��رون, ومارن, مما يجعل منه مجرى ملاحيا داخليا 
عظيما, حيث تنقل المراكب الهولندية والألمانية من 
المعادن,  وخامات  النفط,  ومشتقات  الفحم,  خلاله 

والحبوب.
على الرغم من تلوث بعض أجزائه بمخلفات السفن 
العابرة فيه, إلا أن هناك أجزاء أخرى لا تزال تحتفظ 
بجمالها الطبيعي الذي يستقطب اهتمام السياح من 
جميع أنحاء العالم, ولا يكاد يخلو برنامج سياحي لزيارة 
معالم أوروبا من رحلة نهرية عبر ضفاف الراين, كما 
تقع العديد من القلاع التاريخية الألمانية والفرنسية 

على ضفاف النهر لتؤكد أهميته كمجرى مائي.
 يرتبط بالنهر أيضا العديد من الأساطير الألمانية 
مثل أسطورة حورية البحر )لوريلي( التي تظهر أحيانا 

للبحارة وعابري النهر, عند منحدر صخري شاهق يعرف 
بنفس الاسم, فتكون السبب في اختفاء سفن هؤلاء 

البحارة عند ذلك المنحدر.

 لم أفشل قط وجدت فقط 
10000 طريقة لم تنفع  . 

وحدي هناك

يطفاأني ال�شياء وحدي

فاأنكبت كما ر�شا�شة اقتحمت 

عين الماء

اأنا انك�شار الفراغ في الأزقة 

والزوايا

اأنا الفراغ اأنا ال�شعر المري�ض 

بالقوافي

اأنا البكاء اأنا الحرب الو�شيكة 

على البكاء

اقتات الورد والنجوم 

والن�شاء

اأتفحم من ل�شى ال�شم�ض

لخت�شار نف�شي نحو م�شافة 

هذي الحرب

)�شاألبث يوما( اأو بع�شه، في 

فلك العتمة

من يغريني باأقدام اليقظة 

�شوب الرحلة؟

وفقاأ م�شرات الحزن

م�شغول كنت بر�شم الطين

على كتف الحلم

ان�شطار..) وجه ن�شف(

توماس إديسون

أحد أهم وأطول الأنهار في أوروبا
الــــرايـــن 

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

أسماك مضيئة في بكين

4-محبة – يتبع الليل – صوت الضفدع .
5-والدي – أمانة – طليق .

غطى   – بالناس  يصلي   – الجرس  6-ص��وت 
وغلب.

7-دانية – جمهورية ديمقراطية شعبية في جنوب 
شرقي آسيا .

8-بلد عربي – رجاء .
9-صوت الديك – كفء – سن .

10-خوف – عاصمة أوروبية – أحد الأبوين .
11-تقال للتوجع – أحرف مكررة – مدينة في 

محافظة أبين .
12-والدة – تمكن وثبت .

أفقيا 
1-شعب مسلم من قبائل البربر في أفريقيا 
الرعاة الرحل يعرفون بالملثمين  هم من 
لأن رجالهم يضعون اللثام على وجوههم 
دائما يألفون حياة الرحل ويعارضون سياسة 

التوطن والتحضر – عراك .
2-أحد شعراء المعلقات .

3-أحرف مكررة – محافظة يمنية .
4-مدينة أمريكية بضاحية دترويت – صوت 

الكلب – بحر.
5-غير ناضج – ضمير منفصل – للاستفهام 

– حرف انجليزي .
6-أحد المحيطات المائية – شهر ميلادي .

7-للتمني – النادي الملكي .
8-يتبع – بلد عربي خليجي .

9-عام – شهد .
10-جمع أفق – فنان تشكيلي – بط .

11-أقدم مدينة في العالم – مطلوب .
12-للتخيير – من البهارات – يصاحب الرعد 

والمطر .

عموديا 
1-لوحة رسمها الايطالي ليوناردو دافنشي 
أحد  واحدة من  والفنانون  النقاد  يعتبرها 

أفضل الأعمال على مر التاريخ .
الأنباء  وكالة   – سرياني  شهر   – 2-عقل 

الفلسطينية .
3-جمع طير – اتجاه جانبي .

الليمون ينقي الدم ويفتت الحصوات

قد يهيأ لمن يمتطى البحر في هذه اللحظة التي 
تشاهدون فيها هذه الأسماك  أن حوتاً ضخما قفز من 
الماء وسيوشك على الانقضاض عليه لكن الحقيقة 
ليست كذلك إذ أنها في الواقع عرض بالضوء على 
الماء أسفل كوبري على خليج بالعاصمة اليابانية 

طوكيو.
وقد التقطت الصورة خلال العرض المائي الضوئي 
يسمى »أوديبا«، وتم تنفيذ العرض عبر شاشة 
مائية مساحتها 15 متراً، وبارتفاع 40 متراً، ومن 
بين الأشكال التي حظى بها العرض صورة لقبائل 
المايو القاطنة في جزيرة الفصح في جنوب شرق 
المحيط الهادئ مع مناظر لأسماك ملونة وحيتان 

تقفز فرحة وسعيدة .. 
الجدير بالذكر أن العرض أقيم أربع مرات بعد 

شروق الشمس في العاصمة اليابانية طوكيو . 

عندما تزوج جحا أعطى المأذون 
عشرة قروش فقط.

المأذون: هذه أجرة قليلة جداً.
جحا: تتعوض في الطلاق بإذن 

الله !

أجــرة زواج

بكلفة )4( ملايين دولر العمل جار في م�شروع وحدة تكرير الملح بعدن
❊ عدن/ 14 اأكتوبر:

يجري العمل حالياً في تنفيذ مشروع وحدة تكرير 
الملح بعدن بمساهمة القطاع الخاص بنسبة 60 % 
والقطاع العام 40 % ممثلة بالمؤسسة الاقتصادية 

اليمنية.
وذكر الأخ/ عبد الرحمن حسن عبد الله مدير قطاع 

الملح بعدن ل� “14 أكتوبر” أن كلفة المشروع تصل 
إلى “4” ملايين دولار وأن التشغيل التجريبي لوحدة 

التكرير سيبدأ في سبتمبر القادم.
وأشار إلى أن المصنع مصمم بطاقة إنتاجية تصل 
إلى “15” طناً في الساعة من الملح المكرر بمواصفات 

عالمية وجودة عالية.

وأشار إلى أنه قد تم تأسيس شركة جديدة يطلق 
عليها “شركة عدن لتكرير وتسويق الملح المحدودة”، 
حيث بدأت الأعمال الإنشائية لصالة الإنتاج والمستودع 
للمنتوج الجاهز، وكذا الإدارة الجديدة للشركة، مؤكداً 
أن العمل يسير بوتيرة عالية متوقعاً الانتهاء من 

الأعمال الإنشائية خلال ثلاثة أشهر.

❊  ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:

للحد من أرتفاع تعرفة ركوب باصات الأجرة لتنقل داخل مدن وأحياء عدن والتي تشهد ارتفاعات بين كل فترة وأخرى حتى أصبحت تعرفة ركوب الباص 
من التواهي إلى المعلا 35 ريال بزيادة 15ريالًا نتمنى أن تقوم الجهات المختصة في محافظة عدن بما فيها إدارة المرور بتحديد التس��عيرة رسمياً والغاء 

الزيادات غير المبررة ومحاسبة أي مخالف رحمة بالناس.

حديث الكاميرا

تقسيم القرص الصلب يحفظ بياناتكم الشخصية
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❊  بغداد/14 �أكتوبر/ رويترز :
قتل ستة أشخاص بينهم عضو في 
ائتلاف القائمة العراقية التي يتزعمها 
إياد علاوي وأصيب أكثر من عشرين 
في سلسلة انفجارات في مدينة القائم 
بمحافظة الأنبار غربي العراق. ويأتي 
ذلك بينما قال علاوي إن قائمته بدأت 
الحكومة  لتشكيل  مشاورات  جولة 

على أساس الشراكة.
 ونقلت وكالة رويترز للأنباء عن 
مصادر الشرطة أن أربع عبوات ناسفة 
انفجرت قرب منزل غانم راضي عضو 
حركة الإصلاح والتنمية –وهي جزء 
القائم  في  العراقية-  ائتلاف  من 
الواقعة على الحدود مع سوريا، مما 
أسفر عن مقتل غانم الذي لم يرشح 

نفسه للانتخابات وأحد أشقائه.
 لكن أسوشيتد برس والصحافة 
الهجوم  أن  إل��ى  أشارتا  الفرنسية 
استهدف منزل الشيخ مرضي محمد 
خليفة المرشح على القائمة العراقية، 
ونقلت الوكالتان عن مصادر أمنية أن 
المنزل المستهدف كان تحت الإنشاء 
في حين لم توضح أسوشيتد برس 
صفة القتلى، وأشارت الفرنسية إلى 
أن الشيخ مرضي وعائلته لم يكونا 

بالمكان.
 وفي هجمات أخرى أصيب خمسة 
عناصر  من  اثنان  بينهم  أشخاص 
ق��وات الصحوة ب��ج��روح ف��ي ثلاثة 
أمس  ببغداد  منفصلة  انفجارات 
وقعت بمنطقة المنصور وحي الجهاد 
وجسر الجادرية وسط العاصمة، وفق 

مصادر الشرطة.
مع  الأمنية،  التطورات  وتتزامن   
أن  العراقية  القائمة  إع��لان رئيس 
المشاورات  من  جولة  بدأت  قائمته 

السياسية تمهيدا لتشكيل الحكومة 
الجديدة على أساس من الشراكة مع 

الجميع.
  وأع���رب ع��لاوي ف��ي تصريحات 
تتحسن  أن  في  أمله  عن  صحفية 
العلاقات بين العراق وإيران وباقي 
دول العالم، مشيرا إلى أن سياسته 
الخارجية تنبع من المصالح المشتركة 

واحترام سيادة البلد.
 من جانبه قال ط��ارق الهاشمي 
والقيادي  العراقي  الرئيس  نائب 
بائتلاف العراقية إن ائتلافه أصبح 
مؤهلا دستوريا لتشكيل الحكومة، 
احترام  إلى  السياسية  الكتل  ودعا 

إرادة الناخب العراقي.
 وكان علاوي أكد أمس أن الحكومة 
وقال  العراقية،  الجديدة ستقودها 
باختيار  تفضل  العراقي  »الشعب 

العراقية لتكون هي الأس��اس في 
بدء الحوارات كما ورد في الدستور« 
التي حلت  إل��ى كتلته  ف��ي إش���ارة 
بفارق  البرلمانية  بالانتخابات  أولا 
دولة  ائتلاف  قائمة  عن  مقعدين 
القانون بزعامة رئيس الوزراء نوري 

المالكي. 
وفي السياق قال المتحدث باسم 
قائمته  إن  الملا  حيدر  العراقية 
التي فازت بأكبر عدد من المقاعد 
كبيرا  شوطا  قطعت  بالانتخابات، 
بحكومة  وصفها  ما  تشكيل  نحو 
خدمات مع الائتلاف العراقي والتحالف 

الكردستاني.
 وفي المقابل، يقوم ائتلاف دولة 
بجهود  المالكي  بزعامة  القانون 
مماثلة من أجل ضمان تحالفات تتيح 

له تشكيل الحكومة.

❊  �سرت/ليبيا/ متابعات :
 اتفق الزعماء العرب على عقد قمة استثنائية في 
سبتمبر المقبل لمتابعة نتائج القمة الثانية والعشرين 
التي اختتمت أعمالها يوم أمس الأحد   بمدينة سرت 
الليبية، بعد أن استكملوا مناقشة الموضوعات المدرجة 
على جدول أعمالها وفي مقدمتها قضية القدس ومسألة 

المفاوضات غير المباشرة مع إسرائيل. 
وقال الأمين العام للجامعة العربية عمرو موسى في 
مؤتمر صحفي مقتضب إن القمة اختتمت أعمالها بجلسة 
علنية قصيرة غابت عنها كلمات الرؤساء بعد أن تمت 
معظم المناقشات بجلسات مغلقة، مشيدا بما أسماه 

التوافق العربي على معظم القضايا.
وكانت أعمال اليوم الأول قد انتهت مساء أمس الأول 
بجلسة مغلقة للقادة اتفقوا فيها على تشكيل لجنة 
ثلاثية على مستوى القمة تتولى متابعة أعمال القمة 
وتطوير منظومة العمل العربي المشترك، على أن تضم 
اللجنة ليبيا وقطر واليمن بالإضافة إلى الأمانة العامة 

للجامعة.  
وفيما يتعلق بحماية القدس، وافق القادة على زيادة 
الدعم المادي لصندوقي الأقصى والقدس إلى خمسمائة 
مليون دولار لدعم صمود الشعب الفلسطيني وتثبيته 
على أرضه، وتمكينه من إفشال المخططات الإسرائيلية 

المستمرة والمتصاعدة  بالقدس. 
 كما اتفق القادة على إنشاء مفوضية عامة تعنى 
بشؤون القدس وتدعم صمود أهلها بالأمانة العامة 
للجامعة، وطلبوا من الأمانة دراسة إمكانية عقد مؤتمر 
والمؤسسات  العربية  ال��دول  جميع  بمشاركة  دول��ي 
والنقابات وهيئات المجتمع المدني المعنية خلال الشهور 

الثلاثة المقبلة للدفاع عن القدس.
وكانت القمة ي��وم  أمس قد شهدت سجالا كلاميا 
السلطة  السوري بشار الأس��د ورئيس  الرئيس  بين 
الفلسطينية محمود عباس بشأن كيفية التعامل العربي 

مع المقاومة الفلسطينية.
وقال مصدر  إن الأسد شدد على ضرورة دعم المقاومة 
الفلسطينية، واعتبر المقاومة هي الخيار الإستراتيجي 
للعرب والفلسطينيين، بينما أكد عباس أهمية التمسك 

بالخيار السلمي.
 من جانبه قال رئيس دائرة المفاوضات الفلسطينية 
تقييم  إع��ادة  مرحلة  في  العرب  إن  عريقات  صائب 

جميع العروض التي طرحوها للتوصل إلى السلام مع 
إسرائيل.

وأشار عريقات على هامش القمة إلى أن إسرائيل 
الاستيطان،  بمواصلة  متعددة  عربية  قابلت عروضا 

وانتهاج سياسات متشددة.
بينما أكد وزير الخارجية السوري وليد المعلم أن بلاده 
ليست طرفا في أي بيان تصدره القمة بشأن المفاوضات 
غير المباشرة بين الفلسطينيين وإسرائيل. وأكد أن 
وكانت  المباشرة  غير  المفاوضات  ضد  كانت  دمشق 
وحدها ولاتزال، وقد ثبت صحة موقفها بعد أن قررت 

إسرائيل توسيع الاستيطان بالقدس الشرقية.
أما أمين الجامعة فأكد أنه يتعين على الدول العربية أن 
تعد نفسها لاحتمال فشل عملية السلام، ودراسة خطط 

بديلة لم يحددها.
على  القادة  واف��ق  العربية،  الاتفاقات  سياق  وفي 
البدء في تشكيل رابطة إقليمية تربط الدول الإقليمية 
الصديقة ودول الجامعة العربية تسمى رابطة الجوار 
العربي، تتأسس على سياسة جوار عربية تقوم على 
تعظيم المصالح المشتركة وتحقيق الأمن لمجمل دول 
الرابطة، والعمل على تبني سياسة تنمية شاملة فيها.

وكان موسى الذي اقترح فكرة تأسيس الرابطة أمس 
قد اقترح أن تضم دولا بينها إثيوبيا وتشاد وإيران وتركيا، 
مستبعدا إسرائيل من هذا التجمع. ودعا لإطلاق حوار 
إيراني عربي قائلا إن العرب مشتركون مع إيران في 

الجغرافيا والتاريخ.
واتفق القادة العرب يوم  أمس الأحد على أن توجه 
الدعوة الأولى إلى تركيا والثانية في الوقت نفسه إلى 
تشاد، وتشكل فور قبولهما أو قبول إحداهما الرابطة 

المقترحة.
 وفي أول رد فعل إسرائيلي على القمة، اعتبر رئيس 
ال��وزراء بنيامين نتنياهو أن مباحثات القمة لا تسهم 
في دفع العملية السلمية. وقال في تصريحات للإذاعة 
الإسرائيلية إنه لا يرى إشارات تدل على أن الفلسطينيين 
يتوجهون نحو الاعتدال، وإن ما نتج عن مداولات القمة 
العربية لا يساهم في التسهيل بدفع العملية السلمية.

 ومن ضمن جملة القرارات التي صدرت عن القمة، أدان 
القادة جريمة اغتيال القيادي بحماس محمود المبحوح 
في الإمارات باعتبارها تمثل انتهاكا لسيادة وأمن هذه 
الدولة وللأعراف والقانون الدولي، ودعوا جميع الدول 

المعنية للتعاون مع أجهزة التحقيق بالإمارات.
كما ناقش القادة العرب ضرورة اتخاذ موقف موحد 
بالمنطقة،  النووية  القائم حول الأسلحة  النزاع  من 
انطلاقا من المصالح العربية بعيدا عن مصالح وأهداف 

ومحاولات الآخرين.
وأشارت مصادر صحفية إلى أن البعض طالب بالتلويح 
بإمكانية السعي العربي لامتلاك السلاح النووي إذا لم 
يتم إلزام إسرائيل خلال فترة زمنية محددة بالانضمام 
النووية، وخضوعها  الأسلحة  انتشار  لمعاهدة حظر 
لنظام الضمانات الذي تطبقه الوكالة الدولية للطاقة 

الذرية.
ورحبت القمة بالانتخابات البرلمانية التي شهدها 
تتخذها  التي  الجادة  و»بالخطوات  مؤخرا،  العراق 
الحكومة العراقية لتنفيذ الخطة الأمنية لفرض القانون« 
مشددين على ضرورة احترام الحدود الدولية للعراق مع 

دول الجوار، وعدم انتهاك سيادته الوطنية.
وفيما يتعلق بالوضع في السودان، شددت القمة على 
التضامن مع السودان، ودعمه بمواجهة قرار الدائرة 
التمهيدية الأولى للمحكمة الجنائية الدولية بحق الرئيس 

عمر البشير، واصفة القرار بأنه سابقة خطيرة.

عواصم العالم

الإثنين  29  مارس  2010 م - العدد )14773 ( السنة الثانية و الأربعون

قراصنة صوماليون يخطفون سفينة صيد إسبانية
❊ مقدي�سو/14 �أكتوبر )رويترز(  :

 قال قراصنة صوماليون يوم أمس  الأحد أنهم خطفوا سفينة صيد اسبانية 
في المحيط الهندي.

وأضاف  قرصان ذكر أن اسمه إبراهيم لرويترز عبر الهاتف »خطف رجالي 
سفينة صيد اسبانية من المحيط الهندي. انهم على متن السفينة وبخير.«

وأبلغ أندرو موانجورا من برنامج مساعدة ملاحي شرق افريقيا ومقره كينيا 
رويترز في حديث هاتفي أن البرنامج على علم بخطف سفينة صيد ولكن 

ملكية السفينة لم تتضح بعد.
وأضافت  وزارة الخارجية الاسبانية في مدريد انها تتحقق من تقارير خطف 

السفينة.
وقال موانجورا ان القراصنة طلبوا فدية قدرها ثلاثة ملايين دولار للافراج 

عن سفينة شحن ترفع علم كوريا الشمالية خطفت اوائل الشهر الماضي.
واضاف ان القراصنة يهددون بقتل طاقم السفينة ريم المملوكة لليبيا 

والمكون من عشرة سوريين.
وحصل القراصنة الصوماليون على ملايين ال��دولارات من فدى دفعت 

للافراج عن سفن عديدة خطفت في الشهور الماضية.

باكستان تريد 14 مقاتلة) إف - 16( من أمريكا
 ❊  ا�سلام اباد /14 �أكتوبر)رويترز(  :

 قال مسؤولو دفاع باكستانيون يوم أمس  الأحد إن باكستان تتفاوض 
مع الولايات المتحدة على شراء 14 مقاتلة أخرى من مقاتلات أف- 16 وذلك 

عقب محادثات استهدفت تبديد التوتر في العلاقات بين الحليفين.
وقال وزير الخارجية الباكستاني شاه محمود قرشي يوم الاربعاء خلال 
زيارة لواشنطن حظيت بتغطية اعلامية كبيرة ان الولايات المتحدة 
وباكستان اتفقتا على الاس��راع بنظر طلبات باكستان بشأن معدات 

عسكرية في الوقت الذي تكثف فيه الدولتان تعاونهما الامني.
وابلغ مسؤول دفاعي باكستاني كبير رويترز ان باكستان تطلب 14 

طائرة اف - 16 جديدة.
وقال المسؤول الذي رفض نشر اسمه »المحادثات جارية ونأمل ان 

نحصل عليها بسعر منخفض.«
وباكستان حليف مهم للولايات المتحدة في الحرب على القاعدة وطالبان 
في افغانستان المجاورة. لكنها تواجه تمردا لطالبان على اراضيها وتركز 
منذ فترة على تحديث عتادها العسكري لمواجهة اي تهديد قد تشكله 

الهند.
وكانت الولايات المتحدة قد امدت اسلام اباد بطائرات اف- 16 المقاتلة 
وزار قائد البحرية الباكستانية واشنطن الشهر الجاري لمناقشة تسليم 

فرقاطة امريكية مجددة في اغسطس آب.
وقالت واشنطن هذا الشهر انها ستسلم باكستان الف قنبلة موجهة 
بالليزر خلال اسابيع وانها تدرس بيعها مزيدا من الاسلحة لمساعدة 
سلاح الجو الباكستاني في حملته على المتشددين في منطقة الحدود 

مع افغانستان.
وفي اوائل 2010 وافقت الولايات المتحدة على تسليم 12 طائرة من 
طرازي أف- 16 سي وإف- 16 دي من انتاج شركة لوكهيد مارتن لباكستان 

على ان يبدأ ذلك في يونيو حزيران.
وسترفع هذه الشحنة ما تملكه باكستان من ذلك النوع من الطائرات 
الى 54. وقال مسؤولون دفاعيون انه اذا تم اقرار اتفاق جديد فستزيد 
ترسانة باكستان من مقاتلات إف- 16 الى 79. وتشغل باكستان ذلك 

الطراز منذ عام 1982.
وأحد أسباب الخلاف بين واشنطن واسلام اباد ارجاء مساعدات عسكرية 
امريكية تبلغ قيمتها نحو ملياري دولار في اطار برنامج صندوق دعم 

التحالف.
وقال قرشي ان مبلغا »كبيرا« من المال سيدفع بنهاية ابريل نيسان فيما 

تعهدت واشنطن بدفع المبلغ المتبقي بنهاية يونيو حزيران.

أوباما يزور كابول لأول مرة
❊ كابول 14 �أكتوبر/ رويترز :

 وصل الرئيس الأمريكي باراك أوباما إلى كابول يوم أمس  الأحد في زيارة 
لم يعلن عنها إلى أفغانستان حيث من المقرر أن يجتمع بالرئيس حامد كرزاي 

وبأعضاء الحكومة الأفغانية والعسكريين الأمريكيين.

 ألمانيا تستقبل ثلاثة من غوانتانامو    
❊  األمانيا/ متابعات :

 كشفت أسبوعية دير شبيغل الألمانية عن قيام وفد رسمي بزيارة 
معتقل غوانتانامو الأميركي الأسبوع الماضي، والحديث هناك مع عدد من 
السجناء المرشحين لاستقبالهم في البلاد بعد خروجهم من المعسكر.

وأوضحت  أن هذا الوفد تلقى تكليفه بهذه المهمة من دائرة المستشارية 
ووزارتي الداخلية والخارجية، ويضم في عضويته مسؤولين من وزارة 

الداخلية والشرطة الجنائية والإدارة المركزية للهجرة.
وأشارت المجلة إلى أن أعضاء الوفد سعوا خلال سلسلة من النقاشات 
التي أجروها مع السجناء المتوقع استقبالهم لرسم صورة إنسانية 
مباشرة لهؤلاء السجناء والتعرف علي صفاتهم الشخصية، وتقدير أي 

احتمالات للخطر يمكن أن تنشأ منهم على الأمن الداخلي.
 وذكرت أيضا أن وزير الداخلية توماس ديميزير سيصدر قراره 
بشأن استقبال سجناء غوانتانامو بعد تلقيه تقريرا من الوفد الذي 

زار معسكر الاعتقال.
 ورجحت دير شبيغل أن يكون السجناء المرشح استقبالهم ثلاثة من 
العرب، هم فلسطيني من الضفة الغربية ينتمي لجماعة التبليغ وتم 
اعتقاله في باكستان، وأردني سافر صيف عام 2001 إلى أفغانستان، 
وسوري كان يعالج نهاية 2001 بأحد مستشفيات العاصمة الأفغانية 

كابل حيث جرى اعتقاله هناك.
كما ذكرت أن الحكومة الأميركية أكدت عدم وجود مبرر لاستمرار 

بقاء الأشخاص الثلاثة بالمعتقل.

        
 

الاشتباه بمواقع تخصيب إيرانية جديدة 
أعرب مفتشون دوليون ووك��الات استخبارات غربية عن 
اعتقادهم أن إيران تخطط لبناء مزيد من مواقع تخصيب 
اليورانيوم، ويبحث هؤلاء عن أدلة على وجود موقعين نوويين 
جديدين، وفق ما نقلت صحيفة نيويورك تايمز، مشيرة إلى أن 
هذا التطور يأتي بعد تصريحات رئيس هيئة الطاقة النووية 

الإيرانية بشأن أوامر ببناء مفاعلين جديدين.
 واعتبرت الصحيفة الأميركية في تقريرها أن بناء إيران 
الدولية بشأن  للمطالب  مواقع نووية جديدة يشكل تحديا 
تخصيب اليورانيوم، ونقلت عن مصادر عدة من الحكومات 
الغربية والوكالات الدولية قولها إن مفتشي الأمم المتحدة 
يبحثون حاليا عن دليل على وجود موقعين نوويين جديدين 

بعد تلك التصريحات.
 وكان رئيس هيئة الطاقة النووية الإيرانية علي أكبر صالحي 
قال في مقابلة مع وكالة أنباء الطلبة الإيرانية )إسنا( إن الرئيس 
الإيراني محمود أحمدي نجاد أمر ببدء العمل في بناء مفاعلين 
نوويين جديدين، مشيرا إلى أن الموقعين سيشيدان داخل 

الجبال، خوفا -على ما يبدو- من تعرضهما لهجمات محتملة.
 وأشار صالحي حينها إلى أن البناء في موقعين جديدين 
لتخصيب اليورانيوم يمكن أن يبدأ بعد بداية العام الإيراني 

الجديد يوم 21 مارس/آذار الجاري.
 وأوض��ح مسؤولون في العديد من الحكومات والوكالات 
الغربية المطّلعين على عمليات البحث عن مواقع إيرانية نووية 
جديدة وعلى عمل الوكالة الدولية للطاقة الذرية، أن البحث 

يجري عبر المراقبة بالأقمار الصناعية ومعلومات استخباراتية 
يتم جمعها من عمليات سرية جدا.

 كما أعرب مسؤولون أميركيون عن مشاطرتهم الوكالة 
الدولية شكوكها في هذا الشأن، مشيرين إلى أنهم يدرسون 
صور الأقمار الصناعية، لكنهم لم يعثروا بعد على أية أدلة 

تؤكد وجود مواقع نووية إيرانية جديدة.
 وأش��ار مسؤولون أميركيون إلى أن إسرائيل أك��دت في 
الأسابيع الأخيرة لواشنطن وجود أدلة على ما وصفها مسؤول 
في الإدارة الأميركية مواقع على شاكلة موقع »قم« السري 
لتخصيب اليورانيوم الذي كشف عن وجوده الرئيس الأميركي 
باراك أوباما في سبتمبر/أيلول العام الماضي، واعترفت إيران 

بوجوده في وقت لاحق.
 وأشارت صحيفة نيويورك تايمز إلى أنه يجري حاليا تحديث 
التقييم الاستخباراتي القومي الأميركي لرفعه إلى الرئيس 
باراك أوباما، حيث يركز بشكل خاص على إمكانية وجود مواقع 
تخصيب يورانيوم أبعد من منشأة قم ومواصلة بناء أجهزة 

الطرد المركزي.
 وأوضح مسؤولون على اطلاع على عمل المفتشين الدوليين 
أنه في حين تبدو إيران تسعى لإنتاج معدات جديدة لتخصيب 
اليورانيوم، فإن هذه المعدات لم تظهر في المواقع التي يدخلها 

المفتشون بانتظام ولا في موقع نطنز ولا في منشأة قم.
 وترى الصحيفة أن هذا الأمر يسلط الضوء على الاشتباه 
بوجود معدات التخصيب هذه في معامل صغيرة في أنحاء إيران 

في مواقع سرية لنقلها في ما بعد إلى مواقع أخرى.

 وإزاء التطورات الأخيرة في الملف النووي الإيراني، يتوقع أن 
يتصدر هذا الملف جدول أعمال اجتماع وزراء خارجية مجموعة 
الثماني الصناعية الكبرى اليوم  الاثنين وغداً الثلاثاء في أوتاوا 

بكندا.
 ونقلت وكالة الأنباء الألمانية عن دبلوماسيين قولهم إن 
التحرك الدولي لمنع إيران من تطوير أسلحة نووية سيكون 

الموضوع الرئيسي في الاجتماع.
 وبدت روسيا أكثر ميلا نحو تأييد تبني فرض عقوبات جديدة 
على إي��ران عبر مجلس الأم��ن، لكن الصين -أحد الأعضاء 
الخمسة الدائمين في مجلس الأمن الدولي الذين يملكون 
حق النقض )الفيتو(- ترفض العقوبات لصالح إجراء المزيد 
من المحادثات، وإن كانت هناك بعض المؤشرات على بعض 

التغييرات في موقف بكين، حسبما قال دبلوماسيون. 

 إسرائيل تعتبر أوباما كارثة    
 وصف مقربون من رئيس ال��وزراء الإسرائيلي بنيامين 
نتنياهو الرئيس الأميركي باراك أوباما بأنه يشكل كارثة 
إستراتيجية لإسرائيل بسبب مطالبته بتجميد الاستيطان في 
القدس الشرقية، في وقت تبحث فيه الحكومة الإسرائيليةأمس 

نتائج زيارة نتنياهو للولايات المتحدة ومباحثاته مع أوباما.
ونقلت صحيفة يديعوت أحرونوت عن أحد الوزراء في حكومة 
نتنياهو وصفهم أوباما بأنه الكارثة الكبرى بالنسبة لإسرائيل، 
وأنه كارثة إستراتيجية وضار لدولة إسرائيل بغض النظر عن 

الزعيم الإسرائيلي الذي يقف أمامه.
وقال المقربون وفقا للصحيفة إن أوباما ووزيرة خارجيته 
هيلاري كلينتون تبنيا خطا فلسطينيا واضحا، وإنهما يريدان 

إقامة الدولة الفلسطينية وإعطاء القدس للفلسطينيين.
 وأضاف هؤلاء »الحديث يدور عن شيء ما سقيمٍ وجنوني، 
والوضع كارثي، ولدينا مشكلة مع إدارة معادية جدا جدا، ولم 

يحدث مثل هذا الأمر في الماضي«.
 غير أن مكتب نتنياهو أكد أن هذه الآراء لا تعبر عن موقفه، 

ولا تعكس بالضرورة آراء مستشاريه.
ورغم محاولة تنصل نتنياهو من هذه الآراء، فإن الوزير أكد 

للصحيفة أن إسرائيل سترفض المطالب الأميركية.
جلستها  الإسرائيلية  الحكومة  تعقد  أن  المنتظر  وم��ن 
الأسبوعية للاطلاع على نتائج زيارة نتنياهو إلى واشنطن 

الأسبوع الماضي ومباحثاته مع أوباما.
 كما تطّلِع الحكومة على نتائج المداولات التي أجرتها هيئة 
ال��وزراء السبعة للرد على المطالب الأميركية بشأن إطلاق 

المفاوضات من جديد مع الجانب الفلسطيني.
يزال  لا  الأخير  فإن  نتنياهو  من  مقربة  لمصادر  ووفقا   
مصرا على موقفه بخصوص استمرار البناء الاستيطاني في 

القدس.
وكانت واشنطن قد طلبت من نتنياهو تجميد البناء في 
المستوطنات بالقدس الشرقية، وتنفيذ خطوات تجاه السلطة 
الفلسطينية مثل تسليمها المسؤولية الأمنية عن مناطق في 

الضفة وإطلاق سراح أسرى فلسطينيين.
 من جانبه اعتبر الرئيس الإسرائيلي شمعون بيريز أن حكومة 
نتنياهو خرقت الوضع القائم الذي كان متبعا فيما يتعلق بالبناء 

بالقدس الشرقية.
ونقلت صحيفة هآرتس الإسرائيلية عن بيريز خلال محادثات 
أجراها مع نتنياهو وعدد من وزرائه خلال الأسبوعين الماضيين، 
تأكيده أن الامتناع عن البناء في قلب الأحياء الفلسطينية 
بالسابق جعل العالم يوافق على البناء بالمستوطنات، وأن 
المفاوضات بين إسرائيل  أم��ام  هذا الأم��ر لم يمثل عقبة 

والفلسطينيين.
وعبر بيريز عن قناعته بأن الطريق لحل الأزمة بين إسرائيل 
والولايات المتحدة تقضي بإعلان إسرائيل عن حصر البناء 
الاستيطاني في مستوطنات القدس الشرقية ووقفها في قلب 

الأحياء الفلسطينية.

❊ غزة/ متابعات :
 هدد مسؤول إسرائيلي بتصفية قادة حركة المقاومة 
الإسلامية )حماس( في غزة عقب الاشتباكات الأخيرة 
التي أسفرت عن مقتل جنديين إسرائيليين أحدهما 

ضابط برتبة رائد.
وجاء التهديد في حديث إذاعي أجري يوم أمس مع 
وزير المالية الإسرائيلي يوفال شتاينتز من حزب الليكود 

الذي يتزعمه رئيس الوزراء بنيامين نتنياهو.
آجلا  أو  إسرائيل ستقوم عاجلا  إن  وق��ال شتاينتز 
بتصفية ما أسماه النظام العسكري الموالي لإيران 
في قطاع غزة، في إشارة إلى حركة حماس، مشيرا في 
الوقت ذاته إلى أنه لا جدول زمنيا محددا لهذه العملية 
تعزيز  حماس  تواصل  بأن  تقبل  لن  إسرائيل  لكن 
قدراتها العسكرية بترسانة من الصواريخ تهدد الأمن 

الإسرائيلي.

وفي معرض رده على سؤال عما إذا كانت إسرائيل 
ستقوم بحملة عسكرية جديدة ضد قطاع غزة، قال 
الوزير الإسرائيلي إنه لا يوجد خيار آخر أمام الحكومة، 
في إشارة إلى احتمال قيام إسرائيل بحرب شبيهة بالتي 
 1400 الماضي وأسفرت عن استشهاد  العام  شنتها 

فلسطيني غالبيتهم من المدنيين.
ويأتي حديث وزير المالية الإسرائيلي بعد ساعات من 
تصريح وزير الدفاع إيهود باراك أكد فيه الأخير أن تل 
أبيب سترد على مقتل الرائد إيليراز بيريتس والرقيب 
إيلان سفياتكسوفكي في غزة يوم الجمعة الماضي في 

اشتباك مع مقاومين فلسطينيين. 
ولفتت مصادر إعلامية إسرائيلية إلى أن باراك ووراءه 
جهاز المخابرات يرى في الهجوم الأخير الذي وقع في 
قطاع غزة يوم الجمعة الماضي تحولا في سياسة حماس 
لجهة تهدئة الحدود وهو ما قد يفرض على حكومة 

نتنياهو تحديات أمنية كبيرة.
وكانت حركة حماس قد أعلنت قبل يومين أن مقاوميها 
التابعين لكتائب عز الدين القسام ومعهم أعضاء في 
كتائب شهداء الأقصى -الذراع العسكري التابع لحركة 
التحرير الوطني الفلسطيني )فتح(- وآخرون من سرايا 
القدس التابعة لحركة الجهاد الإسلامي تصدوا لتوغل 

إسرائيلي جنوب قطاع غزة.
 وردا على التهديدات الإسرائيلية الأخيرة قال الناطق 
باسم حماس فوزي برهوم إنها »تعكس النوايا الإجرامية 
للحكومة الإسرائيلية وتؤكد استمرارها في ممارسة 

إرهاب الدولة الذي يستهدف الشعب الفلسطيني«.
 وشدد برهوم في تصريح صحفي على أن التهديدات 
اتخاذ  ف��ي  الإس���راع  ض���رورة  تتطلب  الإسرائيلية 
قرارات إقليمية ودولية حاسمة ضد »حكومة الكيان 

الصهيوني«.

 إسرائيل تتوعد بتصفية قادة حماس    

مروحية إسرائيلية تقصف موقع الاشتباك الأخير في غزة

قمة )سرت( تفضي إلى قمة استثنائية في سبتمبر المقبل      

القادة العرب ناقشوا خطر تهويد القدس والعملية السلمية بالمنطقة 

عضو بقائمة علاوي بين ستة قتلى في تفجيرات بغرب العراق

علاوي يبدأ مشاورات لتشكيل الحكومة    

❊  �سول/ متابعات :
 واصلت السفن والطائرات التابعة 
للبحرية الكورية الجنوبية عمليات 
البحث عن 46 بحارا لا يزالون في 
عداد المفقودين، إثر غرق سفينتهم 
لأسباب مجهولة في منطقة قريبة 

من الحدود مع الجارة الشمالية.
وقد نجحت فرق البحث في إنقاذ 
م��ن طاقم  الآن  حتى  ب��ح��ارا   58
جزيرة  ق��رب  ال��غ��ارق��ة  السفينة 
باينغينيونغ مع تضاؤل العثور على 
ناجين جدد بسبب درجة حرارة المياه 

التي تزيد قليلا عن درجة التجمد.
وبهذا الصدد أوضح مركز الأرصاد 
الجوية في سول أن درجة حرارة 
المياه في موقع السفينة المنكوبة 
في البحر الأصفر لا تتعدى ثلاث 
درج��ات، في حين أكد رج��ال خفر 
السواحل استحالة تحمل الإنسان 
-غير المزود بالتجهيزات اللازمة- 
لدرجات حرارة تفوق هذه الدرجة 

لأكثر من ثلاث ساعات.
واستؤنفت ي���وم  أم��س الأح��د 

رجال  فشل  بعد  البحث  عمليات 
الاقتراب  في   البشرية  الضفادع 
الغارقة بسبب  السفينة  بدن  من 
الرياح القوية والأمواج العاتية، حيث 
استدعيت إلى موقع الحادث سفينة 
إنقاذ ضخمة تزن ثلاثة آلاف طن 

وزورقان للكشف عن الألغام.
 وفي هذا السياق قالت المتحدثة 
باسم وزارة الدفاع الكورية الجنوبية 
في مؤتمر صحفي عقد يوم  أمس 
الأحد إن سلاح البحرية لن يتوانى 
عن توفير جميع المستلزمات التي 
تساعد في عمليات البحث والإنقاذ.

 وكان الرئيس الكوري الجنوبي 
لي ميونغ باك الذي عقد يوم أمس  
جلسة رابعة للمسؤولين المعنيين 
بآخر التطورات، قد أصدر توجيهاته 
لتسريع عمليات البحث عن البحارة 
المفقودين وإجراء تحقيق سريع في 

ملابسات وأسباب غرق السفينة.
وق��د وق��ع ال��ح��ادث ي��وم الجمعة 
البحرية  ال��ح��دود  ق��رب  الماضي 
المتنازع عليها مع كوريا الشمالية 

لاشتباكات  مسرحا  كانت  والتي 
عنيفة بين الجارين عامي 1999 
أن  إل���ى  الإش�����ارة  م��ع  و2002، 
الجنوبيين  الكوريين  المسؤولين 
أك��دوا عدم وج��ود أي دليل يشير 
الشماليين في غرق  ت��ورط  إل��ى 

السفينة.
 وبحسب المصادر العسكرية 
ال��رس��م��ي��ة ف��ي س���ول، غرقت 
يبلغ  -التي  شيونان  السفينة 
88م  1200 طن وطولها  وزنها 
الدورية-  لمهام  والمخصصة 
جراء تعرضها لانفجار شطرها 
 104 متنها  وعلى  نصفين  إلى 
الصواريخ  من  وحمولة  بحارة 
وال��ط��ورب��ي��دات وص��ن��ادي��ق من 

الذخيرة الحية.
ال��خ��ب��راء العسكريون   وع��زا 
ال��ح��ادث إل��ى ع��دد من الأسباب 
داخل  انفجار  أولها  المحتملة 
عن  ناجم  انفجار  أو  السفينة 
ارتطام السفينة بصخور أو لغم 
بحري، أو تعرضها لهجوم معاد. 

سول تواصل البحث عن بحارتها    

أنصار علاوي يحتفلون بفوز قائمته العراقية



❊ لندن / 14 اكتوبر / متابعات:

استعاد ليفربول توازنه وانتزع المركز 
على  الكبير  فوزه  بعد  مؤقتاً  الخامس 
يوم  ص��ف��ر،   -  3 س��ن��درلان��د  ضيفه 
انفيلد رود في  امس الأحد على ملعب 
ليفربول في المرحلة ال�31 من الدوري 

الانكليزي.

الإسباني  ال��دول��ي  المهاجم  وف��رض 
للمباراة  نجماً  نفسه  توريس  فرناندو 
الثالثة  الدقيقتين  في  ثنائية  بتسجيله 
في  بيمناه  رائعة  ساقطة  تسديدة  من 
كريغ  للحارس  البعيدة  اليسرى  الزاوية 
غوردون، و60 بيمناه أيضاً من مسافة 
المدافع  من  بينية  تمريرة  إثر  قريبة 

غلين غونسون الذي سجل الهدف الثاني 
32 من تسديدة قوية من  في الدقيقة 
20 متراً ارتطمت بلي كاترمول وسكنت 

الزاوية اليسرى للحارس غوردون.
خصوصاً  جيداً  عرضاً  ليفربول  وقدّم 
بإمكانه  كان  ال��ذي  الاول  الشوط  في 

تسجيل أكثر من هدفين.

أمام  لخسارته  ليفربول  وثأر 
سندرلاند بالهدف المثير للجدل 
من  بنت  داري���ن  سجله  ال���ذي 
على  ارتطمت  قوية  تسديدة 
إثرها الكرة بكرة شاطئية رمى 
نادي  مشجعي  من  صبي  بها 
الكرة  ات��ج��اه  فتغير  ليفربول 
الإسباني  ال��ح��ارس  وخ��دع��ت 

خوسيه رينا.
خسارته  ليفربول  وع���وّض 
 2  -  1 يونايتد  مانشستر  أمام 
وحافظ  الماضية  المرحلة  في 
على  المنافسة  في  آماله  على 
المركز  ف��ي  ال��م��وس��م  إن��ه��اء 
الى  رصيده  رفع  بعدما  الرابع 
المركز  الى  وارتقى  نقطة   54
واحدة  نقطة  بفارق  الخامس 
ال��ذي  سيتي  مانشستر  ام��ام 
الاثنين  اليوم  ويغان  يستضيف 

في ختام المرحلة.
انتزع  ث��ان��ي��ة،  م��ب��اراة  وف���ي 
بلاكبيرن روفرز فوزاً ثميناً من 
وحيد  بهدف  بيرنلي  مضيفه 
الدقيقة  في  دان  ديفيد  سجله 

20 من ركلة جزاء.

ترتيب فرق الصدارة:
1 -  مانشستر يونايتد 72 نقطة 

من 32 مباراة.
2 -  تشلسي 71 من 32.
3 -  آرسنال 68 من 32.

4 -  توتنهام 58 من 31.
5 -  ليفربول 54 من 32

14 Email: 14october@14october.com
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لقطتان من الدوري الانجليزي

كأس الأمير الكويتي 
06:30 القادسية × اليرموك  الكويت الرياضية  

08:30 العربي × السالمية  الكويت الرياضية  

 الدوري الإنجليزي الممتاز 
10:00  مانشستر سيتي × ويغان أثلتيك سبورت تي في 1 

 الدوري الإسباني الدرجة الأولى 
10:00  أتلتيك بيلباو × راسينغ سانتاندير الجزيرة الرياضية 

 2 +

الدوري الإنجليزي الدرجة الأولى       
الجزيرة  فورست  نوتينغهام   × يونايتد  نيوكاسل   09:45

الرياضية 5+ 

يلعب اليوم 

❊ روما  / 14 اأكتوبر /   متابعات:

استعاد يوفنتوس توازنه ونغمة الانتصارات بفوزه 
1 يوم امس  الأحد   - 2 الصعب على ضيفه أتلانتا 
في المرحلة الحادية والثلاثين من الدوري الايطالي 

لكرة القدم.
وعانى يوفنتوس الذي لم يحظ بتشجيع جماهيره 
الغاضبة من النتائج المخيبة، الأمرين لتخطي عقبة 
أتلانتا وانتظر الدقيقة 82 ليسجل هدف الفوز عبر 

لاعب وسطه البرازيلي فيليبو ميلو.
قائده  ب��واس��ط��ة  بالتسجيل  يوفنتوس  وب��ك��ر 
المخضرم اليساندرو دل بييرو في الدقيقة 30، لكن 
مهاجم  عبر   45 الدقيقة  في  التعادل  أدرك  أتلانتا 

السيدة العجوز السابق نيكولا اموروزو.
الأربع  مبارياته  في  ليوفنتوس  الأول  الفوز  وهو 
الأخيرة بعد سقوطه في فخ التعادل أمام سيينا 3 - 
3 وخسارته أمام سمبدوريا صفر - 1 ونابولي 1 - 3، 

والرابع عشر له هذا الموسم.
وارتقى يوفنتوس من المركز السابع إلى السادس 
نابولي  خلف  الأه��داف  بفارق  نقطة   48 برصيد 

الفائز على كاتانيا بهدف وحيد سجله باولو كانافارو 
في الدقيقة 51.

سمبدوريا  سقوط  ويوفنتوس  نابولي  واستغل 
الخامس سابقاً في فخ التعادل أمام ضيفه كالياري 
هدف  مقابل   )48( غوبيرتي  لستيفانو  بهدف 
تراجع  فيما   ،)81( نينيه  ميغل  اندرسون  للبرازيلي 

سمبدوريا إلى المركز السابع برصيد 48 نقطة.

شغب جماهيري
 100 نحو  من  لهجوم  يوفنتوس  حافلة  وتعرضت 
مشجع لنادي السيدة العجوز قبل مباراته مع أتلانتا 

بحسب وكالة الأنباء الايطالية »انسا«.
الغاضبين  المشجعين،  أن مئات  الوكالة  وأوضحت 
الموسم  في  الفريق  يحققها  التي  النتائج  من 
قبيل  الفريق  حافلة  على  بالهجوم  قاموا  الحالي، 
الملعب  إلى  اللاعبين  إقامة  فندق  من  انطلاقها 
منع  وحاولوا  والبيض  الجعة  بقنينات  ورشقوها 
لمدينة  الأولمبي  الملعب  إلى  التوجه  من  الحافلة 

إلى  اضطرت  الأم��ن  ق��وات  أن  مضيفة  تورينو، 
حمايتها  وأمنت  الحافلة  بانطلاق  للسماح  التدخل 

حتى الوصول إلى الملعب.
جمهور  ردد  الملعب،  نحو  الحافلة  انطلاق  وقبل 
تجاه  خصوصاً  معادية  هتافات  العجوز  السيدة 
المنتخب  وقائد  الدولي  المدافع  ثلاثة لاعبين هم: 
البرازيلي  الوسط  ولاعب  كانافارو  فابيو  الإيطالي 

فيليبي ميلو والمدافع الفرنسي جوناثان زيبينا.
أحد  أظهرت  لقطات  سبورت«  »سكاي  قناة  وبثت 
المشجعين يوجه ضربة على القفا إلى زيبينا عندما 
كان الأخير في طريقه إلى الحافلة، ولم تصدر أي 

ردة فعل من اللاعب الفرنسي.
أر  »لم  زاكيروني  البرتو  يوفنتوس  مدرب  وقال 
هذه الصفعة، لا يمكن مد اليد باتجاه شخص ما، 
إنها حركة لا علاقة لها بالعالم الحضاري. الاحتجاج 

على نتائج الفريق أمر آخر، ويمكننا تقبله«.
وانطلقت المباراة وسط صمت رهيب من الغالبية 
عدم  ق��رروا  الذين  يوفنتوس  لجماهير  العظمى 

تشجيع فريقهم.

مسابقات  من  الوفاض  خالي  يوفنتوس  وخ��رج 
الاتحاد  )ك��أس  ليغ  ويوروبا  أوروب��ا  أبطال  دوري 

الأوروبي( وكأس إيطاليا.

فوز كبير لفيورنتينا
وارتقى فيورنتينا إلى المركز الثامن بفوزه الكبير 
على ضيفه اودينيزي 4 - 1 مستغلًا سقوط جنوى 
في فخ التعادل امام مضيفه سيينا صفر - صفر.

 )36( فارغاس  مانويل  خوان  البيروفي  وسجل 
والبرتو جيلاردينو )55( والأرجنتيني ماريو البرتو 
يوفيتيتش  ستيفان  والمونتينيغري   )68( سانتانا 
 )41( بيبي  وسيموني  فيورنتينا،  أه��داف   )84(

هدف اودينيزي.
بفارق  نقطة   44 إلى  رصيده  فيورنتينا  ورفع 

الأهداف أمام جنوى.
وتعادل كييفو مع بارما صفر - صفر، وليفورنو 
)85( مقابل  تافانو  لفرانشيسكو  بهدف  باري  مع 

هدف لريكاردو اليغريتي )24(. 

 في الدوري الإيطالي لكرة القدم

يوفنتوس يستعيد توازنه وجماهيره تهين لاعبيه

بينما »الحمر« يستعيدون المركز الخامس في »البريميرليغ«

ليفربول يعود بقوة ويكتسح سندرلاند بثلاثية في الدوري الإنكليزي

انيستا يغيب عن 
لقاء أرسنال في 

دوري الأبطال 
❊ مدريد / 14 اكتوبر /  رويترز :

 قال نادي برشلونة بطل اوروبا واسبانيا يوم امس  الاحد 
ان اندريس انيستا لاعب وسط الفريق تعرض لاصابة في 
عضلة بالفخذ أمس الأول  السبت وسيغيب عن مباراة ذهاب 
ضيافة  في  القدم  لكرة  اوروبا  ابطال  لدوري  الثمانية  دور 

ارسنال يوم الاربعاء المقبل.
الدولي  اللاعب  ان  الانترنت   على  بموقعه  النادي  واضاف 
مباراة  من  الثاني  الشوط  في  يعرج  وهو  خرج  الاسباني 
برشلونة التي فاز فيها على ريال مايوركا 1 -صفر ويحتاج 

لعشرة ايام تقريبا ليتعافى من اصابته.
ويتوقع ان يكون انيستا جاهزا في الوقت المناسب لمباراة 
على  اللدودين  الغريمين  بين  ستجمع  التي  الحاسمة  القمة 

استاد برنابيو بعد اسبوعين .

اندريس انيستا

لقطتان من الدوري الإيطالي

❊ باري�س  / 14 اكتوبر / متابعات :

المؤهلة  المراكز  من  رين  اقترب 
أوروبا  أبطال  دوري  مسابقتي  إلى 
على  الثمين  بفوزه  ليغ  وي��وروب��ا 
امس  ي��وم    1  -  3 لومان  مضيفه 
من  الثلاثين  المرحلة  في  الأح��د 

الدوري الفرنسي  لكرة القدم.
كان رين البادئ بالتسجيل بواسطة 
الغين اسماعيل بانغورا في الدقيقة 
51 من  ركلة جزاء، ورد لومان بعد 
لكن  دوسيفي،  ماتيو  عبر  دقائق   7
هدفين   إض��اف��ة  م��ن  تمكن  ري��ن 
بواسطة جيمي بريان في الدقيقتين 

73 و86.

نقطة   49 إلى  رصيده  رين  ورف��ع 
في المركز السابع مقابل 21 نقطة 

للومان التاسع عشر قبل الأخير.
لنس  ضيفه  وف��ادة  نانسي  وأك��رم 
ايسيار  للسنغالي  أه��داف  بخمسة 
ديا )43 و45 و61(  والمغربي يوسف 
 )68( بيرينغر  وباسكال   )60( حجي 
مقابل هدف للتونسي عصام جمعة 

)90 من ركلة جزاء(.
وح��ذا ب��اري��س س��ان ج��رم��ان حذو 
بولوني  ضيفه  وس��ح��ق  نانسي 
بثلاثية نظيفة تناوب على  تسجيلها 
في  خطأ   27( لوكوانت  انطوني 
مرمى فريقه( وغيوم هوارو )38 من 

ماتيا كيزمان  والصربي  ركلة جزاء( 
.)80(

لاعبين  بعشرة  الضيوف  ولعب 
بكاري  طرد  اثر   28 الدقيقة  منذ 

سوماريه.
على  كاسحاً  ف��وزاً  لوريان  وحقق 
برباعية  إت��ي��ان  س��ان��ت  ض��ي��ف��ه 
امالفيتانو  مورغان   سجلها  نظيفة 
و73(   38( غاميرو  وكيفن   )34(

وسيباستيان دوباربييه )48(.
نيس  ضيفه  أم��ام  تولوز  وسقط 
انطوني  سجلهما  نظيفين  بهدفين 
اري��ك  وال��غ��اب��ون��ي    )41( مونييه 

مولونغي )84(. 

في المرحلة الثلاثين من الدوري الفرنسي

فوز ثمين لرين يقربه من مسابقتي أوروبا

لقطة من الدوري الفرنسي

ُ
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انطلقت في محطتها السادسة

اليوم.. الحفل الختامي والتكريمي

  تنافس وإثارة في اليوم الأول لبطولة كمران الشطرنجية بجامعة ذمار

منافسات ساخنة في بطولة الجمهورية للمصارعة

❊  ذمار / فهمي باحمدان – عبد الكريم ال�صغير :

ت�صوير/ اأيمن محمد:
صراع  العزعزي   إيناس  الشطرنجية  ذمار  جامعة  نجمة  استهلت 
الحفاظ على لقبها السابق كبطلة لجامعة ذمار للعام الماضي 2009 
في بطولة كمران الشطرنجية بتخطي امتحان اليوم الأول لبطولة 
كمران الشطرنجية التمهيدية الثامنة لفردي طلاب وطالبات جامعة 
ذمار ) المحطة السادسة في مشوار بطولة كمران للمرحلة الأولى ( 
والتي تقيمها الجامعة ويمولها نادي كمران الرياضي الثقافي الاجتماعي 
وبإشراف الاتحاد الرياضي للجامعات اليمنية  والتي انطلقت أمس الاحد 
بقاعة المكتبة المركزية بجامعة ذمار بمشاركة 32 طالبا وطالبة  يمثلون 
مختلف كليات الجامعة ويتأهل منهم بطل كل فئة إلى نهائيات بطولة 
كمران لأبطال التصفيات التمهيدية  بالجامعات اليمنية التي ستقام هذا 

العام بجامعة عدن في الثلث الثاني من الشهر المقبل .

إيناس وصعوبة الحفاظ على اللقب
 ومن خلال المستوى القوي الذي بدأت به البطولة أمس فان حاملة 
اللقب ) إيناس ( ستجد صعوبة في  الحفاظ على لقبها ما يتطلب منها 
جهدا اكبر في قادم الجولات ومواصلة الانتصارات  بعد بروز عدد من 
زميلاتها  في المنافسة  الساخنة على ساحة المعركة  التي شهدت 
صراعات  شرسة وندية متبادلة أسفرت عن تساويهن بالرصيد  النقاطي 
وبعدد الفوز في جولتي الأمس وهن  وصيفة بطلة العام الماضي 
فردوس عامر التي بدأت بالضرب بقوة  والوافدة الجديدة هذا العام 
شمسة عبده البدوي.. وفي مواجهات اليوم سيتضح من يكسب الصراع 

من الثلاثي .

صراع رباعي عنيف
على الجانب الآخر وتحديدا في طاولات الطلاب التي تغيب عنها بطل 
العام السابق نبيل مقنم الفائز بالمركز الثاني في نهائيات البطولة 
2009 والحاصل على جهاز الكمبيوتر من قبل شركة كمران والذي 
لايحق له المشاركة بعد ان توج بأحد المراكز الثلاثة في النهائيات كما 
تغيب وصيفه محمد الآنسي وثالث العام المنصرم احمد الصلاحي  بدأت 
مجريات اللعب بقوة التنافس وخرجت حصيلة اليوم الأول  بالعلامة 
الكاملة لكل من محمد الفلاحي وبشير جباري ومؤتمن البدارين وعلي 

النجيمي وياسر الصراري .
 وسيتواجه اليوم المتنافسون الخمسة الفائزون  يوم امس بعضهم 
مع بعض لترتفع حمى التنافس وستؤدي نتيجة لقاءاتهم الى تحديد 
الملامح الاولية للمتنافسين على المقدمة بينما ستكلف الخسارة في 
جولتي اليوم صاحبها كثيرا ..وجاءت نتائج تقابلات يوم أمس على 

النحو الآتي : 

الجولة الأولى ) طلاب (
محمد مقنم × محمد غيلان 1 \ صفر 

علي النجيمي × محمود أباشعر    1 \  صفر
باسم الكحلاني × مؤتمن محمد البدارين صفر \ 1

كمال الحودي × بشير جباري صفر \ 1

عبده النهمي × محمد الفلاحي صفر \ 1
مختار الشعري × عبدالله المحاقري   1 \  صفر 

بلال الحكيم × ياسر الصراري صفر \1 
محمد النجيمي × احمد حشيدان صفر \ 1

بشير منصور × اسعد البارد صفر \ 1
احمد حمود الصراري × محمد عبد الله الميثالي 1\صفر  

الجولة الأولى ) طالبات (
إيناس العزعزي × أفكار المرادي 1\صفر

خلود علي حسين × نادية حسين الحبيشي 1\صفر
 فردوس عامر × ممتاز بن عمر  صفر / 1

هالة الذبحاني × شمسة عبده البدوي صفر \ 1
جهاد عبدالله الحودي × حليمة صالح علي  1  \  صفر 

وحدة الرميشي × هدى الحماطي 1  \ صفر 

الجولة الثانية طلاب 
محمد الفلاحي ×محمد مقنم   1 \  صفر 

بشير جباري × مختار الشعري    1  \  صفر
احمد حشيدان × ياسر الصراري صفر \1  

اسعد البارد × علي النجيمي   صفر \  1
مؤتمن محمد البدارين × احمد حمود الصراري    1  \ صفر

محمود أباشعر × بشير منصور صفر \  1  

  محمد عبد الله الميثالي × باسم الكحلاني صفر \ 1
محمد غيلان × عبده النهمي 1 \  صفر

عبدالله المحاقري × كمال الحودي   1 \ صفر
محمد النجيمي × بلال الحكيم صفر \1  

  الجولة الثانية ) طالبات  (
جهاد عبدالله الحودي إيناس العزعزي صفر \ 1

خلود علي حسين × فردوس عامر صفر \ 1      
شمسة عبده البدوي × وحدة الرميشي   1  \  صفر

نادية حسين الحبيشي × ممتاز بن عمير  صفر \ 1  
هدى الحماطي × هالة الذبحاني 1  \  صفر

 أفكار المرادي × حليمة صالح علي صفر \1  

شطرنجيات ذمارية
* يدير منافسات البطولة تحكيميا الدولي رائد الاصبحي وعضوية  

مدى الشريف وعلي العنبري.
* حضر انطلاق البطولة الأخت نظمية عبد السلام رئيسة الاتحاد 
العام لرياضة المرأة مسؤولة النشاط الرياضي بنادي كمران واحمد 
التعزي المدير العام لرعاية الشباب بجامعة ذمار والزميل الإعلامي 
العزي العصامي المدير العام لفرع وكالة الأنباء اليمنية ) سبا (  بمحافظة 

ذمار.

❊  �صنعاء/ علي الدبعي:

حملت منافسات اليوم الثاني من بطولة الجمهورية 
الاشبال  لفئات  المحافظات  لمنتخبات  الرابعة 
والناشئين والشباب للمصارعة الحرة والرومانية 
تنافسات ساخنة.. حيث حفل يوم امس بمنافسات 

اسماعيل من الحديدة وكان قد حصل على المركز 
الثالث لاعب تعز محمد حميد الشباطي

وزن 42 كجم:
الأول: صابر الزراعي ـ الأمانة

الثاني: لطف الله الشرعبي ـ الحديدة
الثالث: محمد فؤاد ـ تعز

وزن 46 كجم:
الأول: ميثاق احمد العقبي ـ المحويت

الثاني: صدام اليدومي ـ الأمانة
الثالث: منير عيسى جاكين ـ الحديدة

وزن 50 كجم:
الأول: احمد محمد رسام ـ الأمانة

الثاني: محمد علي الذهباني ـ المحويت
الثالث: فهد قاسم علي ـ البيضاء

وزن 54 كجم:
الأول: محمد قطينة ـ الأمانة

الثاني: صدام علي نصر ـ المحويت
الثالث: نصيف بجاش ابراهيم ـ الحديدة

وزن 58 كجم:
سيلعب اليوم في النهائي لاعبا عدن نادر عبدالله 
غالب والحديدة فيصل احمد حمد .. وحصل على 

المركز الثالث لاعب الأمانة إسماعيل صلاح.

اليوم ..استكمال بقية المنافسات وحفل الختام
وتستكمل صباح اليوم منافسات البطولة باقامة 
النزالات النهائية في بعض أوزان البراعم والناشئين 
يعقبها الحفل الختامي والتكريمي .. حيث سيتم 
تكريم الابطال في جميع الاوزان وفي الفئات الثلاث 
الفائزة  الفرق  تكريم  سيتم  فيما  بالميداليات.. 

بالمراكز الأولى بالكؤوس.

لاعب يمثلون سبع محافظات هي )الأمانة ـ عدن 
ـ تعزـ الحديدةـ البيضاء ـ المحويت  ـ حضرموت 

الساحل(.
وفي منافسات البراعم للاوزان 32 و35 و38 و42 
و47 و53كجم كانت النتائج النهائية للمصارعة 

الحرة كالتالي:

 وزن 32 كجم 
الاول/ ابراهيم الشامي ـ الامانة

الثاني/ أمير صالح ـ تعز
الثالث/ طه احمد الوديدي ـ البيضاء

وزن 35 كجم 
احتل المركز الثالث لاعب الحديدة عبده علي سالم 
فيما يلعب اليوم في النهائي لاعبا تعز فهمي احمد 

سعيد والامانة جمال الصبري.

وزن 38 كجم 
حقق المركز الاول لاعب الحديدة محمد ابراهيم 
وحل ثانيا لاعب تعز وليد عبده حمود، فيما جاء لاعب 

الامانة يمن الظفيري ثالثا. 

وزن 42 كجم 
سيلعب اليوم في النهائي حسين يحيى احمد من 
الحديدة من اللاعب ياسر قائد ناصر من تعز فيما 
حصل على المركز الثالث لاعب منتخب عدن هيثم 

علي منصر.

وزن 53 كجم 
حقق لاعب تعز سليم صادق سعيد المركز الاول 
وحل لاعب البيضاء محمد الوديدي ثانيا وحل لاعب 

الامانة انور مهدي المطري ثالثا.
سيلعب اليوم في نهائي وزن 47 كجم النهائي 
محمد عبدالله المغربي من الامانة مع تركي حجازي 

الناشئين في المصارعتين الحرة والرومانية الكثير 
من الاثـــارة وعلى وجــه الخصوص بين لاعبي 

محافظات الأمانة والحديدة وتعز وعدن. 
وينظم البطولة الاتحاد العام للعبة على صالة 
نادي 22 مايو في صنعاء بمشاركة أكثر من مائتي 

من منافسات البطولة الشطرنجية بجامعة ذمار

❊  عدن / نايف ال�صيد : 

اطلع  الأخ /  عبد الكريم صالح 
للمجلس  العام  الأمين   شائف 
المحلي بعدن  يوم امس الأول 
على  سير العمل في ملعب نادى 
شمسان الــريــاضــي الــذي يتم 
العمل فيه ضمن مشاريع خليجى 
)  20  ( الذى وصل العمل فيه الى  
يتم  وســوف  النهائية  المرحلة 
تسليمه خلال الأسابيع القادمة 
 220 الاجمالية  كلفته  وتبلغ 
مليون ريال ويتسع الملعب لاكثر 

من خمسة آلاف مشجع. 
واطلع شائف على ماتم انجازه 
من اعمال و فرش ارضية الملعب 
قبل  مــن  الصناعي  بالعشب 
الشركه الهولندية /جرين فيلد/ 
وبالمواصفات الدولية المتعارف 
الملاعب  تجهيز  ــي  ف عليها 

الرياضية .
وفي تصريح للاخ عبد الكريم 
ــن  العام  ــي صــالــح شــائــف الأم
إلى  بــعــدن   المحلي  للمجلس 
بعض  الوسائل الإعلامية قال : 

اولًا  اشكر مؤسسة العين التي 
تقوم باعادة تأهيل ملعب نادي 
شمسان الرياضي الــذي  سيتم 
تسليمه في شهر ابريل القادم 
والمشروع يتضمن بناء مدرجات 
للملعب وتعشيبه وانارته وبناء 
وتهيئة  مرافق خدمية وصحية 
الملاعب  ــد  اح ليكون  الملعب 

المساعدة لبطولة خليجي )20(.
ــار الــى ان هــذه المشاريع  واش
البنية  تحسين  فــي  ستسهم 
في  الرياضي  للجانب   التحتية 
ادارة  وطــالــب  المعلا  مديرية 
الملعب  على  بالحفاظ  النادي 
وصيانته باستمرار من اجل ان 
يعمر طويلًا  وان ضمانة الملعب 
عشرون عاماً  من قبل المؤسسة 

المنفدة لمشروع الملعب .
 واشار الى انه قد  وصلت الى 
عدن باخرة تحمل معدات وعشباً  

صناعياً  لمشاريع خليجى )20( 
 )20  ( خليجي  ان  على  وشــدد 
في  المحدد  وقته  فــي  سيقام 
ان  المتشككين  وعــلــى  عــدن 
إلى  الــنــزول  وعليهم  يسكتوا 
عدن ومتابعة مايجري من عمل 
في مشاريع خليجي 20 عن قرب 
وليس من ابراجهم العالية ولن 
يذهب خليجي)20( الى أي دولة 

اخرى .  
اعضاء  من  عدد  النزول  حضر 
المجلس المحلي والاتحاد العام 

لكرة القدم . 

❊  �صنعاء/ عبدالكريم الرازي:

بن  عبدالله  بن  حاشد  الاخ  التقى 
الشباب  وزيــر  نائب  الاحمر  حسين 
والرياضة فريق 22 مايو للملاكمة 
اربيل  مدينة  ــى  ال سيتوجه  ــذي  ال
العراقية للمشاركة في بطولة السلام 
الدولية الاولى للشباب التي ينظمها 
الاتحاد العراقي المركزي للملاكمة 
باشراف الاتحادين العربي والدولي 

خلال الفترة 1 ـ 6 ابريل القادم.
وفي اللقاء الذي حضره الاخ معمر 
الشباب  وزارة  اول  وكيل  الارياني 
دعم  الــوزيــر  نائب  أكــد  والرياضة 
ورعاية الــوزارة لمشاركات الاندية 
شريطة  الــوطــنــيــة  والمنتخبات 
الجاهزية العالية لتشريف الرياضة 

اليمنية وان الوزارة تقف بجانبهم لتذليل كافة الصعاب 
التي تعترضهم في ظل توجيهات ورعاية معالي حمود 

محمد عباد وزير الشباب والرياضة.
وحث لاعبي 22 مايو للملاكمة على 
ضرورة تقديم أفضل ما لديهم من 
تميز  على  للتأكيد  وخبرات  مهارات 
من  به  يتمتع  ومــا  اليمني  اللاعب 
لتحقيق  واصـــرار  وعزيمة  حماسة 

افضل النتائج.
وكان المدرب العراقي الكابتن طه 
داوود عــودة مــدرب منتخب الشباب 
ومدرب النادي لكافة الفئات العمرية 
الاستعداد  مرحلة  عــن  تــحــدث  قــد 
وجاهزية اللاعبين وحماسهم لتحقيق 
للاخ  الشكر  ــه  ووج ايجابية  نتائج 
حاشد الاحمر على دعمه لمشاركتهم 
ورعاية قيادة الوزارة ممثلة بالوزير 
وقطاع الرياضة مثمنا اهتمام مجلس 
ادارة نادي 22 مايو والاتحاد العام للملاكمة والكيك 

بوكسنج.

شائف  يتفقد سير  العمل في ملعب نادي شمسان بالمعلا استعداداً لخليجي ) 20 ( 

المنتخب الوطني لكرة القدم يتعادل مع نظيره التوجي 

الأحمر يحث اللاعبين على حماسة المشاركة في 
بطولة السلام الدولية الأولى للشباب بالعراق

التقى بعثة 22 مايو للملاكمةتم فرش أرضية الملعب بالعشب الصناعي

أثناء تركيب العشب الصناعي في ملعب شمسان شائف ومرافقوه لدى تفقدهم  ملعب شمسان

حاشد بن عبدالله بن حسين الاحمر

❊ �صنعاء /  �صباأ: 
ت�صوير عبدالعزيز عمر:

لكرة  الأولـــى  الوطني  المنتخب  تــعــادل 
القدم مع نظيره التوجي بهدف لمثله في 
التي جمعتهما يوم امس   الودية  المباراة 
على استاد علي محسن المريسي بصنعاء 
ضمن استعداد المنتخب الوطني لخليجي 
20 المقرر إقامتها أواخر العام الجاري بعدن 

وأبين. 
سجل هدف تقدم المنتخب الوطني لاعبه 
خالد بلعيد في الدقيقة الثامنة من الشوط 
الأول، وعادل لمنتخب توجو في الدقيقة 
40 من زمن الشوط الثاني من ضربة جزاء 

سددها اللاعب أجينا جلويوا توماس. 
في  المنتخبان  تكافأ  الأول  الشوط  في 
الأداء مع أفضلية نسبية للمنتخب الوطني 
اقتنص منها فرصة التهديف والتقدم في 

هذا الشوط. 
لم يتغير سيناريو المباراة كثيرا في الشوط الثاني الذي 
تحسن فيه أداء منتخب توجو من خلال ضغطه المتواصل 

على مرمى جاعم ناصر. 
وعند الدقيقة 40 من الشوط الثاني، تسبب اللاعب عارف 

ثابت في ضربة جزاء لمنتخب توجو أحرز منها هدف التعادل 
الذي ساهم في تحسين أداء لاعبيه، فيما أعتمد لاعبونا على 

المرتدات السريعة دون فائدة. 
وسيلعب المنتخب الوطني مباراة ودية ثانية أمام منتخب 

توجو الأربعاء القادم على ملعب المريسي بصنعاء. 

هدف اليمن في توجو
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�صاحب الاإرادة القوية لايطيل الوقوف 

في محطات التعب والف�صل والياأ�س

ميزان الكلام

دور المجتمع المدني في التوعية الثقافية الوطنية في حلقة نقاشية
❊ عدن / ميادة عبدالر�شيد :

أقيمت أمس في محافظة عدن حلقة 
نقاش بعنوان )دور المجتمع المدني في 
التوعية الثقافية( على هامش معرض 
الهيئة  نظمتها  للكتاب  ال��دول��ي  ع��دن 

الوطنية للتوعية.
شارك في الحلقة نخبة من الأكاديميين 
تناول  ..ح��ي��ث  الجامعيين  والأس��ات��ذة 
أ.د.فارس السقاف رئيس الهيئة العامة 
ال��ذي ينبغي أن  الوطني  ال��دور  للكتاب 
تضطلع به منظمات المجتمع المدني في 
خدمة القضايا الوطنية وغرس مفاهيم 

الولاء الوطني.
الشباب  دور  تفعيل  أه��م��ي��ة  وأك���د 
باعتبارهم الشريحة الأكثر فاعلية وأمل 
الحاضر وكل المستقبل مبدياً استعداده 
من  العديد  وإنجاح  لإقامة  التعاون  في 
الأنشطة الشبابية الثقافية في محافظة 

عدن.
أ.د.عبدالوهاب  استعرض  جانبه  من 
دور  الحقوق  كلية  عميد  نائب  شمسان 
المدني في محافظة  المجتمع  منظمات 
عدن في العمل على رفع وتعزيز عملية 

التوعية بالثقافة الوطنية.
وقال : تبرز منظمات المجتمع المدني 
كمؤسسات تلعب دوراً رئيسياً في الدفاع 
عن حقوق الأفراد وكذا دورها في التوعية 

بالثقافة الوطنية وترسيخ الهوية اليمنية 
اليمنية  الثورة  واحدية  من  المستمدة 
الفرد  بين  باعتبارها علاقة  والمواطنة 

والدولة.
وأضاف : أن الولاء الوطني غدا اليوم 
مفهوماً سياسياً واجتماعياً وثقافياً أكثر 
شمولًا واتساعاً ليكون عند كل مواطن 

ومواطنة أسمى معاني الحب والوفاء.
إلى ذلك أكد أ.د.كمال البعداني عمق 
الولاء الوطني الذي ينبغي أن تقوم به 
دوره��ا  لأن  المدني  المجتمع  منظمات 
لايقتصر على الدفاع عن الأعمال الحقوقية 
الوعي  تعزيز  إلى  يتجاوزه  وحسب، بل 
الوطني وتعميقه وتجذيره في قلوب كل 
المواطنين، خصوصاً بين أوساط الشباب 
وتربيتهم على الوسطية والاعتدال بعيداً 
الولاء  روح  وتنمية  والتطرف  الغلو  عن 
الوطني عندهم، وقال يجب أن تعي كل 
منظمات المجتمع المدني أهمية دورها في 
توعية كل أسرة كل أب وأم بتنمية التوعية 

الثقافية الوطنية عند أبنائهم.
وكان الدكتور / حسين باسلامة الذي أدار 
حلقة النقاش قد أشاد بأهمية الفعالية في 
تنمية الثقافة الوطنية، وقد أثريت حلقة 
النقاش بالملاحظات والمداخلات من قبل 
عدد من الأكاديميين وممثلي منظمات 

المجتمع المدني.

جماعة متطرفة تعتدي على العائلات التي ترتاد كورنيش الشهيد قحطان الشعبي بعدن
بعد حادثة تحطيم مشروع إنارة الطريق المؤدي إلى قلعة صيرة

مراد القد�سي

قبل انعقاد القمم العربية غالباً ما تسود 
الشعوب العربية الآمال والتطلعات بأن تخرج 
القمة بقرارات ومواقف عربية قوية وحاسمة 
يتفق فيها كل القادة العرب على اتخاذ ولو 
لمرة واحدة خلال مسار انعقاد تلك القمم 
موقف يعيد للعرب ولو قليلًا من ماء الوجه 
المسكوب والثقة لشعوبهم المتطلعة دوماً 
استراتيجي  لأن يكون هناك موقف عربي 
قوي تجاه التحديات والأخطار التي تواجهها 
قضاياهم الجوهرية لكن  بعد انتهاء القمة 
وانفضاض المولد يتضاعف اليأس والإحباط 

الذي يصيب الشعوب العربية بعد كل قمة.
قمة ليبيا أو” قمة دعم صمود القدس” أتت 
في ظل ظروف وتحديات كبيرة وصعبة جداً 
بما يمثله الوضع العربي الراهن من ضعف 
ووهن وانقسامات وعدم توافق بين القادة 
العرب.. ولم تكن قمة سرت استثناء ,وهذا 
يدفعنا إلى التساؤل أين يكمن الخلل ؟!.. أفي 
خلافات الزعماء من رؤساء وملوك وأمراء عرب 
أم في غياب إدراكهم واستيعابهم لمصالح 
الأم���ة؟!.. أو في أس��س بناء بيت العرب _ 
جامعة الدول العربية_ فقد قامت الجامعة 
العربية قبل أكثر من ستة عقود وفي فترة 
وقوعهم تحت الهيمنة الاستعمارية، ووضع 
كهذا لا يمكن أن يتمخض عن منظومة عربية 
أفضل من تلك الصورة التي ظهرت للمنظومة 
العربية, ورغم التحرر والاستقلال والخلاص 
من الهيمنة الاستعمارية وتصدر الاتجاهات 
إلا  العربي  الرسمي  النظام  قيادة  القومية 
أن الآليات التي تنظم عمل الجامعة العربية 
وكيفية اتخاذ القرارات في الاجتماعات الوزارية 
والقمم العربية بقيت على ما هي عليه ولم 
يتقدم أحد بمبادرة جدية لإحداث الانتقالة 
 .. والملحة  والضرورية  المطلوبة  النوعية 
حتى بادر اليمن بزعامة فخامة الأخ الرئيس 
علي عبد الله صالح إلى تقديم أول مشروع 
جدي لتحقيق هذه الغاية, ومهد له بخطوات 
تدريجية بدأها بمقترح انتظام عقد القمم 
العربية وأقرته قمة القاهرة ,ثم إنشاء إتحاد 
البرلمانات العربية ليأتي بعد ذلك  إحداث 
دولًا  العرب  تجاوز  يستوجبه  الذي  التحول 
وشعوباً في مشروع المبادرة اليمنية والتي 
كان يفترض من قمة )سرت( إقرارها ليكون 
ذلك الفارق الأهم بينها وبين كل القمم التي 
سبقتها ,إلا أن هذا لم يحدث فهل نكتفي 
بالترحيل إلى القمة الاستثنائية في أكتوبر 
المقبل للإبقاء على أمل تجاوز العرب حالة 
منظومتهم الراهنة والخروج من الانقسام 
التماسك  من  جديدة  حالة  إلى  والتشرذم 
والقدرة على مواجهة التحديات ,علينا الانتظار 
إلى أكتوبر فقد انتظرنا طويلًا ولنبقِ على 

بعض التفاؤل عله يحول الأمل إلى واقع.

قمة )سرت( وترحيل 
إقرار المبادرة اليمنية

❊ عدن/ خا�ص:
 14“ صحيفة  إل���ى  ح��ض��ر 
أكتوبر” الأخ عبدالخالق عبده 
البركاني عضو مجلس النواب 
أنه  ليؤكد  عدن  محافظة  عن 
هو المعني في التصريح الذي 
أدلت به للصحيفة الأخت انتصار 
علي مسعود أمين عام جمعية 
ذهنياً  الطفل  لرعاية  الرحمة 
ونشرته الصحيفة في صفحة 
الصادر  ع��دده��ا  ف��ي  شقائق 
2010م  ب��ت��اري��خ 27 م���ارس 
الصفحة )8( بعنوان )برلماني 
يستولي على ملعب الأطفال(، 
معبراً عن أسفه لهذا التصريح 

الى  ان الصحيفة لم تشر  رغم 
اسمه ولكنه قال انه هو المعني بذلك.

وقال النائب البركاني إن المذكورة دأبت على 
نشر مثل هذه المعلومات الخاطئة في عدة صحف 
وكان آخرها صحيفة “14 أكتوبر” التي يكن لها كل 
تقدير واحترام ما دفعه لزيارة الصحيفة واللقاء 
برئيس تحريرها الأستاذ احمد محمد الحبيشي 
وقدم له كافة الوثائق منها وثيقة عقد انتفاع 
صادرة من مصلحة الأراضي وعقارات الدولة في 
عدن بتاريخ 5 / 9/ 2009م تؤكد صرف البقعة 
رقم )3( ووحدة جوارها )219( الكائنة في منطقة 
)بي كلاس( شارع الدوح بمديرية البريقة محافظة 

وحدودها  مساحتها  مع  ع��دن 
بالوثائق(  تحتفظ  )الصحيفة 
رسمية  وثائق  الى  بالإضافة 
التربية  مكتب  م��ن  ص���ادرة 
والتعليم في عدن ومدير عام 
مديرية البريقة تؤكد ان بقعة 
للنائب  ال��م��ص��روف��ة  الأرض 
البركاني لا علاقة لها بالمدرسة 

التابعة لمكتب التربية بعدن.
وأوضح البركاني انه يستغرب 
كلمة متنفذ برلماني بينما لو 
حتى  ظ��ل  ل��م��ا  متنفذا  ك���ان 
الآن ب��دون منزل ويسكن مع 
يمتلك  لا  ان��ه  حيث  شقيقه.. 
الإمكانات لبناء منزله في تلك 
البقعة المصروفة له.. مشيراً إلى أنه لو كان 
متنفذاً لكان قد بنى بيته واستولى على أراض 

أخرى كما هي عادة المتنفذين الحقيقيين.
وأعرب الأخ البركاني عن تقديره للدور الذي 
تلعبه صحيفة “14 أكتوبر” في التصدي للظواهر 
السلبية التي تشوه حياتنا السياسية والاقتصادية 
بظاهرة  اسماه  ما  ضمنها  ومن  والاجتماعية 
الجمعيات التي تكاثرت كالفطر تحت مسميات 
مختلفة بحثاً عن تمويلات خارجية لأهداف خارجة 
على قانون الجمعيات الأهلية وهو ما يستدعي 
إعادة النظر في هذه الجمعيات وتصويب أوضاعها 

وفقاً للقانون النافذ.

النائب البركاني يدحض تصريح أمين عام جمعية الرحمة بالوثائق

جمعية الصحة للجميع تخوض تجربة جديدة للعمل مع اللاجئين الصوماليين 
إقرار المحاور الأساسية للمؤتمر 
العلمي الرابع لجامعة عدن

الداخلية تضبط أجنبيين وبحوزتهما أسلحة يتدربان عليها في ذمار

زبيد تحتضن مهرجان الشعراء الشباب بداية الشهر المقبل عبر عن تقديره للصحيفة ودورها في التصدي للظواهر السلبية

بدعم من الصندوق الكندي

عبدالخالق عبده البركاني

❊ الحديدة/ �شقر ابوح�شن:
ينطلق بداية الشهر المقبل مهرجان زبيد للشعراء الشباب بنسخته السابعة، 
دورة »سيبوية زبيد - العلامة /عبد الله زيد المعزبي« الذي ينظمه المنتدى الأدبي 

الثقافي بزبيد برعاية وزارة الثقافة .
وأوضح رئيس المنتدى انه من المقرر أن يتخلل المهرجان أمسيات شعرية وندوات 

عن الحركة العلمية بزبيد وفقرات إنشادية وفنية.
وأضاف في تصريح ل�)14اكتوبر(: أن المهرجان لهذا العام سوف يحتوي على 
معرض متنوع للموروث الشعبي لمدينة زبيد والفن التشكيلي وعرض للكتب 
والمخطوطات القديمة والنادرة، مشيرا إلى أن المهرجان سينطلق في السابع من 

الشهر المقبل ويستمر حتى التاسع من نفس الشهر.

❊ عدن / عبد الجبار ثابت ال�شهابي:
تنطلق صباح اليوم الاثنين من محافظة عدن القافلة الطبية الموجهة من مؤسسة 
البصر الخيرية العالمية لتنفيذ مخيم العيون السادس الذي تقيمه المؤسسة في مدينة 
الحديدة وال� )42 ( على مستوى اليمن ككل ، والذي سيقام غداً في مستشفى السلخانة 

بتمويل من مؤسسة سبل التنموية الخيرية .
وأوضح الأستاذ محمد حسن الحميري الممثل الإقليمي لمؤسسة البصر في اليمن 
أن القافلة ستضم ) 12 ( طبيباً وطبيبة ضمن فريق طبي مكون من 30 فرداً يضم 

كذلك الممرضين والفنيين والإداريين .
وأضاف في تصريح ل� ) 14 اكتوبر ( أن العمل في المخيم الذي سيستمر أسبوعين 
سيتم عبر التسجيل المباشر يومياً لتقديم الخدمات الكشفية والعلاجية مباشرة ، 
مشيراً إلى أن المخيم الذي يشارك فيه عدد من الأطباء اليمنيين المتدربين سيستفيد 

منه ما لا يقل عن تسعة آلاف شخص.
 وقال الحميري إنه يتوقع أن يشهد هذا المخيم تنفيذ ما بين 900 إلى 1000 عملية 
جراحية لإزالة المياه البيضاء ، وزراعة العدسات بالإضافة إلى توزيع النظارات ، والأدوية 

لمن يحتاجون إليها مجاناً، متوقعاً أن يصل عددهم إلى 3000 مستفيد .
وأشار الحميري إلى أن من أهداف المؤسسة تدريب الأطباء اليمنيين على التقنيات 
الحديثة ، ومن ذلك زراعة العدسات بدون جراحة بواسطة جهاز الفاكو ) phaco( لافتاً 
إلى أن من المتدربين الذين سيشاركون في هذا المخيم عدد من طلاب الدراسات العليا 

) الماجستير( من جامعة عدن التابعين للمجلس الأعلى للتخصصات الطبية.

اليوم . . انطلاق قافلة مؤسسة البصر العالمية من عدن إلى الحديدة

❊ عدن / 14�أكتوبر:
تنفذ جمعية الصحة للجميع في محافظة عدن 
في “منطقة البساتين”  بالتعاون مع الصندوق 
الكندي للمبادرات المحلية تجربة جديدة للعمل 
مع اللاجئين عبر مشروعها الجديد  “الأطباء 
اليمنيون يتخطون حدود المجتمعات المحلية”.

ناجي  صالح  مختار  للدكتور  تصريح  وفي 
الأمين العام لجمعية الصحة للجميع قال إن 
الماضي  الشهر  بدأت منذ منتصف  الجمعية 
تجربة جديدة للعمل مع اللاجئين الصوماليين 
اليمنيون  “الأط��ب��اء  الجديد  مشروعها  عبر 

يتخطون حدود المجتمعات المحلية”.
 ويهدف المشروع إلى تقديم الخدمات الطبية 
التخصصية للاجئين الصوماليين في مخيم 
خرز في محافظة لحج ومنطقة البساتين بعدن، 
وكسر حاجز العزلة الاجتماعية والتخفيف من 

المعاناة النفسية للاجئين. 
مع  بالتنسيق  الجمعية  ق��ي��ادة  إن  وق���ال 

المفوضية السامية للاجئين وجمعية الإصلاح 
الخيرية قد أجرت نزولًا أولياً إلى مخيم خرز 
للاجئين وتعرفت على الوضع الصحي للمخيم 
الأساسية  والطبية  الصحية  والاحتياجات 
للمخيم. وتستعد قريباً لتوجيه قافلتها الطبية 
إلى هناك لتقديم الخدمات الطبية التخصصية 
المتنوعة للاجئين وقد أجرت أيضاً مسحاً ميدانياً 
أولياً على منطقة البساتين والمركز الصحي 
المتواجد فيه للتعرف على الوضع الصحي لهذه 
المنطقة المحتاجة، ولترتيب الأولويات حسب 

الأهمية من أجل إنجاح القافلة الطبية . 
والتي  المعقدة  الحالات  بفرز  وأضاف:قمنا 
إلى  وإحالتها  أكبر  إلى تدخل جراحي  تحتاج 
أن  على  الحكومية،  المستشفيات  بعض 
تلتزم جمعية الصحة للجميع  بالتنسيق مع 
المفوضية السامية للاجئين وجمعية الإصلاح 
الخيرية بمتابعة هذه الحالات وضمان مواصلة 

علاجها.

أطباء يعملون في جمعية الصحة للجميع

❊ عدن / 14 �أكتوبر:
يبدو ان القوى الظلامية ليست سعيدة بالوضع 
المستقر في مدينة عدن وما توفره  الأمني 
السلطة المحلية في محافظة عدن وبضمنها 
اجهزة الامن من تدعيم للحالة الأمنية لهذه 
والسكينة  الاهلي  السلم  وصيانة  المحافظة 
الطبيعية  ومتنفساتها  شوارعها  في  العامة 
وشواطئها الخلابة حيث تجد العائلات اليمنية 
سواء من مدينة عدن أو القادمة من المحافظات 
في هذه المتنفسات الرائعة مكاناً للترويح عن 
النفس والاستمتاع بجمال البحر الذي كان ولا 
والطبيعية  السياحية  المعالم  أبرز  أحد  يزال 

لمدينة عدن . 
المحلية  بالسلطة  الدولة ممثلة  وقد قامت 
في المحافظة بتوفير كل الإمكانيات السياحية 
التي تخدم المواطنين وتشجع السياحة الداخلية 
وتربط مدينة عدن عروس البحر الأحمر بكافة 

أبناء اليمن . 
المواطنون  روع  الماضية  الجمعة  ومساء 
رجالًا ونساءً ممن يجدون في كورنيش الشهيد 
قحطان الشعبي مكاناً آمناً للترويح عن النفس 
بمجموعة ظلامية متطرفة انهالت على العائلات 
التي كانت تتنزه في الكورنيش بعدوان آثم 
استهدف إقلاق السكينة العامة ، حيث فوجئت 
العائلات في تمام الساعة الثامنة من مساء 
الجمعة باعتداء عليهم من مجموعة كبيرة يصل 

عددها إلى 15 شخصاً يتزعمهم شخص يدعى 
) و . س ( يقال إنه منتسب لشرطة 
البريقة ، حيث قامت هذه العصابة 
بالاعتداء على الرجال والنساء تحت 
ذريعة حماية الفضيلة ما أدى إلى 
أف��راد عائلة قدمت من  أحد  جرح 
إحدى المحافظات اليمنية للاستمتاع 

بجمال المتنفسات الطبيعية في هذه 
إلى  الجريح  الآمنة، وتم نقل  المدينة 
مستشفى الجمهورية بعدن، في حين 

بإبلاغ شرطة خورمكسر  عائلته  قامت 
وإدارة أمن المحافظة بالأمر. 

ألا  نرجو  الذي  الجلل  المصاب  وبهذا 
يتكرر فإننا نناشد الأخ الدكتور عدنان 

الجفري محافظ محافظة عدن ونائبه الأخ 
أمين  المحافظ  نائب  شائف  عبدالكريم 
الركن  والعميد  المحلي  المجلس  عام 
عبدالله عبده قيران مدير أمن محافظة 
عدن بمحاسبة كل من شارك في هذه 
الهجمة الظلامية المتطرفة الغريبة عن 
مدينة عدن وإعادة الاعتبار لمتنفساتها 
الطبيعية التي تريد طيور الظلام إغلاقها 
في وجه العائلات التي تزورها من مختلف 
محافظات الوطن ، وإتخاذ كافة الإجراءات 
الكفيلة بعدم تكرار هذا السلوك الأرعن 

وعدم السماح لذوي النفوس المريضة وحملة 

الأفكار الضالة بأن يفرضوا انفسهم أوصياء 
على الفضيلة والاخلاق في هذه المدينة التي 
لا تقبل من هؤلاء المرضى التشكيك بأخلاقيات 
وقيم أبنائها وبناتها وبأخلاقيات زوارها الذين 
يأتون من كل أنحاء اليمن للاستمتاع بطبيعتها 
ومتنفساتها  الطبيعية  ومناظرها  الخلابة 
السياحية، خصوصاً وأن هذا الحادث الأرعن وقع 
بعد بضعة أيام من الاعتداء الآثم الذي قام به 
بعض المتطرفين على مشروع إنارة الطريق 
المؤدي إلى قلعة صيرة والبالغة كلفته نصف 
مليون دولار بتمويل من برنامج تطوير مدن 
ال��م��وان��ئ ، حيث 
لقي هذا الاعتداء 
استنكاراً واسعاً 
من قبل سكان 
م��دي��ن��ة ع��دن 
وال��م��ج��ل��س 
ال���م���ح���ل���ي 
بمديرية صيرة 
رأسهم  وعلى 
الأس��ت��اذ خالد 
عقبة  وه��ب��ي 
م���دي���ر ع���ام 
مديرية صيرة 
رئيس المجلس 

المحلي . 

❊ �شنعاء / متابعات:
ضبطت الأجهزة الأمنية بمحافظة 
ذمار أجنبيين يحملان جنسية إحدى 
الدول الأوروبية وهما يتدربان على 
الرماية بالأسلحة في نقيل المشنة 

بمديرية جهران. 
وذك���ر م��رك��ز الإع���لام الأم��ن��ي أن 

الأجنبيين وهما في الرابعة والعشرين 
اسما  يحمل  أحدهما  عمريهما،  من 
عربيا )م، ن، ا( والآخر غير عربي، تم 
ضبطهما في نقيل المشنة وبحوزتهما 
إلى  بالإضافة  آليتين،  بندقيتين 
مسدسين من نوع )مكاريوف( أثناء 
قيامهما بتعلم الرماية على الأسلحة 

التي كانت بحوزتهما، موضحة أنها 
قامت بإحالتهما لإجراءات التحري.

 وفي سياق متصل ذكرت الأجهزة 
أنها  المهرة  محافظة  في  الأمنية 
ضبطت 9 أشخاص بمديرية حصوين 
كانوا على متن سيارة )شاص( وهم 
أنها ضبطت  إلى  مسلحون، مشيرة 

بحوزتهم أسلحة قناصة ، بالإضافة 
مسدسات،  و3  آلية  ب��ن��ادق   4 إل��ى 
)الثريا(  إلى جانب هاتفين من نوع 
ونواظير ليلية، لافتة إلى أن الأشخاص 
ال� 9 الذين ضبطتهم تتراوح أعمارهم 
بين 17 – 45 عاما، وقد قامت بإحالتهم 

للإجراءات القانونية.

❊  عدن/ نوال مكي�ص: 
عقد صباح أمس بديوان جامعة عدن الاجتماع الثاني للجنة 
العلمية للمؤتمر العلمي الرابع لجامعة عدن الذي تنظمه جامعة 
عدن بالتعاون مع مؤسسة العون للتنمية تحت شعار )جودة 
التعليم العالي نحو تحقيق متطلبات التنمية المستدامة( في 
الفترة 11 – 13 أكتوبر 2010م وذلك ضمن برنامج إحتفالات 

الجامعة بالذكرى الأربعين لتأسيسها. 
الدكتور/ سعيد  برئاسة  إجتماعها  في  اللجنة  واستعرضت 
عبدالله باعنقود محاور المؤتمر  التي حددت في أربعة إتجاهات 
رئيسية هي ضمان الجودة والاعتماد الأكاديمي لبرامج التعليم 
العالي والنظم واللوائح وأثرها في تطوير الأداء الأكاديمي 
للجامعة، وكذا القدرة المؤسسية لجامعة عدن فضلًا عن مواءمة 
برامج التعليم العالي والبحث العلمي لإحتياجات التنمية وسوق 

العمل .
كما ناقشت اللجنة مطوية المؤتمر وشعاره وتم إقراره والإتفاق 
على الموعد النهائي لتقديم ملخصات الأبحاث العلمية للمشاركين 

وحدد في 16 يونيو 2010م.
ويهدف المؤتمر إلى السعي نحو التطور الكيفي لمناهج التعليم 
العالي  والسعي نحو الجودة في البرامج العلمية للوصول إلى 
الاعتماد الأكاديمي ودور الجامعة في تحديد المخرجات بما يتطلبه 
سوق العمل وذلك للحد من البطالة المقنعة والسعي نحو النمو 
المعرفي بما يحقق التنافس للوصول إلى مستوى الجودة المرجوة 
بالإضافة إلى البحث عن القيادة الإدارية الناجحة في المؤسسة 

العلمية.

�إعلان


